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Não se consegue fazer renda, pois Lula só ensina a namorar - 
Demóstenes Torres
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Trinta anos após a criação da maior agenda global para alcançar a igualdade de 
direitos para as mulheres, relatório aponta que, mesmo com muitos avanços, quase 
um quarto dos governos em todo o mundo relataram retrocessos nos direitos das 

mulheres. Página 3

Mabel anuncia 
troca de 100 

mil pontos de 
iluminação

Programa Brilha Goiânia vai modernizar infraestrutura 
de iluminação pública da Capital, informa prefeito 

Sandro Mabel. Investimento é originário de Parceria 
Público-Privada (PPP). Página 4

Mulheres têm retrocesso 
na garantia de direitos

Ministro Zanin 
encara metologia que 
criticou na Lava Jato

Atual presidente da Primeira Turma do STF (Supremo 
Tribunal Federal), que vai analisar a denúncia e julgar 
o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), Cristiano Zanin foi 
crítico recorrente da pressa e das circunstâncias em 
que foram conduzidas as ações que condenaram o 

presidente Lula (PT) na Operação Lava Jato. Página 10

Colégio Estadual da Polícia Militar de Goiás (CEPMG) Mansões Paraíso, em Aparecida, e 
unidade Professora Augusta Machado, em Hidrolândia, receberam reforma e ampliação. 

Ronaldo Caiado e Daniel Vilela entregaram ontem obras finalizadas. Página 8

Caiado entrega reformas 
de colégios militares em 
Aparecida e Hidrolândia

Denunciados de golpismo 
usam endereços incorretos 

para driblar Justiça
Oficiais de Justiça realizaram maratona para notificar, 
pessoalmente e em papel, 34 denunciados pela PGR 
(Procuradoria-Geral da República) sob acusação de 
participação na trama golpista de 2022. Página 10

Neymar volta à seleção 
para enfrentar crise

505 dias após sofrer grave lesão que o deixou fora de 
ação por mais de um ano, Neymar está oficialmente de 
volta à seleção brasileira. Anúncio do retorno do atleta 
do Santos à formação nacional foi feito na quinta-feira 
pelo técnico Dorival Júnior na sede da CBF. Página 5

Guitarra cabocla no Shiva
Essencial para a sonoridade do manguebit, Lúcio Maia demonstra neste domingo, 9, 
seus dotes no instrumento elétrico em show no Shiva Alt Bar. Fora da Nação Zumbi 
desde 2019, músico recifense lançou disco solo em que se volta à latinidade. Maia 

defende que a guitarra precisa se reinventar na música brasileira. Página 11

BC muda regras do Pix
Instituições financeiras e de pagamento deverão excluir chaves Pix de pessoas e 
empresas que estejam em situação irregular na Receita Federal. Essa é uma das 

mudanças anunciadas pelo Banco Central na quinta-feira, 6, para melhorar a 
segurança do sistema de pagamentos instantâneos. Página 3

Operação Carnaval tem redução de mortos
Entre os dias 28 de fevereiro e 5 de março, foram contabilizados 83 óbitos em 
rodovias federais contra 88 no carnaval de 2024 - redução de 5,7%. Página 2
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Operação Carnaval 
tem redução de mortos

Entre os dias 28 de fevereiro e 5 de março, foram 
contabilizados 83 óbitos em rodovias federais contra 

88 no carnaval de 2024

Agência Brasil

Ao longo dos seis dias de 
Operação Carnaval, a Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF) 
registrou redução no núme-
ro de mortos e feridos e tam-
bém de sinistros de trânsi-
to quando comparados ao 
mesmo período do ano pas-
sado. Os dados foram divul-
gados nesta quinta-feira (6) 
na sede da corporação, em 
Brasília.

Entre os dias 28 de feve-
reiro e 5 de março, foram 
contabilizados 83 óbitos em 
rodovias federais contra 88 
no carnaval de 2024 - uma 
redução de 5,7%. Em relação 
ao número de feridos, foram 
1.315 este ano contra 1.552 
no ano passado - uma que-
da de 15,3%. Já os sinistros 
somaram 1.150 em 2025 e 
1.243 em 2024 - uma redu-
ção de 7,5%.

Apesar das campanhas 
de conscientização e do re-
forço na fiscalização, 2.732 
condutores foram autuados 
no carnaval deste ano por 
misturar álcool e direção. 
Ao todo, 128 foram detidos 
por embriaguez ao volante - 
10,34% a mais que em 2024, 
quando 116 motoristas fo-
ram flagrados dirigindo após 
ingerir bebida alcoólica.

Outras condutas irregu-
lares também foram alvo da 
operação, incluindo a falta 
do uso do cinto de seguran-
ça (6.818 infrações), a fal-
ta do uso de cadeirinha ou 

dispositivo para retenção de 
crianças (1.089 autuações), 
ultrapassagens indevidas 
(7.704) e veículos em exces-
so de velocidade (53.676).

Mudança de 
comportamento

De acordo com o diretor-
-geral da PRF, Fernando Oli-
veira, cerca de 3 mil policiais 
atuaram, por dia, em rodo-
vias federais durante o pe-
ríodo de carnaval deste ano. 
Segundo ele, foi feito um es-
tudo prévio para determinar 
pontos de maior ocorrência 
de acidentes em todo o país 
- cerca de 150 foram identi-
ficados.

“Dentro deles, fizemos o 
que a gente chama de mobi-
liar o trecho”, disse, ao expli-
car que a estratégia consiste 
em ampliar o número de 
policiais nessas localidades. 
Oliveira destacou, entretan-
to, a necessidade de mu-
dança de comportamento 
dos condutores, já que, nos 
trechos onde não há polícia 
presente, as infrações vol-
tam a acontecer.

“A responsabilidade no 
trânsito não é exclusiva de 
nenhum órgão que trabalha 
com fiscalização. Ela é ne-
cessariamente compartilha-
da”, avaliou.

“Enquanto a gente não 
tiver uma real mudança de 
comportamento dos con-
dutores, esse número de le-
talidade no trânsito não vai 
ter uma mudança real”, con-
cluiu.

Apreendido pequeno 
arsenal na casa de 

homem que atirou contra 
a ex e namorado

Por muito pouco um fe-
minicídio e um homicídio 
não foram registrados em 
Rialma, na região do Vale do 
São Patrício. Preso no mo-
mento em que levava a ex-
-companheira como refém 
dentro de seu veículo, o ati-
rador acabou flagrado com 
um pequeno arsenal dentro 
de sua residência.

Vizinhos que presencia-
ram os disparos efetuados 
contra um casal na porta de 
uma residência foram quem 
acionaram a Polícia Militar 
e informaram que, após os 
tiros, uma mulher havia sido 
colocada à força dentro de 
um carro. Em patrulhamen-
to pela cidade, uma equipe 
do 44º BPM localizou o veí-
culo, e conseguiu prender o 
motorista, e libertar a refém.

Em depoimento, a mu-
lher contou que foi surpre-
endida pelo ex-companhei-
ro quando chegava em casa 
junto com seu atual namo-
rado. Na tentativa de esca-
par dos tiros, a mulher caiu 
enquanto corria, o que oca-
sionou ferimentos nos bra-
ços e pernas dela. O atual 
namorado dela conseguiu 
fugir correndo a pé, e não 
foi atingido.

Dentro do carro onde ela 
era mantida refém, os PMs 

encontraram um carregador 
de pistola, e 15 munições. 
Na casa do ex-companhei-
ro dela, foram localizadas, 
além da pistola, um revólver 
calibre 38, uma carabina, 
munições, e vários carrega-
dores.

Encaminhado à Delega-
cia da Polícia Civil de Rial-
ma, o atirador, que não teve 
a identidade revelada, foi 
autuado por tentativa de fe-
minicídio, tentativa de ho-
micídio, e sequestro.

 
 Na frente dos filhos 

Em Heitoraí, na região 
central de Goiás, um ho-
mem também foi preso 
após ameaçar matar a espo-
sa com uma faca. A tentativa 
de feminicídio foi praticada 
na frente de dois filhos da 
vítima, menores de idade.

A vítima, que conseguiu 
se desvencilhar do ex-com-
panheiro, foi quem, após 
sair correndo pelas ruas en-
trou na casa de um vizinho, 
e ligou para a Polícia Militar. 
Preso, o agressor, que teve 
somente a idade revelada, 
49 anos, foi autuado, em 
flagrante, com base na Lei 
Maria da Penha. A mulher 
também pediu uma Medida 
Protetiva para ela e os filhos 
contra o ex-companheiro.

Duas mulheres são 
assassinadas no 
Entorno do DF

A Polícia Civil acredita que 
o corpo encontrado enterra-
do nos fundos de uma resi-
dência em Valparaíso de Goi-
ás seja da vendedora de flores 
Raimunda das Dores Brito de 
Almeida, 57, que morava no 
local, e desapareceu no final 
da semana passada. A suspei-
ta é que o crime tenha sido 
praticado por uma sobrinha 
da vítima, que, junto com seu 
marido, desapareceram da 
cidade, após terem sido vis-
tos discutindo com Raimun-
da. Em Luziânia, o mistério 
também ronda a morte de 
Ana Paula Alves, 49, que foi 
assassinada com tiros dentro 
de sua residência, no Parque 
Belo Horizonte. Neste caso, é 
forte a hipótese de que a víti-
ma tenha sido vítima de um 
feminicídio.

Homem é morto 
na casa da ex-
companheira em 
Edéia

A disputa por uma mu-
lher, apura a polícia, pode 
ter sido o que provocou um 
assassinato em Edéia, cidade 
que fica na região sudoeste 
de Goiás. Lázaro Pinheiro 
dos Santos, 37, levou a pior, e 
morreu esfaqueado no quin-
tal da casa de sua ex mulher, 
no Bairro Alegrete. Dentro da 
residência, policiais militares 
encontraram, com vários fe-
rimentos, também provoca-
dos por faca, um homem de 
34 anos, que confessou ter 
sido o autor do assassinato. A 
suspeita é que ele tenha agido 
em legítima defesa, e também 
para proteger sua namorada 
do atual companheiro, mo-
tivação esta que ainda está 
sendo apurada pela Polícia 
Civil.

Organizadoras de 
consórcio somem 
com dinheiro de 
sócios

Duas irmãs estão sendo 
investigadas pela Polícia Civil 
sob suspeita de terem desa-
parecido com o dinheiro de 
quase 30 pessoas que partici-
pavam de um consórcio “en-
tre amigos”, que contemplava 
mensalmente, com determi-
nada quantia, alguns parti-
cipantes. A suspeita é que as 
irmãs, que moravam em Goi-
ânia, mas desapareceram, e 
não respondem mais os par-
ticipantes desde a semana 
passada, tenham provocado 
um prejuízo superior a R$ 100 
mil. Por enquanto, a polícia 
ainda não divulgou as identi-
dades das irmãs, que podem 
ter suas prisões solicitadas, já 
no início da próxima semana.

Dados foram divulgados nesta quinta-feira na sede da PRF em Brasília

Papa segue estável e 
novo boletim só sábado
Folhapress

O Papa Francisco perma-
nece com condição clínica 
estável e seu novo boletim 
médico deve sair apenas no 
sábado (8). A informação 
foi publicada na tarde desta 
quinta-feira pelo Vaticano.

Francisco não apresentou 
novos episódios de insufici-
ência respiratória. Ainda se-
gundo o boletim publicado 
pela Igreja Católica, ele pas-
sou por novos exames e está 
estável.

Papa não está com febre. 
Segundo o Vaticano, o pon-
tífice segue realizando fisio-
terapia respiratória e moto-
ra, além de realizar exames 
diariamente.

Próximo boletim médico 
será divulgado no sábado 
(8). De acordo com a asses-
soria de imprensa da Santa 
Sé, após considerar o qua-
dro estável de Francisco, foi 
decidido que novas infor-
mações sobre sua saúde não 
deverão ser divulgadas na 
sexta-feira (7).
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Mulheres têm retrocesso 
em seus direitos

Trinta anos após a criação da maior agenda global para alcançar a igualdade de 
direitos para mulheres, desigualdade ainda é grande em muitos países   

Agência Brasil

Trinta anos após a cria-
ção da maior agenda global 
para alcançar a igualdade 
de direitos para mulheres e 
meninas, a Organização das 
Nações Unidas Mulheres 
(ONU Mulheres) publicou 
nesta quinta-feira (6) um re-
latório com um balanço da 
jornada de 159 dos 189 pa-
íses signatários da Declara-
ção e Plataforma de Ação de 
Pequim em 1995.

Os dados foram detalha-
dos em três frentes: pro-
gressos que necessitam ser 
acelerados, progressos com 
mulheres sendo deixadas 
para trás, estagnação e re-
trocesso.

Documento apresentava 
progressos que necessita-
vam ser acelerados com re-
formas legais que buscariam 

avanços na igualdade de gê-
neros pelo mundo, mas mu-
lheres ainda têm apenas 64% 
dos direitos dos homens

A proporção de mulheres 
parlamentares mais que do-
brou desde 1995, mas eles 
ainda ocupam três de quatro 
posições nos parlamentos

A proporção de mulheres 
usando a internet cresceu 
de 50% para 65% no período 
entre 2019 e 2024, mas eles 
ainda são maioria e soma-
ram 277 milhões a mais na 
rede digital em 2024.

A participação global de 
mulheres recebendo bene-
fícios de proteção social au-
mentou para um terço entre 
2010 e 2023, mas 2 bilhões 
de mulheres e meninas per-
maneceram sem cobertura 
de proteção social em 2023.

 
Progressos deixados para 
trás

10% das mulheres e me-
ninas ainda vivem em fa-
mílias na extrema pobreza 
e a proporção aumenta para 
24% quando elas estão na 
idade entre 18 e 34 anos, 
período em que majoritaria-
mente são mães de crianças 
pequenas.

Meninas superam os 
meninos nas taxas de con-
clusão do ensino médio na 
maioria das regiões. Mas a 
África Subsaariana e a Ásia 
Central e Meridional ficam 
para trás. 59,5 milhões de 
adolescentes perderam esse 
direito fundamental.

Entre 2003 e 2023, a pro-
porção de mulheres casadas 
quando crianças caiu de 
24% para 19%. No entanto, 
os ganhos na prevenção do 
casamento infantil foram 
três vezes mais altos entre as 
famílias ricas do que as mais 
pobres.

De 1995 a 2024, mulhe-
res jovens de 15 a 24 anos 
tiveram acesso mais rápido 
ao planejamento familiar 
moderno com base na de-
manda. Mas, com apenas 
dois terços das suas neces-
sidades atendidas, elas per-

manecem atrás de todas as 
outras faixas etárias.

Estagnação e retrocesso
Desde 2022, entre os con-

flitos relatados, os casos de 
violência sexual aumenta-
ram 50%. Mulheres e meni-
nas representaram 95% das 
vitimas desses crimes.

As desigualdades de gê-
nero no trabalho estagna-
ram por décadas. Entre as 
pessoas de 25 a 54 anos em 
todo o mundo,63% das mu-
lheres constituem força de 
trabalho enquanto entre os 
homens esse percentual é 
de 92%. As mulheres ainda 
recebem 2,5 vezes menos 
que os homens.

Apesar de ter diminuído 
em um terço, no período 
entre 2000 a 2015, a taxa de 
mortalidade materna per-
maneceu quase inalterada 
desde então.

Entre 2021 e 2022, 42% 
dos recursos de assistência 
oficial bilateral investidos 
em desenvolvimento ti-
nham como objetivos polí-
ticas de promoção da igual-
dade de gênero. Isso caiu na 
comparação com o período 
entre 2019 e 2020, quando 
esse percentual era de 45%. 
De fato, apenas 4% da ajuda 
foi destinada a programas 
que tinham a igualdade de 
gênero como objetivo prin-
cipal.

Os dados do relatório le-
varam o organismo interna-
cional a desenvolver a Agen-
da de Ação Pequim+30. “O 
trigésimo aniversário da 
Plataforma de Ação de Pe-
quim em 2025 oferece uma 
chance de refletir sobre o 
progresso e acelerar a ação. 
Na ONU Mulheres, aprovei-
tamos esta oportunidade 
para nos envolver com nos-
sos parceiros, aproveitan-
do suas experiências para 
informar a próxima fase de 
nossos esforços”, declarou 
Sima Bahous, diretora Exe-
cutiva da ONU Mulheres na 
apresentação do relatório. 

Quase um quarto dos governos em todo o mundo relataram retrocessos nos direitos das mulheres

Chaves Pix 
irregulares na 
Receita poderão ser 
excluídas 

Instituições financeiras e 
de pagamento deverão ex-
cluir chaves Pix de pessoas 
e empresas que estejam em 
situação irregular na Recei-
ta Federal. Essa é uma das 
mudanças anunciadas pelo 
Banco Central nesta quin-
ta-feira (6) para melhorar 
a segurança do sistema de 
pagamentos instantâneos.

O BC também anun-
ciou que chaves Pix do tipo 
e-mail não poderão mais 
mudar de dono e proibiu al-
teração de informações vin-
culadas a chaves aleatórias.

Com a alteração no re-
gulamento, bancos e outras 
instituições devem garantir 
que os nomes de pessoas 
e empresas vinculadas às 
chaves Pix estejam em con-
formidade com os nomes 
registrados nas bases de 
CPF (Cadastro de Pessoa 
Física) e de CNPJ (Cadastro 
Nacional da Pessoa Jurídi-
ca) da Receita Federal.

"Com as novas medidas, 
será mais difícil para os 
golpistas manterem chaves 
Pix com nomes diferentes 
daqueles armazenados nas 
bases da Receita Federal", 
disse a autoridade monetá-
ria em nota.

De acordo com o BC, 
CPFs com situação cadas-
tral "suspensa", "cance-
lada", "titular falecido" e 
"nula" e CNPJs com situa-
ção cadastral "suspensa", 
"inapta", "baixada" e "nula" 
não poderão ter chaves Pix 
registradas na base de da-
dos da instituição.

Neymar volta à 
seleção com missão 
de aplacar crise em 
campo 

505 dias após sofrer uma 
grave lesão que o deixou 
fora de ação por mais de 
um ano, Neymar está ofi-
cialmente de volta à sele-
ção brasileira. O anúncio 
do retorno do atleta do 
Santos à formação nacio-
nal foi feita na manhã desta 
quinta-feira (6) pelo técni-
co Dorival Júnior na sede 
da CBF (Confederação Bra-
sileira de Futebol), no Rio 
de Janeiro.

O treinador convocou 
23 jogadores para as parti-
das contra a Colômbia, em 
Brasília, e a Argentina, em 
Buenos Aires, nos dias 20 
e 25 de março, respectiva-
mente. Os jogos são válidos 
pelas Eliminatórias para a 
Copa do Mundo de 2026.

O Brasil ocupa atual-
mente a quinta posição na 
classificatória sul-america-
na, com 18 pontos -os seis 
primeiros garantem vaga 
direta ao Mundial. A Argen-
tina de Lionel Messi lidera, 
com 25 pontos, enquanto a 
Colômbia é a quarta colo-
cada, com 19 pontos.

A última vez em que 
Neymar atuou pela seleção 
foi no dia 17 de outubro de 
2023, quando sofreu a lesão 
mais grave da carreira: as 
rupturas no ligamento cru-
zado anterior e no menis-
co do joelho esquerdo, em 
jogada no fim do primeiro 
tempo na derrota por 2 a 0 
para o Uruguai pelas Elimi-
natórias, em Montevidéu.

Convocados: GOLEIROS 
Alisson (Liverpool), Bento 
(Al-Nassr), Ederson (Man-
chester City). DEFENSO-
RES: Danilo (Flamengo), 
Gabriel Magalhães (Ar-
senal), Guilherme Arana 
(Atlético-MG), Léo Ortiz 
(Flamengo), Marquinhos 
(PSG), Murillo (Nottin-
gham Forest), Vanderson 
(Monaco), Wesley (Fla-
mengo). MEIO-CAMPIS-
TAS: André (Wolverhamp-
ton), Bruno Guimarães 
(Newcastle), Gerson (Fla-
mengo), Joelinton (New-
castle), Matheus Cunha 
(Wolverhampton), Neymar 
(Santos). ATACANTES: Es-
tevão (Palmeiras), João Pe-
dro (Brighton), Raphinha 
(Barcelona), Rodrygo (Real 
Madrid), Savinho (Man-
chester City), Vinícius Jú-
nior (Real Madrid). . (Fo-
lhapress).
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Mabel anuncia troca de 100
mil pontos de iluminação

Redação

O programa Brilha Goiâ-
nia, da Prefeitura de Goiânia, 
terá investimento  de R$ 1,4 
bilhão nos próximos 25 anos, 
disse ontem o prefeito Sandro 
Mabel. Conforme o gestor, ele 
será dividido em etapas, sen-
do que a primeira, pela maior 
demanda da população, será 
a modernização do parque de 
iluminação pública da cidade.

O Brilha Goiânia vai trocar 
cerca de 150 mil pontos de ilu-
minação nos próximos 18 me-
ses. Será realizada uma força-
-tarefa para a substituição de 
100 mil lâmpadas e luminárias 
nos próximos 100 dias, ou seja, 
mil pontos diariamente. “Ele 
estava programado para ini-
ciar 12 meses só depois de as-
sinar o contrato, nós consegui-
mos fazer com que a empresa 

começasse no dia seguinte”, 
pontuou o prefeito. “Eu acre-
dito que até no mês de junho, 
nós conseguimos cobrir Goi-
ânia inteirinha, acabar com 
essa escuridão que está aqui”, 
afirmou.

De acordo com Sandro 
Mabel, o contrato entre a Pre-
feitura de Goiânia e o Con-
sórcio Brilha Goiânia, vai 
possibilitar a implantação do 
Cinturão Digital (videomoni-
toramento e central de opera-
ção de imagens), uso de ener-
gia fotovoltaica e ampliação 
da rede de fibra ótica, dentre 
outros investimentos.

O investimento da Parceria 
Público-Privada (PPP), de R$ 
1,4 bilhão em 25 anos de con-
trato, será de R$ 4,6 milhões 
por mês a partir do 12º mês 
após a assinatura do contrato. 
Nos quatro primeiros meses, 
a gestão municipal vai desem-
bolsar mensalmente cerca de 
R$ 170 mil. Já o consórcio res-
ponsável antecipará os investi-
mentos, sendo R$ 200 milhões 
no primeiro ano de operação. Prefeito Sandro Mabel anuncia início do Programa Brilha Goiânia:  força-tarefa substituirá 100 mil lâmpadas

Programa Brilha 
Goiânia vai modernizar 
infraestrutura de 
iluminação pública da 
Capital, informa prefeito

Amma implementa zonas de amortecimento 
para reduzir impactos das chuvas em Goiânia

Redação

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Agência Mu-
nicipal do Meio Ambiente 
(Amma), lança o projeto 
Zona de Amortecimento, 
com previsão de início neste 
mês. O plano inicial prevê a 
implantação de sete zonas 
de amortecimento em áreas 
críticas de drenagem, com a 
primeira experiência sendo 
realizada na Avenida 136, 
esquina com a Avenida 85, 
onde será instalada uma vala 
de 1,20 metro de profundida-
de com gradil. O projeto con-

ta com investimento de R$ 
28 milhões, previsto na Lei 
Orçamentária.

A iniciativa busca tornar 
a cidade mais resiliente aos 
eventos climáticos extremos, 
mitigando alagamentos e en-
xurradas. 

Atualmente, Goiânia pos-
sui 132 pontos críticos de 
alagamento e enxurradas. As 
zonas de amortecimento uti-
lizarão soluções baseadas na 
natureza, incluindo calçadas 
permeáveis, jardins de chu-
va, valas, caixas e trincheiras 
de infiltração. "A estratégia é 
aplicar essas estruturas em 
cascata, levando em con-
sideração a declividade do 
terreno", explica Pedro Bai-
ma, gerente de Formulação 
de Educação e Políticas Am-
bientais da Amma.

O projeto será desenvol-

vido em parceria com em-
presas interessadas no Selo 
Verde de Sustentabilidade, 
certificação que reconhece 
iniciativas ambientalmen-
te responsáveis. "No Parque 
Areião, por exemplo, con-
taremos com a parceria do 
Codese (Conselho de De-
senvolvimento Econômico, 
Sustentável e Estratégico de 
Goiânia), onde empresas 
filiadas financiarão e man-
terão as estruturas em troca 
do Selo", destaca Baima.

As sete zonas de amor-
tecimento serão instaladas 
nos seguintes locais: Lago 
das Rosas (Córrego Capim 
Puba), Bosque dos Buritis 
(Córrego Buritis), Parque 
Botafogo (Córrego Botafo-
go), Parque Cascavel (Cór-
rego Cascavel), Parque Vaca 
Brava (Córrego Vaca Brava), 

Jardim Botânico (Córrego 
Botafogo) e Parque Areião 
(Córrego Areião).

"As zonas de amorteci-
mento seguem as diretrizes 
do Plano Diretor de Arbo-
rização Urbana (PDAU), 
integrando drenagem e re-
composição florística, com a 

substituição de árvores com-
prometidas por espécies que 
favorecem o sistema de dre-
nagem. Além disso, o projeto 
inclui o manejo de resíduos 
sólidos, com instalação de li-
xeiras, pontos de entrega vo-
luntária e ações de educação 
ambiental", conclui Baima.

Projeto da Prefeitura 
começa na Avenida 136, 
esquina com a Avenida 
85, com a instalação de 
vala de 1,20 metro de 
profundidade e gradil

AGROGALAXY PARTICIPAÇÕES S.A.
Em Recuperação Judicial

Companhia Aberta de Capital Autorizado
CNPJ/MF nº 21.240.146/0001-84 - NIRE 52.300.048.907

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA A SER REALIZADA EM 03 DE ABRIL DE 2025

Convocamos os senhores acionistas do AgroGalaxy Participações S.A. - Em Recuperação Judicial (“Companhia”), nos 
termos do artigo 124 da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976 (“Lei das Sociedades por Ações”), e dos artigos 4º a 6º 
da Resolução da Comissão de Valores Mobiliários (“CVM”) nº 81, de 29 de março de 2022 (“Resolução CVM 81”), a se 
reunirem, de modo exclusivamente à distância e digital, em Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada em 03 de 
abril de 2025, às 10:00 horas (“Assembleia”), a fim de discutir e deliberar sobre as seguintes matérias: (i) o grupamento da 
totalidade das ações ordinárias de emissão da Companhia, na proporção de 15 (quinze) ações para 1 (uma) ação, sem 
modificação do capital social da Companhia; e (ii) alterar e consolidar o Estatuto Social da Companhia a fim de refletir o 
grupamento de ações, sujeito à aprovação da matéria indicada no item (i) acima. Instruções e Informações Gerais:  
A Assembleia será realizada de modo exclusivamente à distância e digital, podendo os senhores acionistas participar e 
votar por meio do sistema eletrônico Ten Meetings ou exercer o direito de voto mediante o uso do Boletim de Voto 
(conforme abaixo definido), em ambos os casos nos termos previstos na Resolução CVM 81. O sistema de participação à 
distância adotado pela Companhia permitirá que seus acionistas participem da Assembleia ao acessarem a plataforma 
digital, desde que observadas as condições abaixo resumidas. As informações detalhadas relativas à participação na 
Assembleia por meio do sistema eletrônico estão disponíveis no Manual de Participação dos Acionistas, o qual inclui a 
proposta da administração para a Assembleia (“Manual de Participação”), que poderá ser acessado por meio dos 
websites da Companhia (https://ri.agrogalaxy.com.br), da CVM (www.gov.br/cvm) e da B3 S.A. - Brasil, Bolsa, Balcão 
(“B3”) (www.b3.com.br). Para participar, cada acionista deverá realizar seu cadastramento diretamente no endereço 
eletrônico https://assembleia.ten.com.br/135141504, até às 10:00 horas do dia 1º de abril de 2025, anexando toda a 
documentação necessária (conforme indicada no Manual de Participação) para permitir a participação do acionista na 
Assembleia. Os acionistas que não efetuarem o cadastramento no prazo acima referido não poderão participar da 
Assembleia, nos termos do artigo 6º, parágrafo 3º, da Resolução CVM 81. Tendo em vista a necessidade de adoção de 
medidas de segurança na participação à distância, a Companhia autorizará a participação na Assembleia somente àqueles 
acionistas que tenham apresentado corretamente sua solicitação no prazo e nas condições apresentadas no Manual de 
Participação, e após ter verificado, de forma satisfatória, os documentos de sua identificação e representação (conforme 
indicados no Manual de Participação). O link recebido e a senha criada pelos acionistas serão pessoais e não poderão ser 
compartilhados sob pena de responsabilização. Ainda, o acionista que optar por exercer seu direito de voto à distância 
poderá: (i) transmitir as instruções de voto diretamente pelas instituições e/ou corretoras que mantém suas posições em 
custódia, conforme instruções estabelecidas no Manual de Participação; (ii) transmitir as instruções de voto diretamente 
ao escriturador das ações da Companhia, qual seja o Itaú Corretora de Valores S.A., conforme instruções estabelecidas no 
Manual de Participação; ou (iii) transmitir as instruções de voto diretamente à Central Depositária da B3 por meio da Área 
do Investidor, conforme instruções estabelecidas no Manual de Participação; ou (iv) preencher o boletim de voto à 
distância (“Boletim de Voto”) disponível nos endereços indicados abaixo, cadastrando-o diretamente no endereço 
eletrônico https://assembleia.ten.com.br/135141504, conforme instruções contidas no Manual de Participação. Não será 
recepcionado pela Companhia o Boletim de Voto enviado por correio postal ou eletrônico, nos termos do artigo 27, 
parágrafo 7º da Resolução CVM 81. Para mais informações, observar as regras previstas na Resolução CVM 81, no Manual 
de Participação e no Boletim de Voto. Sem prejuízo da possibilidade de participar e votar na Assembleia, conforme 
instruções contidas neste Edital de Convocação e no Manual de Participação, a Companhia recomenda aos seus acionistas 
que utilizem e seja dada preferência ao Boletim de Voto para fins de participação na Assembleia, evitando que problemas 
decorrentes de equipamentos de informática ou de conexão à rede mundial de computadores dos acionistas prejudiquem 
o exercício do seu direito de voto na Assembleia. Estarão à disposição dos acionistas, na sede social da Companhia e nos 
websites da Companhia (https://ri.agrogalaxy.com.br), da CVM (www.gov.br/cvm) e da B3 (www.b3.com.br), nos termos 
da Resolução CVM 81, o Manual de Participação e cópia dos demais documentos relacionados às matérias constantes da 
ordem do dia da Assembleia.

Goiânia, 7 de março de 2025.
Sebastian Marcos Popik

Presidente do Conselho de Administração

Minha Casa Minha Vida 
tem inscrições abertas

Redação

Até o próximo dia 15, a pre-
feitura de Senador Canedo, 
através da Secretaria Muni-
cipal de Habitação e Regu-
larização Fundiária, recebe 
inscrições para o cadastro do 
programa Minha Casa Mi-

nha Vida no municipio. Neste 
primeiro momento, serão se-
lecionadas 384 famílias para 
apartamentos que já estão em 
fase de construção. Podem se 
inscrever pessoas que residam 
há pelo menos cinco anos em 
Senador Canedo, que tenham 
CadUnico e renda familiar de 

até R$2.850. 
O programa tem outras 

700 unidades em fase de 
contratação. A seleção dos 
beneficiados será feita com 
base nos critérios estabeleci-
dos no edital publicado pela 
Prefeitura e na portaria 738 
do Ministério das Cidades. 
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União Europeia aprova plano de 
rearmamento e reforça apoio à Ucrânia

Patrick de Noronha

Em uma cúpula extra-
ordinária em Bruxelas, os 
líderes da União Europeia 
aprovaram o ambicioso pla-
no "ReArm Europe", ava-
liado em R$ 4,87 trilhões. A 
iniciativa visa fortalecer as 
capacidades de defesa do 
bloco em um momento crí-
tico, especialmente com os 
Estados Unidos sinalizando 
um possível recuo no apoio 
à Ucrânia.

O presidente ucraniano 
Volodymyr Zelensky parti-
cipou do encontro, expres-
sando gratidão pelo apoio 
europeu e enfatizando a im-
portância do sinal forte en-
viado ao povo ucraniano. A 
presença de Zelensky refor-
ça a relevância estratégica 
da Ucrânia para a segurança 
do continente.

Diversos países europeus 

anunciaram medidas con-
cretas de apoio. A Noruega 
elevou sua assistência em 
R$ 25,6 bilhões para 2025, 
enquanto a Alemanha se 
comprometeu a compensar 
a suspensão da ajuda militar 
americana. O Reino Unido 
fornecerá drones de ataque 
avançados para combater a 
agressão russa no Mar Ne-
gro, e a França confirmou o 
fornecimento de inteligên-
cia militar à Ucrânia.

As tensões diplomáticas 
permanecem elevadas, com 
a Rússia rejeitando catego-
ricamente a possibilidade 
de um acordo sobre o envio 
de tropas europeias de ma-
nutenção da paz à Ucrânia. 
Moscou também criticou 
duramente o discurso do 
presidente francês Emma-
nuel Macron sobre esten-
der o guarda-chuva nuclear 
francês à Europa.

Apesar dos esforços di-
plomáticos em curso, in-
cluindo conversas mediadas 
pela Arábia Saudita e Tur-
quia, o conflito continua in-
tenso. A Rússia reivindicou 
recentemente a captura de 
mais uma localidade no les-

te da Ucrânia, demonstran-
do que a situação no terreno 
permanece volátil.

Zelensky exortou a co-
munidade internacional a 
não relaxar a pressão sobre 
a Rússia para encerrar a 

guerra, enfatizando a neces-
sidade de manter a pressão 
constante. À medida que a 
Europa se mobiliza para for-
talecer sua defesa e apoiar a 
Ucrânia, o cenário geopolíti-
co continua em rápida evo-

lução, marcando um ponto 
de inflexão na política de 
segurança europeia e sinali-
zando uma nova era de au-
tonomia estratégica e maior 
assertividade do bloco em 
questões de defesa.

Em uma cúpula 
extraordinária em Bruxelas, 
os líderes da União 
Europeia aprovaram o 
ambicioso plano "ReArm 
Europe", avaliado em R$ 
4,87 trilhões

Chefe da diplomacia europeia, Antonio Costa;  presidente ucraniano
Volodymyr Zelensky e a presidente da Comissão Europeia, Ursula von der Leyen

Sergei Lavrov compara Macron a Hitler

Patrick de Noronha

A Rússia rejeitou vee-
mentemente propostas de 
cessar-fogo temporário na 
Ucrânia. Maria Zakharova, 
porta-voz do Ministério das 
Relações Exteriores russo, 
declarou que uma pausa 
breve no conflito é "absolu-
tamente inaceitável". Mos-
cou insiste em "acordos 
firmes sobre uma solução 
definitiva", descartando 
qualquer forma de trégua de 
curto prazo.

Esta postura inflexível 
contrasta com as recentes 
propostas do presidente 
ucraniano Volodymyr Ze-
lensky e do presidente fran-
cês Emmanuel Macron. Ze-
lensky sugeriu uma "trégua" 
nos ataques aéreos e marí-
timos como primeiro passo 
para encerrar o conflito, en-
quanto Macron propôs uma 
trégua de um mês.

As relações entre Rússia e 
França atingiram um novo 
ponto de tensão após o dis-
curso de Macron sobre a 
proteção nuclear da Europa. 

O presidente francês afir-
mou que a "agressão russa 
não conhece fronteiras" e re-
presenta uma ameaça direta 
à Europa.

Em resposta, Sergei La-
vrov, ministro das Relações 
Exteriores da Rússia, classi-
ficou as palavras de Macron 
como uma clara ameaça à 
Rússia, questionando a ne-
cessidade de se preparar 
para usar armas nuclea-
res contra o país. Lavrov foi 
além, comparando Macron 
a figuras históricas como 
Hitler e Napoleão, sugerin-
do que o presidente francês 
poderia ter ambições se-

melhantes de “conquistar” 
e “vencer” a Rússia. O por-
ta-voz do Kremlin, Dmitry 
Peskov, acusou Macron de 
desejar prolongar o confli-
to na Ucrânia, descrevendo 
suas declarações como "ex-
tremamente confrontacio-
nais".

O ex-presidente russo 
Dmitry Medvedev ridicula-
rizou Macron, referindo-se 
a ele como "Micron" e afir-
mando que o líder francês 
não representa uma ameaça 
significativa.

As tensões ocorrem em 
um momento de incerteza 
nas relações transatlânticas. 

O presidente dos EUA, Do-
nald Trump, alterou drasti-
camente a política america-
na em relação à Ucrânia e à 
Rússia, insistindo em uma 
rápida resolução do conflito. 
Os EUA suspenderam a aju-
da militar e o compartilha-
mento de inteligência com a 
Ucrânia, impactando signi-
ficativamente a capacidade 
de defesa de Kiev.

Segurança europeia
Macron alertou que a Eu-

ropa deve estar preparada 
para se defender indepen-
dentemente contra amea-
ças russas, questionando 

a confiabilidade dos EUA 
como aliado de segurança. A 
Comissão Europeia propôs 
um plano de rearmamento 
de mais de 800 bilhões de 
euros, refletindo a crescente 
preocupação com a segu-
rança do continente.

As declarações de líderes 
mundiais sobre questões de 
segurança nuclear e a possi-
bilidade de envio de tropas 
europeias à Ucrânia têm o 
potencial de impactar pro-
fundamente o equilíbrio ge-
opolítico global, elevando as 
tensões a níveis preocupan-
tes.

Ministro das Relações 
Exteriores russo, Sergei 
Lavrov, classificou 
a proposta de um 
cessar-fogo temporário 
na Ucrânia como 
"absolutamente 
inaceitável"

Sergei Lavrov, ministro russo; Emmanuel Macron, presidente da França e Vladmir Putin, presidente da Rússia
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 02 DE OUTUBRO 02 DE OUTUBRO DE 2024DE 20246 DM

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

Congresso discute 
restrição ao uso dos 
celulares nas escolas

Redação

O CCS, Conselho de Co-
municação Social do Con-
gresso Nacional, realiza-
rá uma audiência pública 
interativa na próxima se-
gunda-feira (10), às 9h30, 
para tratar dos resultados e 
da regulamentação da Lei 
15100 de 2025, que limita o 
uso de dispositivos móveis 
em instituições de ensino. 
O debate ocorre em meio ao 
primeiro ano letivo de fun-
cionamento da nova norma.

 Aprovada em janeiro, a 
legislação proíbe o uso in-
discriminado de celulares e 
tablets por alunos da educa-
ção infantil, ensino funda-
mental e médio em escolas 
públicas e privadas. O uso é 
permitido apenas para fins 
pedagógicos sob orientação 
de professores ou em casos 
de acessibilidade, inclusão, 

necessidades médicas e 
garantia de direitos funda-
mentais.

A lei replica o modelo já 
adotado em outros países, 
como na França, Canadá, 
Finlândia e China. Seu pro-
jeto foi apresentado pelo 
deputado Alceu Moreira 
(MDB-RS) com base em es-
tudos que indicam a perda 
da capacidade de aprendi-
zado de alunos expostos ao 
uso do celular em paralelo à 
aula. 

Os cidadãos poderão par-
ticipar enviando perguntas 
e comentários pelo telefo-
ne da Ouvidoria do Sena-
do (0800 061 2211) ou pelo 
Portal e-Cidadania, onde as 
interações serão respondi-
das ao vivo. O Senado dispo-
nibilizará uma certificação 
de participação válida para 
atividades complementares 
em cursos superiores.

Uso de celulares é permitido apenas para fins pedagógicos

Aprovada em janeiro, legislação proíbe o uso 
indiscriminado de celulares e tablets em escolas 
públicas e privadas

Alego terá solenidade 
itinerante em alusão 
Dia da Mulher

A Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego) realizará 
hoje, no município de Luziâ-
nia, sessão solene itinerante 
em homenagem ao Dia In-
ternacional da Mulher, com 
a entrega do Certificado do 
Mérito Legislativo. A Sessão 
terá lugar no Espaço Don 
Tito Lazer e Eventos, locali-
zado no bairro São Caetano, 
às 19 horas. A iniciativa é do 
deputado Cristóvão Tormin 
(PRD), 

Na justificativa do reque-
rimento que autorizou a so-
lenidade, Tormin destacou 
que a ocasião visa reconhe-
cer e celebrar as conquistas 
sociais, políticas, econômi-
cas e culturais das mulheres 
ao longo dos anos. “Celebrar 
o Dia Internacional da Mu-
lher nos remete a reflexão da 
igualdade de gênero no mer-
cado de trabalho e a todas 
as barreiras ainda enfrenta-

das na sociedade atual pelas 
mulheres para garantir sua 
independência econômica, 
sem causar constrangimen-
tos nas relações familiares.” 

Por fim, o parlamentar 
declarou que a luta vai além 
da busca por aumentar a 
presença e liderança femini-
na nas corporações, por que 
envolve a transformação dos 
papéis sociais atribuídos ao 
homem e a mulher. O Dia 
Interacional da Mulher é ce-
lebrado anualmente no dia 8 
de março e remete a greve de 
90 mil operárias russas, que 
saíram às ruas exigindo me-
lhores condições de trabalho 
e o fim da fome e da Primeira 
Guerra Mundial. Esse pro-
testo, conhecido como “Pão 
e Paz”, ajudou a derrubar o 
regime czarista e foi determi-
nante para a escolha da data 
como marco da luta femini-
na.

O artista plástico Amaury 
Menezes (foto), um dos 
pintores mais festejados 
de Goiás e do Brasil, 
abre nova individual 
no Espaço Cultural 
Goiandira do Couto, 
no Palácio de Justiça, 
Dr. Clenon de Barros 
Loyola, Tribunal de Justiça 
de Goiás, na Avenida 
Assis Chateaubriand. Será às 16h, do próximo dia 
10, com presenças já confirmadas do presidente do 
TJ de Goiás, desembargador Leandro Crispim e do 
presidente da Comissão Permanente de Memória e 
Cultural, desembargador Itaney Campos, além de 
outras autoridades, artistas e convidados. A exposição 
‘Amaury, o mestre do pincel’, reúne uma diversificada 
coletânea das obras do artista. Amaury foi tema de um 
documentário realizado há pouco, ‘Amaury Menezes: 
Pintando a Vida, Eternizando Histórias’, pelo festejado e 
premiado cineasta Weber Santana ‘Barão’.  

lLegal, domingo que vem tem mais 
uma edição da tradicional Feira de 
Antiguidades da Praça Tamandaré, 
com novidades em artes, 
decoração e muita antiguidade. 
Vale lembrar, que o evento 
reúne o fino da gastronomia e 
bebidas, com sua farta praça de 
alimentação.
lO 22º melhor hospital do mundo é brasileiro. Segundo 

o The World’s Best Hospitals 2025, ranking da revista 
Newsweek com a empresa de dados Statista Inc., 
o Einstein subiu seis posições em relação ao ano 
passado, além de ser considerado o melhor do 
Hemisfério Sul e da América Latina. 
lA previsão é de muito calor nos próximos dias. Muito!
l’Eu disse essas coisas para que em mim vocês tenham 

paz. Neste mundo vocês terão aflições; contudo, tenham 
ânimo! Eu venci o mundo’. - João 16:33

A arte de Amaury 
Menezes no Tribunal 
de Justiça de Goiás

Não é?!
É preciso tomar cuidado. 
Devagarinho, devagarinho, 
eles vão mudando o PIX. 
A ideia, é de fato, um dia  
taxá-lo. Afinal, o Brasil não 
sobrevive se não criar 
um imposto novo.  

De volta 
A novidade é que Neymar 
está de volta à Seleção 
Brasileira. Isso é, se der 
conta de jogar e não  
ficar só caindo...

Condenado 
Será uma reviravolta 
no Caso Cachoeira? O juiz 
federal Alderico Rocha 
acaba de ser condenado 
a uma aposentadoria 
compulsória.

Tretou 
Eduardo Bolsonaro resolveu 
partir para cima do cineasta, 
vencedor do ‘Oscar’, Walter 
Salles. A pergunta é: qual 
a psicopatia nisso?! 
 
Imprudência 
Nas vias de bairros da 
periferia, principalmente 
naquelas de duas pistas, já 
se tornou comum jovens 
empinarem motos ou 
fazerem dessas pistas seus 
circuítos de corridas.

Fatais
O problema é que alguns 
não conseguem se dar 
bem ‘sempre’ e acabam 
provocando graves  
acidentes, alguns, com 
vítimas fatais. 

Mato
Na ‘orla’ do Parque dos  
Buritis, no Centro de Goiânia, 
um lote baldio exibe um 
matagal de impor inveja 
na Floresta Amazônica.

Carestia
2025 começou com todo o 
gás das grandes carestias. 
Nos supemercados, cada 
centavo é precioso.

Casca
O quilo da banana nanica 
já é vendido a mais R$ 8,00. 
Com casca e tudo.

‘RESPONDENDO AO CHAMADO HISTÓRICO DO FUTURO CHANCELER ALEMÃO [FRIEDRICH MERZ], DECIDI ABRIR O DEBATE ESTRATÉGICO SOBRE A PROTEÇÃO DE NOSSOS 
ALIADOS NO CONTINENTE EUROPEU POR MEIO DE NOSSA DISSUASÃO (NUCLEAR). ACONTEÇA O QUE ACONTECER, A DECISÃO SEMPRE ESTEVE E PERMANECERÁ NAS MÃOS 

DO PRESIDENTE DA REPÚBLICA, CHEFE DAS FORÇAS ARMADAS’, PRESIDENTE DA FRANÇA, EMMANUEL MACRON

Novidades no Goiás Festa Noivas  
Uma boa notícia. Os empresários 
Neiva Evangelista e Richard Rocha 
apresentam mais um grande evento, 
exclusivo, inspirado no Goiás Fashion 
Week. O Goiás Festa Noivas, que 
acontece hoje e amanhã, no Espaço 
Mostra Ksulo, às 20h, com desfiles 
das melhores marcas goianas no 
segmento de festas e noivas.  
Uma boa programação!

Moção de louvor à médica Ana Maria 
O encerramento do Mês das 
Doenças Raras, celebrado 
em fevereiro, foi marcado 
por uma missa na Igreja 
São Nicolau, celebrada 
no domingo, pelo Padre 
Rafael Magul. A médica 
neurocirurgiã Ana Maria 
Moura, que se dedica ao tratamento de pessoas com doenças 
raras, participou da celebração, que reuniu pacientes e 
familiares. Antes, na sexta, Ana Maria foi homenageada pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com uma Moção de 
Louvou pelo seu trabalho com pacientes com doenças raras. 
A homenagem foi proposta pelo deputado distrital Eduardo 
Pedrosa. No registro, Alexônia, Alan, a médica Ana Moura, 
Padre Rafael Magul, Alaiz e Ângelo Bruno.
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Acordo de Tarcísio esvazia 
bandeira para disputa em 2026

Folhapress

Um acordo costurado 
entre o governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) e 
a bancada de deputados e 
senadores paulistas no Con-
gresso esvaziou investimen-
tos e suspendeu obras das 
quatro universidades e ins-
tituto federais do estado de 
São Paulo: Unifesp, UFScar, 
UFABC e IFSP.

A negociação beneficiou 
tanto o governo estadual 
quanto os parlamentares, 
mas teve como consequên-
cia a retirada de emendas 
federais de bancada no valor 
de R$ 80 milhões da educa-
ção em 2024 e 2025, possível 
bandeira de Tarcísio para as 
eleições no ano que vem.

Tarcísio diz que deve dis-
putar novamente o governo 
do estado, ao mesmo tempo 
em que é pressionado por 
aliados a deixar o cargo no 
início de 2026 para concor-
rer à Presidência da Repú-
blica. 

Era outubro de 2023 
quando o governador re-
cebeu os congressistas de 
todos os partidos para um 
jantar no Palácio dos Ban-
deirantes, na capital paulis-
ta, e oficializou o pacto ao 
lado do então coordenador 
da bancada, o deputado An-
tonio Carlos Rodrigues (PL-
-SP).

De um lado, o grupo de-
cidiu destinar todas as suas 
emendas federais de R$ 316 
milhões exclusivamente a 

duas ações do governo es-
tadual: o Hospital das Clí-
nicas e o programa Muralha 
Paulista, principal aposta de 
Tarcísio para o combate ao 
crime que inclui câmeras de 
reconhecimento facial.

Em troca, cada um dos 70 
deputados e 3 senadores de 
SP ganharia R$ 10 milhões 
no orçamento estadual (as 
chamadas emendas volun-
tárias) para enviar a muni-
cípios e projetos do próprio 
Governo de SP, totalizando 
R$ 730 milhões -mais que o 
dobro do que tinham como 
bancada, em ano de eleição 
municipal.

Kassab
Quem controla a distri-

buição dessas emendas é a 
Secretaria de Governo, sob 
o comando de Gilberto Kas-
sab, presidente do PSD, par-
tido que elegeu mais prefei-
tos no país e também no 
estado (205 de 645).

A prática de ceder as ver-
bas estaduais a deputados 

federais já era comum em 
gestões anteriores, mas foi a 
primeira vez que a negocia-
ção se deu de maneira mais 
formal e beneficiou todos os 
parlamentares, e não ape-
nas governistas. "Ficou bom 
para todo mundo", declarou 
o deputado Antonio Carlos 
na ocasião.

Só não ficou bom para 
as universidades federais. 
Desde 2019, o IFSP (Institu-
to Federal de SP), a Unifesp 
(Universidade Federal de 
SP), a UFABC (Universidade 
Federal do ABC) e a UFSCar 
(Universidade Federal de 
São Carlos) dividiam igual-
mente entre si R$ 40 milhões 
anuais em emendas da ban-
cada paulista, o que acabou 
virando uma espécie de tra-
dição.

O pagamento era fruto 
de um outro acordo feito, 
na época, entre os reitores 
das instituições e o então 
coordenador da bancada, 
o ex-deputado Herculano 

Passos (hoje no Republica-
nos). Esse dinheiro, porém, 
não entrou no ano passado e 
tampouco entrará neste ano, 
após o pacto com Tarcísio.

"Era o principal recurso 
de investimento das fede-
rais", diz Daniel Pansarelli, 
pró-reitor de planejamento 
e desenvolvimento institu-
cional da UFABC. "Com esse 
recurso zerado, praticamen-
te anula a capacidade das 
instituições de fazer obras e 
trocar equipamentos", afir-
ma.

No caso da federal do 
ABC, por exemplo, a retira-
da dessas verbas afetou duas 
construções: a de um com-
plexo de inovação tecno-
lógica e a de um complexo 
cultural em Santo André. Se-
gundo ele, com as emendas, 
ambos já estariam abertos e 
atendendo também a popu-
lação do entorno e o setor 
produtivo.

A UFSCar disse que a 
perda das verbas "compro-
meteu o investimento em 
infraestrutura, como obras, 
reformas e compra de equi-
pamentos". Já a Unifesp afir-
mou que "a falta deste recur-
so impactará diretamente 
na manutenção da infraes-
trutura existente".

O IFSP, por sua vez, infor-
mou que conseguiu manter 
os projetos planejados para 
2024 porque articulou mais 
emendas individuais com 
congressistas, "no entanto 
sem conseguir novas fren-
tes".

Procurada, a gestão Tar-
císio respondeu que a ini-
ciativa do acordo partiu da 
bancada e "permitiu a reali-
zação de importantes avan-
ços na saúde e segurança em 
São Paulo". Também disse 
que as indicações dos con-
gressistas podem ser con-

sultadas com transparência 
no site da Secretaria de Go-
verno.

A decisão de manter o 
pacto em 2025 foi tomada 
no último dia 3 de dezem-
bro, quando os parlamenta-
res paulistas se reuniram em 
Brasília. Neste ano, porém, 
o arranjo inclui muito mais 
recursos. Os R$ 316 milhões 
da bancada no ano passado 
subiram para R$ 528 mi-
lhões previstos agora no Or-
çamento, que ainda aguarda 
votação.

"Com esse valor tão alto, 
sugerimos que retomas-
sem os R$ 40 milhões para 
as universidades e usassem 
o restante, que ainda seria 
bastante, para o acordo polí-
tico. Fomos ouvidos por am-
bas as partes, mas na práti-
ca não gerou resultado", diz 
Pansarelli, da UFABC.

Segundo ele, represen-
tantes das universidades 
chegaram a viajar à capital 
federal para a reunião, as-
sim como outras entidades, 
já que tradicionalmente 
participavam dos encontros. 
A discussão, porém, foi fei-
ta a portas fechadas. A ata 
cita um consenso entre os 
34 congressistas presentes, 
sendo 8 do PL e 6 do PT.

A reportagem procurou 
o deputado Arnaldo Jardim 
(Cidadania), atual coorde-
nador da bancada paulista, 
mas ele não quis se manifes-
tar.

O deputado Alencar San-
tana (PT), um dos vice-lí-
deres do governo Lula na 
Câmara, afirma que ele e 
outros deputados da oposi-
ção ao governador se decla-
raram contrários ao acordo, 
tanto na reunião de 2023 
quanto na de 2024, mas a 
decisão foi colegiada.

Instituições de ensino 
temem perdas com 
mudança. Para 
educadores, ação 
prejudica o diálogo com 
os congressistas. Federais 
se sentem traídas

Tarcísio de Freitas, governador de São Paulo:
negociação beneficia governo estadual e parlamentares

Governador diz que possível exagero da PM será investigado
Folhapress

O governador da Bahia, 
Jerônimo Rodrigues (PT), 
disse que a Polícia Civil do 
estado vai investigar a ação 
da Polícia Militar que termi-
nou com 12 pessoas mortas 
na noite de terça-feira, 4.

De acordo com a PM, 
houve um confronto entre 
um grupo de pessoas arma-
das e os militares no bairro 
Fazenda Coutos, no subúr-
bio ferroviário de Salvador.

Onze dos 12 mortos en-
volvidos já foram identifi-
cados. Todos são do sexo 
masculino, com idades de 
17 a 27 anos. A Secretaria de 
Segurança Pública não di-
vulgou se eles tinham ficha 
criminal.

"Nós pedimos para que 
todo estudo seja feito, para 
averiguar se houve algum 
exagero da polícia. O secre-
tário de Justiça e Direitos 
Humanos, Felipe, se reuniu 
com Ministério Público e 
Defensoria para poder zelar 
e o estudo está acontecen-
do para a gente averiguar se 
houve algum exagero. Inde-
pendente disso, isso foi fora 
do circuito [de Carnaval]", 
afirmou o governador em 
seu podcast.

Segundo a PM, na ação 
foram apreendidas subme-
tralhadoras, pistolas, revól-
veres, carregadores, muni-
ções, drogas e balanças de 
precisão.

"A comunidade estava se 
queixando com a polícia, 

mandando pedidos de pre-
sença e realmente a inteli-
gência detectou através de 
câmeras a disputa de duas 
facções. Uma delas, se colo-
cando como vencedora, ga-
nhou espaço e queria man-
dar, proibindo as pessoas de 
circularem e, de imediato, 
a Polícia Militar estudou a 
área, mas eles enfrentaram a 
polícia", disse Rodrigues.

Na quarta (5), o secretá-
rio de Segurança Pública do 
estado, Marcelo Werner, já 
tinha afirmado que a ação 
foi uma uma resposta a "cri-
mes violentos" e "terrores" 
cometidos por supostos cri-
minosos contra a população 
do bairro.

Conforme o secretário, a 
polícia realizou a operação 

após receber informações 
de uma invasão de uma fac-
ção "em desfavor" de outra 
em Fazenda Coutos.

Há relatos de moradores 
expulsos de casa de forma 
violenta e mantidos sob cár-
cere privado, de acordo com 
Werner.

A secretaria descartou 
que a operação policial te-
nha tido qualquer relação 
com o Carnaval. Werner 
disse que a comunidade de 
Fazenda Coutos "não é vio-
lenta", mas estava sendo 
"violentada" pelos crimino-
sos.

Nesta quarta, o Ministério 
Público da Bahia afirmou 
que está acompanhando a 
apuração do caso. Também 
prometeu tomar as provi-

dências cabíveis, dentro das 
suas atribuições constitu-
cionais, para elucidar as cir-
cunstâncias que resultaram 
nas mortes.

Em 2024, o estado iniciou 
a implantação de câmeras 
corporais em suas tropas. 
Ao mesmo tempo, a Bahia 
reverteu a curva ascendente 
de mortes por intervenção 
policial, registrando uma 
queda de 8,5% em compara-
ção com 2023.

Dados coletados pelo 
Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública apontam 
que o estado registrou 1.557 
mortes em ações policiais 
no ano passado, contra 
1.702 em 2023. O número 
vinha em rota ascendente 
desde 2015.
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Governador visita escola de 
Aparecida após morte de gestora 

Redação

Nitidamente indignado 
e revoltado com os índi-
ces de violência contra as 
mulheres, o governador 
Ronaldo Caiado visitou on-
tem o Centro de Ensino em 
Período Integral (Cepi) Mi-
chelle do Prado Rodrigues, 
em Aparecida de Goiânia, 
para conversar com colegas 
da professora Danielle Dias 
de Paula, assassinada pelo 
marido no dia 1º de março. 
“O sentimento é de indigna-
ção”, disse.

Caiado classificou o fe-
minicídio como um dos 
principais des das áa da 
essa Ddafios da segurança 
no país. Como não é dife-
rente,, Goiás enfrenta inú-
meros casos ao anoya, que 
desafiam o Estado a am-
pliar a proteção, uma vez 
que esta modalidade de 
crime tem características 
próprias, como o envolvi-
mento [ na maioria das ve-
zes ] de casais, em espaços 

fechados como residências 
e ocorrências praticadas 
por t saay que jamais deram 
sinais de agressividade. 

Por isso o governador 
enfatizou a importância da 
denúncia para que as auto-
ridades possam agir. É um 
crime cujeaiaa importância 
da prevenção é determi-
nante.

Caiado mencionou que, 
ao serem informados de ca-
sos de violência, os órgãos 
estaduais atuam para pro-
teger a vítima e monitorar o 
agressor.

No encontro, ele citou 
programas de apoio às mu-
lheres vítimas de violên-
cia, como o Goiás por Elas, 
que oferece transferência 
de renda para garantir au-
tonomia, além de outras 
iniciativas como Mães de 
Goiás, Aluguel Social e 
Meninas de Luz. 

Ao lado da secretária Fá-
tima Gavioli ( Educação), 
citou o aplicativo Mulher 
Segura, que permite fazer 
denúncias, e do Batalhão 
Maria da Penha, que atua 
na capital e no interior do 
estado para proteger mu-
lheres em situação de ris-
co.

Ronaldo Caiado presta 
solidariedade a colegas 
e amigos de professora 
que foi assassinada em 
Aparecida de Goiânia 

Ronaldo Caiado fala sobre a morte de Danielle Dias de Paula,
que era gestora do Cepi Michelle do Prado Rodrigues:  “indignação”

Caiado nomeia 307 aprovados na Educação 

Redação

O Diário Oficial do Esta-
do (DOE) de ontem trouxe a 
nomeação de 307 professo-

res PIII aprovados em con-
curso público para a rede 
estadual de ensino. 

Os docentes convocados 
pelo governador Ronaldo 
Caiado devem tomar posse 
a partir de segunda-feira, 10. 
Os atendimentos estão pro-
gramados para os dias 11, 12 
e 13 de março, das 8h30 às 
12h e das 14h30 às 18h, na 
Secretaria de Estado da Edu-
cação de Goiás (Seduc-GO).

“Já são 1.573 novos pro-
fessores nomeados na nossa 
gestão”, ressaltou Caiado em 

vídeo divulgado nas redes 
sociais.

A convocação das turmas 
01 e 02 foi publicada inicial-
mente em dezembro de 2024 
no DOE. O calendário previa 
a posse para abril e maio, mas 
foi antecipado para fevereiro 
e março. A ação foi realiza-
da conjuntamente pelas se-
cretarias de Administração, 
Economia e Educação.

Progressão
O Governo de Goiás anun-

ciou também concessão de 

progressão horizontal para 
6.030 professores da rede 
pública estadual de ensino. 
A portaria com a lista dos 
profissionais beneficiados foi 
publicada no DOE de quar-
ta-feira.

A progressão por mere-
cimento e o acréscimo do 
salário equivalente já estão 
em vigor e o aumento no 
vencimento será pago a par-
tir deste mês de março. O im-
pacto mensal na folha de pa-
gamentos da Educação será 
de R$ 1,06 milhão mensal. Os 

professores contemplados 
são dos cargos PA-A, PA-C, 
PI, PIII e PIV. 

As progressões são conce-
didas aos professores efeti-
vos da rede pública estadual 
de ensino de Goiás, garantin-
do a evolução funcional que 
lhes assegura a ascensão na 
carreira e também o acrésci-
mo de salário.  

Ao todo foram contem-
plados 5.226 professores PIV, 
729 professores PIII, 66 pro-
fessores PI, seis professores 
PA-C e três professores PA-A. 

Na quarta-feira, 
governador anunciou 
concessão de 
progressão horizontal 
para 6.030 professores. 
Nomeados da Educação 
podem tomar posse 
a partir da próxima 
segunda-feira

Governo entrega reformas de colégios militares

Redação

O Governo de Goiás entre-
gou ontem a reforma e am-
pliação do Colégio Estadual 
da Polícia Militar de Goiás 
(CEPMG) Mansões Paraíso, 
em Aparecida de Goiânia. A 
instituição atende 1,3 mil alu-
nos.

"Vamos ampliar mais ain-
da, aumentando o tempo in-

tegral, as escolas do futuro, 
investindo no professor, na 
professora, no aluno”, disse o 
governador Ronaldo Caiado, 
durante solenidade de entre-
ga, que teve a presença do pre-
feito Leandro Vilela.

Secretária de Educação, 
Fátima Gaviolli destacou em 
Aparecida os avanços con-
quistados com a valorização 
dos servidores e infraestrutura 
física.

Durante o evento, o vice-
-governador Daniel Vilela res-
saltou os avanços da educação 
estadual e lembrou que Goiás 
apresentou a maior média do 
país no Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 

(Ideb), com 4,8 pontos, resul-
tado atribuído a investimentos 
em tecnologia, infraestrutura e 
programas de incentivo.

A unidade recebeu R$ 2,85 
milhões para ampliação do 
prédio, construção de um 
novo bloco de salas de aula, 
banheiros e outras melhorias. 
Além disso, o evento marcou o 
início da entrega dos Cartões 
Bolsa Estudo 2025, programa 
do Governo de Goiás que au-
xilia na permanência dos estu-
dantes na rede pública.

Daniel ressaltou o desen-
volvimento de Aparecida de 
Goiânia e o impacto dos in-
vestimentos estaduais. Ele 
lembrou a gestão de seu pai, 

Maguito Vilela, à frente da 
prefeitura entre 2009 e 2016, 
e destacou que, atualmente, a 
cidade recebe suporte do go-
verno estadual em infraestru-
tura, segurança e educação.

Comandante-geral da Po-
lícia Militar, Marcelo Granja 
enfatizou os investimentos 
do governo nos colégios mi-
litares: “Em 26 anos, este é o 
primeiro governo que investe 
nessas instituições. Só aqui fo-
ram quase R$ 2 milhões, e os 
investimentos continuam”.

No CEPMG Professora Au-
gusta Machado, em Hidrolân-
dia, a destinação de recursos 
do Governo de Goiás somou 
R$ 1,9 milhão, o que englo-

bou a construção de quadra 
poliesportiva, revisão elétrica 
geral, construção de piso tátil 
e passarelas cobertas. Além 
de bancos, central de gás e 
pintura geral da escola. Em Hi-
drolândia, a unidade atende 
672 alunos.

Zé Délio Júnior, prefeito de 
Hidrolândia e presidente da 
Associação Goiana dos Mu-
nicípios (AGM), agradeceu o 
governador Ronaldo Caiado: 
“Em 2021, o senhor estava 
aqui, lançando essa obra, e 
hoje está entregando. É muita 
alegria saber que nós somos 
prefeitos em um governo que 
realiza, é parceiro e traz dias 
melhores para o povo goiano”.

Colégio Estadual da 
Polícia Militar de Goiás 
(CEPMG) Mansões Paraíso 
e unidade Professora 
Augusta Machado 
receberam reforma e 
ampliação
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Ao anunciar que vai caminhar ao lado do cantor Gust-
tavo Lima (sem partido) a partir do próximo dia 4 de abril, 
quando lançará sua pré-candidatura a presidente da Re-
pública em 2026, o governador Ronaldo Caiado (UB) dá o 
primeiro e importante passo para cumprir a missão dada 
pelo União Brasil, para que possa ter seu nome nas urnas 
no ano que vem. Segundo Caiado, ele e Lima vão cami-
nhar pelo Brasil, ambos na condição de pré-candidatos 
ao Planalto, e, mais à frente, definirão quem estará na 
cabeça de chapa e quem ocupará a vice na disputa pela 
sucessão do presidente Lula. Ao O Globo, Caiado afir-
mou que Gusttavo Lima ainda não definiu se irá se filiar 
ao União Brasil, mas foi categórico ao dizer que a chapa 
Caiado e Lima irá ocorrer, mesmo que o cantor decida se 
filiar a outra legenda. Para analistas, Gusttavo Lima, com 
sua grande popularidade e influência nas redes sociais, 
agrega valor à imagem de Caiado, ampliando seu alcance 
a um público mais jovem e diversificado, algo essencial 
para consolidar sua base de apoio. A estratégia, portan-
to, não se limita a um simples apoio público, mas a uma 
construção de imagem e presença política que visa ala-
vancar a candidatura do governador até as convenções do 
ano que vem. Ao mesmo tempo, Caiado, com uma histó-
ria consolidada de 40 anos de vida pública, na condição 
de governador mais avaliado do Brasil e amigo pessoal de 
Gusttavo, é o padrinho perfeito para a estreia de Gustta-
vo Lima na política partidária. Aliados de Caiado enten-
dem que a presença de Lima no palanque do governador 
contribuirá para vencer a resistência da ala governista do 
União Brasil, que ainda torce o nariz para candidatura 
própria.

Chamado de Deus
Ao jornal O Globo, pessoas próximas de Gusttavo Lima 

disseram que o cantor tem confessado sentir um "chama-
do de Deus" para entrar na política. Lima já havia expres-
sado publicamente apoio a Caiado, e, agora, ao anunciar 
sua intenção de concorrer à presidência, enfatiza a neces-
sidade de superar divisões políticas, pregando a necessi-
dade de unir a população em prol do desenvolvimento do 
país.

Caiado mostra desprendimento
Ao anunciar sua parceria com Gusttavo Lima e afir-

mar que ambos serão anunciados como pré-candidatos 
de uma única chapa a presidente da República em 2026, 
frisando que a decisão pela posição que cada um assumi-
rá na possível chapa será decidida mais à frente, Ronaldo 
Caiado ratifica que seu projeto presidencial não está atre-
lado a um desejo pessoal, mas sim no interesse de dar um 
norte para o país, que possa garantir qualidade de vida e 
segurança ao povo brasileiro.

Com Gusttavo Lima, 
Caiado dá importante 

passo rumo a 2026

Reforma Tributária
O auditor de Tributos Mu-
nicipais, Lucas Morais, foi 
designado representante do 
Município de Goiânia em 
todas as discussões sobre a 
reforma tributária. A nome-
ação foi assinada pelo secre-
tário Municipal de Fazenda, 
Valdivino de Oliveira.

Curriculum
Lucas Morais exerce a fun-
ção de membro titular da 
Câmara Técnica Permanente 
da Associação Brasileira das 
Secretarias de Finanças das 
Capitais (Abrasf), há mais 
de cinco anos. Morais é atual 
presidente do Conselho Tri-
butário Municipal.

Efetivo
O governador Ronaldo Caia-
do nomeou, na última quar-
ta-feira (05), mais 299 novos 
policiais militares, que foram 
aprovados no último concur-
so da PM-GO. Com essa no-
meação, a atual gestão já in-
tegrou mais de 1,5 mil novos 
PMs à corporação goiana.

O concurso
O certame foi realizado em 
2022 e ofereceu 1.670 vagas, 
sendo 1.520 para soldado 
combatente e músico, 100 
para cadetes e 50 para ofi-
ciais da saúde, divididos en-
tre médicos, odontólogos e 
psicólogos.

Mulheres
Nos dias 8 e 9 de março, o 
Festival das Minas promo-
verá, em Goiânia, duas ex-
periências únicas no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, em 
comemoração ao Dia Inter-
nacional da Mulher.

Mulheres II
No dia 8 de março, o even-
to abre sua programação 
com um ciclo de palestras 
lideradas por mulheres de 
destaque em diversas áreas, 
proporcionando debates e 
reflexões sobre temas rele-
vantes para a sociedade.  

Mulheres III
Já no dia 9 de março, o pú-
blico será recebido para o 
grande festival cultural, que 
celebra o Dia Internacional 
da Mulher com arte, músi-
ca, dança, oficinas e diversas 
atividades que enaltecem o 
protagonismo feminino em 
todas as suas formas.

Procuradores
O governador Ronaldo Caia-
do e o procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda, em-
possaram, na tarde de ontem 
(6), 20 novos procuradores 
do Estado. As posses mar-
cam as primeiras nomeações 
de uma lista de 38 aprovados 
em concurso público.
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Pesquisa Genial/Quaest divulgada na quinta-feira (17) 
confirma que a gestão de Ronaldo Caiado continua com 
a maior aprovação do Brasil, com 86% de apoio dos goia-
nos. Este índice expressivo, aliado à sua gestão eficaz, 
projeta Daniel Vilela (MDB) para um cenário favorável na 
disputa pelo governo em 2026. Para analistas políticos, a 
popularidade de Caiado terá um papel crucial no sucesso 
de Daniel, que já lidera a corrida eleitoral estadual. Con-
forme mostra levantamento da mesma pesquisa Quaest, 
Daniel tem uma vantagem de quase dez pontos percen-
tuais de intenção de voto para governador sobre Marconi 
Perillo (PSDB), o segundo colocado. A pesquisa também 
mostrou que o eleitor goiano, em sua maioria (75%), en-
tende que Caiado fez um trabalho positivo para o estado e 
que ele merece passar o bastão para seu sucessor. A conti-
nuidade das conquistas alcançadas ao longo dos últimos 
seis anos é vista como um desejo coletivo da população, 
que vê em Daniel Vilela a garantia de que os avanços na 
saúde, segurança, educação e infraestrutura serão man-
tidos. O elevado índice de aprovação de Caiado também 
reflete a confiança do eleitorado, que não quer abrir mão 
de um governo bem avaliado. Ao apresentar Daniel Vilela 
como sucessor a partir de março de 2026, Caiado fortale-
ce a ideia de que a transição será natural, sem rupturas, 
e o vice-governador será a continuidade de um trabalho 
que, para muitos, trouxe resultados concretos. Assim, o 
cenário aponta que Daniel Vilela é o nome mais prepara-
do para dar continuidade ao projeto que levou Goiás a se 
destacar no cenário nacional.

Daniel lidera disputa para o governo de 
Goiás

A pesquisa Genial/Quaest de intenção de voto para a 
eleição ao governo de Goiás no próximo ano aponta que 
Daniel Vilela (MDB) lidera a disputa, com 24% da pre-
ferência do eleitor; em segundo, vem Marconi Perillo 
(PSDB), com 15%; Adriana Accorsi (PT), com 8%, aparece 
em terceiro; Vanderlan Cardoso, em quarto, tem 7%; Gus-
tavo Gayer, com 6%, e Wilder Morais, com 3%, ambos do 
PL, fecham o levantamento.

Em último na pesquisa, Wilder sofre com 
isolamento do PL em Goiás

Último colocado na disputa para o governo de Goiás 
com 3% das intenções de voto, segundo levantamento 
Genial/Quaest, o senador Wilder Morais, presidente esta-
dual do PL em Goiás, amarga o isolamento do seu partido 
em Goiás, motivado, sobretudo, pelo radicalismo de seus 
correligionários na condução da política partidária, fato 
que já mostra consequências negativas para o futuro polí-
tico do senador goiano.

Aprovação de Caiado 
fortalece Daniel para 2026

Segurança
A Segurança Pública é a área 
de atuação do governo Ronal-
do Caiado mais bem avaliada 
pelos eleitores goianos. Segun-
do a  pesquisa Genial/Quaest, 
74% da população avalia como 
positiva a segurança em Goiás.

Educação
O levantamento da Quaest 
aponta que a Educação é a 
segunda área de atuação do 
governo goiano mais bem ava-
liada pela população, com 72% 
dos entrevistados consideran-
do a gestão Caiado positiva 
quanto à educação estadual.

Atributos
Palacianos avaliam que o des-
conhecimento do governador 
Ronaldo Caiado em grande 
parte do Brasil não é problema 
para o projeto do goiano, de 
chegar à presidência. Aliados 
dizem que isso seria problema, 
se Caiado não tivesse o que 
mostrar.

Qualidades
Para Gean Carlo, secretário de 
Comunicação do governo de 
Goiás, o desconhecimento não 
é entrave e se dissipa com o 
andamento da campanha. "O 
que importa nesse momento 
são aspectos qualitativos", frisa.

Cansou?
O ex-governador Marconi Pe-
rillo (PSDB), que tem usado 
boa parte do seu tempo para 
tecer críticas ao governo Caia-
do, mudou o alvo e voltou sua 
artilharia para o presidente 
Lula. Perillo busca uma forma 
de se inserir no debate político.

Mulheres
A ministra das Mulheres, Cida 
Gonçalves, cumpre agenda 
nesta sexta-feira, 28, em Goi-
ânia. A ministra visitará as 
obras da Casa da Mulher, 
no Goiânia 2, e, na UFG, 
vai conhecer uma pesquisa 
sobre candidaturas de mu-
lheres.

Mulheres II
Cida Gonçalves também 
participará de um encontro 
com mulheres no IFG e se 
encontrará com a vice-pre-
feita de Goiânia, Cel Cláu-
dia. A visita da ministra foi 
possível depois da articula-
ção da vereadora Kátia Ma-
ria e da deputada Adriana 
Accorsi, ambas do PT.

Aparecida
O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Leandro Vilela 
(MDB), teve encontro com 
a superintendente da PF em 
Goiás, Marcela Rodrigues. 
Na pauta, compartilhamen-
to de banco de dados para 
a identificação de suspeitos 
com mandados de prisão 
em aberto.
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A ação aberta nos Estados Unidos contra o ministro do 
STF, Alexandre de Moraes, não apresenta qualquer acu-
sação ou denúncia que justifique uma execução judicial 
contra ele, tampouco visa a emissão de uma sentença 
condenatória. O principal pedido dos autores da ação é 
a solicitação de uma medida judicial declarando que a 
ordem emitida por Moraes, que determina o bloqueio 
da plataforma Rumble no Brasil, não deve ser cumprida 
nos Estados Unidos. É importante destacar que a Cons-
tituição dos Estados Unidos, em seu princípio de sobera-
nia, estabelece que ordens judiciais estrangeiras não têm 
efeito automático em solo norte-americano. Nesse con-
texto, a ação movida contra Moraes nos Estados Unidos 
busca garantir que a ordem do ministro do STF não tenha 
aplicação extraterritorial, ou seja, que não obrigue as au-
toridades americanas a cumprir a ordem de bloqueio no 
território dos Estados Unidos. Portanto, não há qualquer 
base legal para que se profira uma sentença condenató-
ria contra o ministro Alexandre de Moraes, uma vez que 
a questão central da ação se restringe à jurisdição e ao 
respeito às soberanias dos dois países. O pedido é apenas 
para que o judiciário americano reforce a independência 
de sua jurisdição, sem qualquer vínculo com uma con-
denação ou acusação criminal contra o ministro do STF. 
Assim, a ação se limita a uma questão de jurisdição e não 
tem qualquer implicação jurídica direta no que diz res-
peito à atuação do ministro Moraes no Brasil.

Goiânia tem R$ 3 bilhões de dívidas não 
contabilizadas

Em entrevista ao jornalista Jackson Abrão, na última 
segunda-feira (24), o secretário Municipal de Finanças de 
Goiânia, Valdivino de Oliveira, disse que a Prefeitura tem 
um passivo financeiro imediato e não contabilizado de R$ 
3 bilhões. Isso implica dizer que as obrigações não foram 
escrituradas, nem mesmo como Restos a Pagar. Para uma 
fonte do Paço, sem escrituração, mesmo havendo recur-
sos para satisfazer esses débitos, vai ser difícil pagá-los.

Criticado por atitudes polêmicas, Mabel 
sinaliza que não vai mudar estilo

Atuando ao estilo de um supervisor da limpeza urbana, 
o prefeito de Goiânia, Sandro Mabel (UB), tem sido criti-
cado por suas abordagens a trabalhadores e comercian-
tes, na tentativa de conscientizar as pessoas da necessida-
de de manter a cidade limpa. Essas atitudes estão sendo 
vistas como truculentas e têm causado mais reações ne-
gativas do que positivas. Mabel diz que esse é seu estilo e 
sinaliza que não vai parar.

Ação movida pela 
Rumble nos EUA não 

pede condenação
de Moraes

Autoritário
O doutor em desenvolvimento 
econômico, Marcos Haddad, 
diz que o comportamento do 
prefeito Sandro Mabel soa 
como populismo e denota 
autoritarismo. "O prefeito não 
tem que sair botando o dedo 
na cara das pessoas. A socieda-
de não gosta disso", frisa.

Baixa
O moribundo PSDB de Marco-
ni Perillo sofreu mais uma bai-
xa. A governadora de Pernam-
buco, Raquel Lyra, anunciou 
sua saída do partido para se 
filiar ao PSD, legenda liderada 
por Gilberto Kassab. A filiação 
será oficializada no dia 10 de 
março.

Restam dois
Com a saída de Raquel Lyra, o 
PSDB agora conta com apenas 
dois governadores: Eduardo 
Leite, do Rio Grande do Sul; 
e Eduardo Riedel, do Mato 
Grosso do Sul. Para evitar a ex-
tinção, o tucanato busca fusão 
com outros partidos.

Boa notícia
Em pronunciamento em ca-
deia de rádio e televisão na 
noite de segunda-feira (24), o 
presidente Lula anunciou o pa-
gamento da poupança de R$ 1 
mil do Pé-de-Meia e a gratui-
dade de 100% dos remédios da 
farmácia Popular.

Ensino Médio
Tem direito a receber a pou-
pança de R$ 1 mil do progra-
ma Pé-de-Meia os alunos que 
passaram de ano e quem con-
cluiu o ensino médio. Segundo 
o presidente, mais de 90% dos 
jovens que estão no programa 
passaram de ano e terão direito 
ao benefício.

Fieg
O empresário André Rocha 
tomou posse como novo pre-
sidente da Federação das In-
dústrias de Goiás (Fieg), para 
o biênio 2025-2026. Rocha já 
ocupava interinamente a fun-
ção desde junho de 2024, quan-
do sucedeu Sandro Mabel, que 
deixou o cargo para disputar a 
prefeitura de Goiânia.

Viram essa?
Relator da CPI das Apostas 
Esportivas no Senado, o ex-jo-
gador Romário (PL/RJ) tem 
como patrocinador do seu 
canal no Youtube a Superbet, 
uma das principais empresas 
do setor de apostas.

MEI
A Secom do governo federal 
agiu rápido para desfazer fake 
news que começava a ganhar 
repercussão e informou que a 
alíquota da contribuição que o 
MEI paga não sofreu alteração 
e continua sendo 5% do salário 
mínimo. 
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Há exatos dois anos, no dia 21 de fevereiro de 2023, Goi-
ás perdia Dona Íris de Araújo, ex-deputada federal por dois 
mandatos e ex-primeira dama do Estado e de Goiânia. Nas-
cida em 7 de maio de 1943, em Três Lagoas (MS), Dona Íris 
morreu aos 79 anos, pouco mais de um ano após a morte de 
Iris Rezende Machado, com quem foi casada por 57 anos. Ao 
longo dos mais de 50 anos de vida pública, Dona Íris foi in-
cansável na defesa dos direitos das mulheres e a plena eman-
cipação delas no cenário social e político do País. Ao lado do 
marido, o maior líder político de Goiás, Dona Íris lutou pela 
redemocratização do país. Foi a única mulher a discursar no 
grande evento pelas Diretas Já, em Goiânia, em 1984, que 
reuniu cerca de 300 mil pessoas na Praça Cívica e imediações. 
Com seu exemplo, marcou gerações de mulheres que se es-
pelharam nas suas ações para ocuparem lugar de destaque, 
seja na política e/ou outros cargos no mercado de trabalho. 
Foi a primeira mulher brasileira a concorrer à presidência 
da República, quando ocupou a vice na chapa encabeçada 
por Orestes Quércia, nas eleições de 1994. A ex-deputada foi 
também presidente da executiva do MDB goiano no período 
de 1995 a 1998 e assumiu, interinamente, o Senado Federal 
por duas ocasiões, em 2003 e 2006, enquanto suplente de 
Maguito Vilela. Entrou para a história como a primeira mu-
lher a dirigir o MDB nacional, entre março de 2009 e janeiro 
de 2010. Dona Íris foi eleita duas vezes deputada federal, em 
2006 e 2010, com votações recordes. Durante seus manda-
tos no Congresso Nacional mostrou-se uma parlamentar 
municipalista e republicana, destinando verbas por meio de 
emendas a vários municípios e instituições goianas.

Ana Paula: "Reconhecer o protagonismo 
da Dona Íris é respeitar a história"

Segunda filha do casal Iris Rezende e Dona Íris, a advo-
gada e empresária Ana Paula Rezende avalia que defender o 
legado da sua mãe é, sobretudo, respeitar a história política 
de Goiás. Ana lembra que Dona Íris alcançou protagonismo 
na política numa época em que o machismo era quase uma 
virtude, a misoginia era celebrada e o preconceito contra as 
mulheres na política era uma regra. "Minha mãe viveu tudo 
isso com coragem, com destemor e com idealismo. Nunca 
teve uma mácula na sua biografia e jamais se rendeu ao fi-
siologismo que hoje, infelizmente, é tão natural na política". 
A advogada ressalta que, com ações e exemplos, Dona Íris 
abriu caminhos para que outras mulheres pudessem, hoje, 
ocupar lugar de destaque na política. Ela avalia, também, 
que é impossível negar a importância de Dona Íris na vito-
riosa carreira política de Iris Rezende. "Foram 57 anos de 
companheirismo e lutas juntos".

Dois anos sem Dona 
Íris de Araújo

Golpistas
O ex-ajudante de ordens de 
Jair Bolsonaro, ten-cel Mauro 
Cid, disse na sua delação pre-
miada que Michele e Eduardo 
Bolsonaro faziam parte da ala 
mais radical do entorno do 
ex-presidente e o instigavam 
para dar um golpe de estado.

Apoio
Segundo Mauro Cid, Michele 
e Eduardo acreditavam que 
Bolsonaro teria o apoio do 
povo e dos atiradores esporti-
vos, conhecidos como CACs, 
para dar o golpe. Já Flávio Bol-
sonaro, o primogênito de Jair, 
era contra a ruptura democrá-
tica.

Decidido
O ministro Alexandre de Mo-
raes, do STF, relator das ações 
contra Jair Bolsonaro, está de-
cidido a manter a tramitação 
do processo na Primeira Tur-
ma da corte, da qual faz parte. 
O regimento interno do STF 
prevê que ações penais sejam 
julgadas nas turmas.

Plenário
A decisão de enviar ou não o 
processo para o plenário do 
STF é do ministro relator. Ou-
tra possibilidade é os minis-
tros da Turma, se provocados, 
decidirem levar o processo ao 
plenário. Essa possibilidade, 
no caso da denúncia contra 
Bolsonaro, é remota.

Vedação
Proposta de iniciativa da ve-
readora de Goiânia Aava San-
tiago (PSDB) visa proibir ho-
menagens a nomes ligados à 
escravidão, à ditadura militar 
que vigorou no Brasil de 1964 
a 1985 e a crimes contra a hu-
manidade.

Justiça
Segundo Aava Santiago, o pro-
jeto visa garantir o respeito aos 
princípios da justiça e da dig-
nidade humana. A proposta 
da tucana permite a alteração 
dos nomes de locais que já ho-
menageiam figuras associa-
das a esses períodos.

Portaria
Portaria assinada pelo se-
cretário Municipal de Admi-
nistração de Goiânia, Celso 
Dallalibera, redistribuiu a ser-
vidora Cynara Mathias Costa, 
especialista em Saúde, então 
lotada na SMS, para a Contro-
ladoria Geral do Município.

Portaria II
Servidora efetiva da Prefeitu-
ra, Cynara Mathias é cirurgiã-
-dentista e chegou a ocupar o 
cargo de secretária Municipal 
de Saúde, após a prisão de 
Wilson Pollara, mas uma se-
mana depois, alegando mo-
tivações pessoais, deixou a 
pasta.
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Redação

Considerado um dos possí-
veis nomes da oposição para a 
corrida eleitoral de 2026, Zema 
ironizou a declaração do presi-
dente. “Desta vez eu recorrei a 
uma nutricionista para ver se 
podia ou não, e ela falou que 
sim”, disse o mineiro antes de 
morder a fruta. “Comer bana-
na com casca não fica tão bom 
quanto a banana pura, não, 
mas dá para encarar nesses 
tempos em que os preços dis-
pararam. Fica aí uma sugestão 
que pode funcionar. Um abra-
ço a todos e a todas”, conclui 
Zema. Na postagem, escreveu: 
“Nutricionista deu ok. Comen-
do a casca podemos economi-
zar!”.

O ministro dos Transportes, 
Renan Filho, reagiu a  provo-
cação feita pelo governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema 
(Novo), ao presidente Lula. 
Pela manhã, Zema publicou 
nas redes um vídeo em que 

come uma banana com casca 
e fala da alta no preço dos ali-
mentos. Em resposta, o minis-
tro foi às redes para ironizar o 
governador, a quem chamou 
de “Teletubbie” e “fraco”.

Renan Filho também reco-
mendou que Zema abordasse 
as barreiras tarifárias que o 
ex-presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, impôs ao 
aço, considerando que Minas 
é um dos principais produto-
res desse material no Brasil. Ele 
ainda compartilhou um vídeo 
em que reproduz a postagem 
do governador no X (antigo 
Twitter), onde parabenizava 
Trump pela posse, utilizando 
a hashtag #MakeAmericaGre-
atOnceAgain, e inseriu digital-
mente um boné com o slogan 
trompista na imagem.

Na semana passada, Lula 
em uma entrevista, pediu que 
os brasileiros não comprassem 
produtos que considerassem 
caros.

Redação

O presidente do Banco Cen-
tral (BC), Gabriel Galípolo, afir-
ma que a inflação continuará 
sendo um motivo de descon-
forto para famílias e empresas 
a curto prazo e defendeu uma 
comunicação mais assertiva 
da autoridade monetária para 
promover uma aproximação 
com a população.

“É um momento desconfor-
tável para as empresas e famí-
lias, já que a inflação deve se-
guir em um patamar elevado, 
fora da meta, e esperamos que 
a política monetária faça efeito 
gradualmente”, disse, durante 
um seminário promovido pelo 
Instituto de Estudos de Política 
Econômica/Casa das Garças 
(IEPE/CdG), no Rio de Janeiro.

Para ele, é importante ques-
tionar por que, mesmo com a 
alta taxa de juros, o país apre-
senta um dos menores índices 
de desemprego dos últimos 
anos. “Nesses momentos, 
quando se espera conviver com 
uma inflação fora da meta por 

um período, é normal surgirem 
discussões sobre o patamar da 
taxa de juros no Brasil.

A pergunta sobre o patamar 
isolado da taxa de juros não 
coloca a questão nos termos 
corretos. Para mim, a pergun-
ta é: como é possível conviver 
com uma taxa de juros elevada 
e, ainda assim, ter a menor taxa 
de desemprego da série histó-
rica?”, questionou. Ele mesmo 
respondeu: “A minha percep-
ção é que, ao longo dos anos, 
diversos setores da economia 
e da sociedade desenvolveram 
estratégias para aprender a 
conviver com juros mais altos.”

Galípolo pregou cautela em 
relação à redução da taxa de 
juros e disse que se sente con-
fortável em sua relação com o 
governo. A elevação da taxa bá-
sica de juros é o principal ins-
trumento dos bancos centrais 
para controlar a inflação. “Te-
nho tido espaço e voz para falar 
sobre o que imagino que acon-
tecerá no mercado, tentando 
traduzir e explicar por que isso 
está ocorrendo”, afirmou.

A última pesquisa Atlas/Intel Bloomberg, divulgada na 
segunda-feira (11), trouxe o governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado, em terceiro lugar na intenção de voto para presiden-
te da República, com 7,5% das menções. Em dois dos cená-
rios analisados pela pesquisa, o goiano é o segundo nome 
da direita mais citado pelos entrevistados para ocupar o 
principal cargo da República. Os números, segundo analis-
tas, revelam que boa parte do eleitorado brasileiro enxerga 
a necessidade de resgatar os princípios da direita no Brasil 
e, cada vez mais, de se afastar da extremização. A leitura da 
pesquisa permite inferir que boa parte dos brasileiros busca 
líderes que inspirem confiança e que construam pontes ao 
invés de muros. E é nesse sentido que Ronaldo Caiado ganha 
notoriedade nacional e desponta com grande viabilidade 
eleitoral para a disputa de 2026. A desidentificação da direita 
com o conservadorismo exacerbado e as práticas autoritá-
rias dos extremistas tem levado muitos eleitores a buscarem 
novas referências políticas, que não se encontrem imersas 
nas radicalizações. Nesse sentido, mais uma vez, o nome de 
Caiado é citado como capaz de unir a direita brasileira. Para 
especialistas em marketing político, Caiado representa um 
modelo de liderança que valoriza o diálogo e a construção 
de consensos, além de grande apelo no campo do desenvol-
vimento econômico, da segurança pública e do agronegócio, 
com uma postura menos ideológica e distante da extrema-
-direita. É um candidato, afirmam, muito mais fácil de ser 
construído do que qualquer um dos outros nomes que se 
apresentam para a disputa de 2026.

Pautas relevantes para o Brasil
Governador mais bem avaliado do Brasil, com 88% de 

aprovação em Goiás, segundo pesquisa Quaest, Ronaldo 
Caiado domina pautas que são extremamente caras à popu-
lação brasileira, como educação e segurança pública. Hoje, 
Goiás é destaque como o estado onde mais se reduziu a 
violência no País. Por seu perfil democrata, Caiado é visto, 
também, como o pré-candidato que tem mais potencial para 
conquistar votos do centro, eleitores que decidiram a eleição 
de 2022.

R$ 110 milhões teriam 'sumido" da SMS 
na gestão passada

O atual secretário Municipal de Saúde de Goiânia, Luiz 
Gaspar Machado Pellizzer, disse não saber o destino que le-
vou R$ 110 milhões, dinheiro que teria sido antecipado pela 
gestão anterior, em outubro de 2024, para pagamento da fo-
lha de dezembro. Segundo Pellizzer, o recurso não foi usado 
para o fim solicitado, e o Tesouro teve que liberar outros R$ 
110 milhões para o efetivo pagamento dos salários de de-
zembro.

Caiado se consolida 
como alternativa da 
direita tradicional

Ninguém sabe
O atual SMS explicou que, 
pelos levantamentos, não foi 
possível precisar onde essa 
montanha de dinheiro (R$ 110 
milhões) foi parar. Sabe-se, no 
entanto, que o recurso não foi 
usado para quitar a folha da 
saúde municipal.

Emendas
De acordo com Luiz Gaspar 
Pellizzer, os repasses à SMS 
das emendas parlamentares 
também não teriam chegado 
ao destino. Ele citou o caso do 
Araújo Jorge, que foi beneficia-
do com R$ 33 milhões, mas o 
dinheiro não foi repassado pela 
gestão anterior.

Desmentido
A equipe de comunicação do 
governo Lula desmentiu os bo-
atos de que a Reforma Tributá-
ria teria acabado com a redu-
ção de alíquotas de impostos 
sobre a compra de carros por 
pessoas com deficiência.

Tá mantido
A Secom de Lula disse que a re-
gulamentação da Reforma Tri-
butária garante a redução de 
alíquotas na aquisição de veí-
culos para todas as deficiências 
reconhecidas por lei.

Condenado
Ex-policial bolsonarista Jorge 
Guaranho, que matou a tiros 
o guarda municipal e mili-
tante petista Marcelo Arruda, 
em 2022, em Foz do Iguaçu, 
foi condenado a 20 anos de 
cadeia. A sentença saiu nesta 
quinta-feira (13).

O crime
Guaranho invadiu a festa de 
Arruda, que comemorava 50 
anos naquele dia, e o atingiu 
com dois tiros. O bolsonarista 
também foi atingido por tiros 
disparados pela vítima, mas 
sobreviveu. Ele foi condena-
do por homicídio duplamente 
qualificado.

Mais ou menos
O presidente da Câmara Muni-
cipal de Goiânia, Romário Po-
licarpo (PRD), evitou criticar a 
gestão do ex-prefeito Rogério 
Cruz, terminada em dezem-
bro do ano passado. Policarpo 
disse que a gestão teve muitos 
problemas, mas deixou marca 
positiva.

Qual?
Para Policarpo, a gestão Ro-
gério Cruz teria sido positiva 
para os servidores públicos do 
Município, que tiveram suas 
carreiras revisadas. Ao jornal 
Opção, Romário frisou, no en-
tanto, que a cidade entendeu 
que a gestão de Cruz não foi 
boa.

Futuro
Romário, que entrou para a his-
tória de Goiânia como o único 
quatro vezes presidente da Câ-
mara Municipal, disse que não 
será mais candidato a vereador, 
sugerindo que vai tentar uma 
vaga de deputado nas próximas 
eleições.

Zema come banana com 
casca para provocar Lula
e leva invertida

“Inflação será motivo de 
desconforto a curto prazo”

vídeo em que Zema come uma banana com casca viraliza

Gabriel Galípolo, presidente do Banco Central
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O deputado estadual Paulo 
Cezar Martins (PL) surpreende 
o meio político ao lançar sua 
pré-candidatura à presidência 
da República às eleições de 
2026. Ele comunicou ao presi-
dente nacional do PL, Valde-
mar Costa Neto, ao entregar 
carta, em audiência, em Bra-
sília, o seu projeto, em razão d 
inelegibilidade do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro.

Na carta, o parlamentar 
nascido em Quirinópolis (GO) 
destacou sua trajetória política 
sem envolvimento em escân-
dalos e afirmou que percorrerá 
o Brasil para propagar sua men-
sagem. “Com a responsabilida-
de de seis mandatos de deputa-
do estadual, dois de vereador e 
de nunca ter tido o meu nome 
envolvido em qualquer esque-
ma de corrupção, coloco-me à 
disposição para representar o 
nosso glorioso PL, como pré-
-candidato à Presidência da 
República”, escreveu.

Com seis mandatos na As-
sembleia Legislativa de Goiás 
(Alego) e dois como vereador, 
ele se coloca como uma alter-

nativa dentro do partido para 
a sucessão de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), apresentando um 
discurso de combate à corrup-
ção e defesa da soberania na-
cional.

Paulo Cezar Martins ado-
ta no documento o discurso 
anticorrupção e de desenvol-
vimento econômico, com re-
ferências ao ex-presidente da 
Câmara, o ex-deputado federal 
Ulysses Guimarães. “É hora de 
acabar com a farra do boi. O 
povo brasileiro não aceita mais 
ladrões que usam o dinheiro 
público para se enriquecer. 
Vamos construir pontes para o 
futuro”, declarou. O deputado 
ainda citou Ulysses ao afirmar 
que “a Nação quer mudar, a 
Nação deve mudar, a Nação 
vai mudar”, colocando-se como 
instrumento dessa transforma-
ção.

De Goiás, além do gover-
nador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e o cantor sertanejo 
Gusttavo Lima (sem partido) 
e o deputado estadual Paulo 
Cezar Martins se posicionam 
como pré-candidatos à presi-
dência da República.

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Inovação e Transformação 
Digital (SIT), cancelou de for-
ma unilateral o contrato de R$ 
6 milhões firmado com a em-
presa Zoeweb Play para o de-
senvolvimento de duas plata-
formas digitais.

O contrato, assinado sem li-
citação em maio de 2024 pela 
gestão do então prefeito Rogé-
rio Cruz (Republicanos), previa 
a criação de um portal de co-
municação institucional e uma 
plataforma de cursos voltada 
aos servidores municipais. No 
entanto, apesar de já ter rece-
bido R$ 3,8 milhões dos cofres 
públicos, as ferramentas de-
senvolvidas pela Zoeweb per-
maneciam sem uso.

A SIT justificou a rescisão 
alegando que os serviços não 
eram compatíveis com seu es-
copo de trabalho. “A pasta tem 
perfil estritamente técnico e 
trata de contratos relativos a 
modelos de tecnologia que 
atendem à administração, e 
não sobre ferramentas de co-
municação”, afirmou em nota 
ao jornal O Popular. A secreta-
ria também ressaltou que con-
tratos da gestão anterior estão 
passando por auditorias para 
avaliar sua legalidade e possí-
veis medidas a serem adotadas.

O contrato já era alvo de 
questionamentos no Tribunal 
de Contas dos Municípios do 
Estado de Goiás (TCM-GO) 
desde junho de 2024, quando 
o vereador Fabrício Rosa (PT) 
denunciou a contratação da 
Zoeweb.

Alvo da operação deflagrada pela Controladoria Geral 
da União (CGU) e Polícia Federal, que apura desvios de re-
cursos vinculados ao Sistema Único de Saúde em Goiás du-
rante suas duas últimas gestões como governador de Goiás, 
Marconi Perillo (PSDB) coleciona um histórico de supostos 
envolvimentos em casos de corrupção e desvios de verbas, 
que teriam ocorrido quando ele era governador de Goiás, e 
que parece ainda estar longe de ter um desfecho. Além da 
Operação Panaceia, que nesta quinta-feira (06) cumpriu 
mandados de busca e apreensão na residência do tucano 
em Goiânia, Marconi também foi alvo de outra operação 
da PF em 2018. Extensão da Lava Jato em Goiás, a Operação 
Cash Delivery investigou o que teria sido o pagamento de 
propinas pela construtora Odebrecht ao político goiano, em 
valores que chegavam a R$ 12 milhões, segundo delatores. 
Perillo chegou a ser preso nessa operação, em outubro de 
2018. Por decisão do ministro Gilmar Mendes, do STF, a Cash 
Delivery saiu do âmbito da justiça comum e foi mandada à 
justiça eleitoral. Mendes também teria anulado provas colhi-
das no curso da operação. Mas não é só. Deflagrada em 2012, 
a Operação Monte Carlo, também da PF, investigou um dos 
maiores esquemas de corrupção já operados no estado. Ao 
final das investigações, Perillo foi acusado de receber R$ 90 
mil em propinas da Construtora Delta, de Fernando Caven-
dish. Diferente da Cash Delivery, o inquérito da Monte Carlo 
virou denúncia e Marconi responde ação penal em curso na 
8ª Vara Criminal de Goiânia.

TJ-GO afastou competência da Justiça 
Eleitoral para julgar supostos crimes da 
Monte Carlo

Em decisão proferida em agosto do ano passado, a Quarta 
Câmara Criminal do Tribunal de Justiça de Goiás, nos ter-
mos do voto do relator desembargador Ivo Favaro, reformou 
decisão proferida pelo juízo da 8ª Vara Criminal de Goiânia 
e afastou a competência da justiça eleitoral para o processa-
mento e julgamento do réu Marconi Perillo pelos crimes in-
vestigados na Operação Monte Carlo. Com isso, a ação penal 
contra o tucano continua na justiça comum.

Para agradar claque ideológica, vereador 
de Aparecida quer Lula persona non 
grata na cidade

O estreante na Câmara Municipal de Aparecida, verea-
dor Dieyme Vasconcelos (PL), na ânsia de agradar sua cla-
que ideológica, apresentou projeto de decreto legislativo 
para tornar o presidente Lula "persona non grata na cidade". 
Para especialistas, vereadores que priorizam projetos tera-
tológicos para agradar nichos ideológicos ignoram as reais 
demandas da população. Essa postura extremista, avaliam, 
trava o desenvolvimento da cidade, desperdiça recursos e 
impede soluções coletivas.

Panaceia, Cash 
Delivery, Monte Carlo: 
os dissabores jurídicos 

de Marconi Perillo

Repúdio
Os próprios pares de Dieyme 
Vasconcelos repudiaram a ini-
ciativa do colega liberal. Para o 
veterano André Fortaleza o pro-
jeto do correligionário não visa 
benefício algum para os apa-
recidenses. "É um projeto para 
promoção pessoal do vereador", 
frisa.

PRD goiano
O PRD de Goiás informou ao 
Tribunal Superior Eleitoral a re-
lação dos dirigentes do partido 
no estado a partir do dia 1º de 
fevereiro. Jorcelino Braga volta 
ao comando da sigla em Goiás, 
tendo o presidente da Câmara, 
Romário Policarpo, na vice.

Panaceia
Decisão judicial que autorizou 
busca e apreensão aos investi-
gados na operação da CGU e PF 
apontou que as pessoas jurídicas 
ligadas a João Paulo Brzezinski, 
um dos advogados de Marconi 
Perillo, teriam recebido cerca 
de R$ 7,4 milhões da Gerir, entre 
2012 e 2018.

Panaceia II
As irregularidades, segundo a 
representação da PF, residem no 
fato de haver contratação dire-
cionada, subexecução contratu-
al e falta de estrutura do escritó-
rio de Brzezinski para atender as 
demandas contratadas.

Viram essa?
O deputado estadual Paulo Ce-
zar Martins (PL) anunciou que 
vai lançar sua pré-candidatura 
a presidente da República para 
2026. O parlamentar goiano ava-
lia que, após seis mandatos de 
deputado estadual, está pronto 
para dirigir o País.

Mais CEIs
Bancada do PL na Câmara Mu-
nicipal de Goiânia anunciou que 
pretende abrir mais uma Comis-
são Especial de Inquérito (CEI) 
na casa. Além da proposta por 
Vitor Hugo, para apurar irregu-
laridades na Saúde, agora falam 
em investigar a gestão de Rogé-
rio Cruz.

Assinaturas
São necessárias as assinaturas 
de ao menos 13 vereadores para 
que o pedido de abertura de 
uma CEI comece a tramitar no 
parlamento municipal. Se ins-
talada, obedece-se a proporcio-
nalidade partidária na formação 
das comissões.

Comurg
Em mais um esforço para fechar 
a torneira do desperdício de di-
nheiro público, o prefeito Sandro 
Mabel determinou e a Comurg 
anunciou a redução de R$ 6,6 
milhões na folha salarial de ja-
neiro de 2025.

Como?
Por determinação de Mabel, 
a companhia adotou medidas 
como demissões de comissiona-
dos, supressão de cargos de che-
fia, extinção de gratificações e de 
comissões remuneradas, além 
do recálculo dos quinquênios. 
Vamos ver se surte efeito.

Deputado goiano vai lançar
pré-candidatura à 
presidência da República 

Prefeitura de Goiânia 
cancela contrato de R$ 6 
milhões para criação de 
plataforma digital

Paulo Cezar Martins: pré-candidatura do PL ao Palácio do Planalto

Ex-prefeito Rogério Cruz (Solidariedade)
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A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, disse, segun-
da-feira (3) que a Justiça Eleito-
ral já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026. As declarações da mi-
nistra foram feitas durante a 
sessão solene de abertura dos 
trabalhos da Justiça Eleitoral 
em 2025.

Durante seu discurso, Car-
men Lúcia adiantou que o TSE 
já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026 e do próximo pleito 
municipal, que será realizado 
em 2028.

"Para garantia de eleições 
livres e democráticas no Brasil, 
este Tribunal Superior Eleito-
ral trabalha ininterruptamen-
te. Para as eleições de 2026, as 
providências já começaram a 
ser implementadas na sequ-
ência imediata ao término das 
eleições. Para a eleição de 2028, 

uma série de providências já 
precisou ser iniciada, como a 
questão do cálculo de eleito-
res e quantas urnas precisam", 
afirmou.

A presidente do TSE tam-
bém voltou a defender o regi-
me democrático no país e disse 
que a liberdade e a justiça só 
podem ser garantidas com a 
democracia. "A Justiça Eleitoral 
continuará a atuar com rigor, 
serenidade, com imparciali-
dade e comprometida com a 
democracia, garantindo as li-
berdades de eleitoras e eleito-
res. Que tenhamos um ótimo 
período de perseverança no 
caminho da construção demo-
crática", completou.

As eleições presidenciais de 
2026 serão presididas pelo mi-
nistro Kassio Nunes Marques, 
atual vice-presidente do TSE 
e ministro do STF. O mandato 
de Cármen Lúcia terminará em 
agosto do ano que vem. Kassio 
foi indicado ao STF pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro. 

Redação

A Câmara pode ter duas Co-
missões Especiais de Inquérito 
(CEIs) neste ano: uma que in-
vestiga as contas do prefeito an-
terior, Rogério Cruz, e outra para 
apurar a prestação de serviços 
de saúde na Capital. Os vereado-
res do PL estão colhendo assina-
turas para a instalação das CEIs 
-- é necessário o aval de 13 par-
lamentares para cada Comissão.

Após a assinatura dos 13 ve-
readores, o requerimento é en-
caminhado à Mesa Diretora, que 
deve instalar a comissão. Deve 
ser priorizada a proporcionali-
dade partidária na formação das 
comissões, portanto cada parti-
do deve indicar seus represen-
tantes.

O vereador Vitor Hugo dis-
se que vai buscar o número de 
assinaturas necessárias para a 
aprovação da CEI da Saúde. “Te-
mos oito e faltam só cinco”, disse 
o parlamentar à coluna Giro, de 
O Popular. Ele sustenta que a co-
missão não pode demorar qua-
tro ou cinco meses, pois perderá 
o objetivo da investigação.

O vereador Coronel Welling-
ton Urzêda explica que o Legis-
lativo precisa investigar o rombo 
deixado pela gestão de Rogério 
Cruz para conhecimento da so-
ciedade goiana. “Prefeito Sandro 
Mabel fala em R$ 3,4 bilhões. 
Precisamos saber onde foi apli-
cado o dinheiro público e por-
que não foi aplicado o dinheiro 
público”.

Derrotado nas eleições municipais para prefeito de Apa-
recida de Goiânia no ano passado, o deputado federal Pro-
fessor Alcides, hoje sem partido, enfrenta sérias acusações 
de envolvimento sexual com um adolescente. A denúncia foi 
feita pela própria mãe do menor, que disse à polícia que o 
caso aconteceu em outubro de 2021, quando o garoto tinha 
13 anos. Diante da gravidade das denúncias, Professor Alci-
des se viu abandonado por antigos aliados, a exemplo do se-
nador Wilder Morais, presidente do PL em Goiás, e do tam-
bém deputado federal Gustavo Gayer (PL). Sem apoio dentro 
do PL, Ribeiro acabou sendo "convidado" a deixar o partido. 
O "inferno astral" vivido por Professor Alcides não para por 
aí. Além da grave denúncia que poderia configurar o tipo pe-
nal de estupro de vulnerável, o deputado goiano pode não 
ter condições legais de tentar um novo mandato em 2026. É 
que Alcides Ribeiro estaria inelegível até 2028, por força da 
sua demissão por justa causa do serviço público estadual, 
mais precisamente do cargo de Professor que ocupava na 
Secretaria Estadual de Educação. O Processo Administrativo 
Disciplinar (PAD) que culminou com a demissão de Alcides 
foi iniciado em 2015 e encerrado em 2020. De acordo com a 
Lei Complementar 64/1990, a chamada Lei da Ficha Limpa, 
são inelegíveis para qualquer cargo os que forem demitidos 
do serviço público em decorrência de processo administrati-
vo ou judicial, pelo prazo de oito anos, contados da decisão, 
salvo se o ato houver sido suspenso ou anulado pelo Poder 
Judiciário, o que, neste caso, não se tem notícias de que ocor-
reu.

Advogado questionou elegibilidade de 
Alcides durante campanha

O registro da candidatura de Alcides Ribeiro à eleição para 
prefeito de Aparecida chegou a ser contestada pelo advoga-
do Rafael Peres de Lima, que alegou que, embora expirado 
o prazo para impugnação da aludida candidatura, o juiz de-
veria reconhecer de ofício as causas de inelegibilidade de 
Ribeiro. Segundo o advogado, Alcides teria praticado fraude 
por omissão dolosa, já que não teria comunicado à justiça 
sua condição de inelegível.

Superintendente da PF em Goiás sofre 
ataques por operação contra Marconi 
Perillo

Vídeo apócrifo, divulgado nas redes sociais, insinua de 
forma criminosa que a superintendente da Polícia Federal 
em Goiás, delegada Marcela Rodrigues de Siqueira, estaria 
por trás da operação que tem o ex-governador tucano como 
um dos alvos. Na peça, os autores usam um recorte de jornal, 
que mostra a delegada e o governador Ronaldo Caiado jun-
tos durante a formalização de acordo de cooperação técnica 
entre a PF e a segurança do Estado, para insinuar que Mar-
cela teria atendido pedido de Caiado para investigar Perillo.

Calvário de Professor 
Alcides inclui 

inelegibilidade 
até 2028

Conjunta
A operação conjunta da CGU 
e Polícia Federal  foi autoriza-
da pela Justiça Federal e partiu 
de investigações iniciadas em 
2019, para apurar supostos ilí-
citos na execução de contrato 
firmado entre o então governo 
de Perillo e a OS Gerir.

Panaceia
A operação Panaceia, que in-
vestiga desvios de recursos do 
SUS na saúde de Goiás e que 
teve como um dos alvos Mar-
coni Perillo (PSDB), quebrou 
os sigilos bancários do tucano, 
da esposa e das duas filhas do 
casal.

Movimentação
Segundo informações, a PF te-
ria descoberto uma repentina 
alta da movimentação finan-
ceira nas contas do ex-governa-
dor Marconi Perillo após ele ter 
deixado o mandato de gover-
nador, em abril de 2018.

Polícia Federal 
A PF cumpriu 11 mandados de 
busca e apreensão, sendo dez 
em Goiânia e um em Brasília. 
Os mandados foram expedidos 
pela 11ª Vara da Justiça Fede-
ral, que também determinou o 
sequestro de mais de R$ 28 mi-
lhões dos investigados.

Defesa
A defesa do ex-governador 
Marconi Perillo informou que o 
crescimento da movimentação 
financeira do político foi moti-
vado por ele ter ido para a ini-
ciativa privada – Marconi assu-
miu um cargo na Companhia 
Siderúrgica Nacional (CSN).

Regulação
Em entrevista a rádios da Bahia, 
o presidente Lula defendeu a 
regulação do ambiente digital. 
Para o petista, "quanto maior a 
liberdade de expressão, maior 
a responsabilidade". Segundo 
Lula, a falta de regulação fragi-
liza a democracia.

Queda
O dólar comercial repetiu a 
tendência dos últimos dias e 
engatou a 13ª queda consecu-
tiva, fechando a cotação em R$ 
5,76 nesta quinta-feira (06).

Dúvida
Se nada mudou e as descon-
fianças do mercado em rela-
ção à política fiscal do governo 
continuam, por que o dólar 
emplacou uma sequência de 
12 quedas seguidas, transfor-
mando o Real na moeda que 
mais valorizou no mundo nos 
últimos dias?

Apressados
Vereadores de Aparecida de 
Goiânia nem bem sentaram 
nas cadeiras e já reclamam dos 
secretários do prefeito Leandro 
Vilela (MDB). Segundo os edis, 
eles não estariam sendo rece-
bidos pelos auxiliares do eme-
debista.  

TSE já prepara eleições
presidenciais de 2026,
afirma Cármen Lúcia

PL quer instalação de
Comissões Especiais de
Inquérito: Saúde e Contas

Cármen Lúcia: eleições “livres e democráticas”

Vitor Hugo (PL)

Fio Direto
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Coronel Urzêda (PL)

Lula diz que Trump 
quer ser "imperador
do mundo"

Oposição pede CPI dos 
Correios no Senado

Redação

O presidente Lula afir-
mou nesta quinta-feira (20) 
que Donald Trump quer ser 
"imperador do mundo" e 
que devia se dedicar a cui-
dar dos Estados Unidos. A 
declaração foi feita em en-
trevista à Rádio Tupi FM, do 
Rio de Janeiro (assista aqui).

Lula disse aos jornalistas 
que não chegou a conversar 
com Trump após a eleição 
nos EUA, embora tenha pu-
blicado uma nota parabeni-
zando-o pela posse. Classi-
ficou como "rompantes" as 
declarações do presidente 
norte-americano a respei-
to de anexar o Canadá e a 
Groenlândia, e disse que ele 
foi eleito presidente dos Es-
tados Unidos, "e não presi-

dente do mundo".
"A democracia criada e 

fortalecida a partir da Se-
gunda Guerra Mundial obri-
ga que todo presidente da 
República tem que cuidar 
do seu país, da forma mais 
soberana possível", afirmou 
Lula. "Ele está tentando vi-
rar um imperador do mun-
do".

Lula também disse dese-
jar "que ele pare com essa 
história, esse protecionis-
mo", referindo-se às taxa-
ções colocadas por Trump 
em importações. Declarou 
que o Brasil tem uma ba-
lança comercial equilibrada 
com os EUA e que "nós não 
temos dependência dos Es-
tados Unidos como tivemos 
há 20 anos atras, 30 anos 
atrás".

Redação

Está nas mãos do pre-
sidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (União-AP), o 
pedido para instalação de 
uma comissão parlamen-
tar de inquérito (CPI) para 
investigar a gestão dos Cor-
reios. O requerimento, com 
32 assinaturas, foi apresen-
tado nessa quarta-feira (19) 
pelo senador Márcio Bittar 
(União-AC). O apoio dado 
para as investigações é su-
perior às 27 assinaturas exi-
gidas para criação de uma 
CPI.

O início ou não das apu-
rações dependerá, no pri-
meiro momento, da avalia-
ção política de Alcolumbre. 
Caso ele concorde em dar 
andamento às investiga-
ções, caberá aos líderes par-
tidários indicarem seus re-
presentantes no colegiado. 
O principal alvo da oposição 
é a gestão do atual presiden-
te, Fabiano Silva dos Santos.

Aliado do ex-presidente 
Jair Bolsonaro, Bittar alega 
que, apesar de acumular 
dois anos consecutivos de 
déficit, os Correios aumen-
taram os gastos com a alta 
administração em 38% (de 

R$ 5,91 milhões em 2022 
para R$ 8,159 milhões em 
2023), acima da inflação de 
4,62%. A empresa alega lega-
lidade. A CPI investigará de-
núncias de irregularidades 
financeiras e administrati-
vas, com prejuízo recorde 
de mais de R$ 3 bilhões em 
2024, problemas operacio-
nais, interferências políticas 
em nomeações e gestão do 
fundo previdenciário.

"Os Correios voltaram a 
se destacar negativamente 
no universo das estatais, exi-
gindo que esta Casa se mo-
bilize para apurar denúncias 
e indícios de irregularidades 
na gestão financeira e ad-
ministrativa da empresa; 
investigar problemas opera-
cionais e seus impactos nos 
serviços prestados à popu-
lação; verificar a existência 
de interferência política em 
decisões estratégicas e ad-
ministrativas; examinar as 
condições do fundo previ-
denciário e identificar pos-
síveis desvios ou má gestão; 
e propor medidas corretivas 
e preventivas para garantir a 
transparência e a eficiência 
na gestão dos Correios", ale-
ga o requerimento de CPI.

Declaração foi feita em entrevista à Rádio Tupi FM, do Rio de Janeiro

Lula é aprovado por 40% e 
desaprovado por 55%,
diz pesquisa CNT

Redação

A avaliação da popula-
ção a respeito do presiden-
te Lula sofreu um baque 
no início de 2025, segundo 
divulgada nesta terça-feira 
(25) pela pesquisa da Confe-
deração Nacional do Trans-
porte (CNT) e realizada com 
o Instituto MDA Pesquisa.

O levantamento mostra 
que, hoje, a avaliação nega-
tiva supera a positiva em 15 
pontos percentuais: 40% di-
zem aprovar o presidente da 
República, enquanto 55% o 
desaprovam.

É a primeira vez na série 
da CNT que a reprovação 
supera a aprovação a Lula. 
O resultado vem alinhado 
ao de pesquisas anteriores, 
como as da Quaest e do Da-
tafolha, que já detectaram a 
queda na popularidade do 
presidente.

A pesquisa entrevistou 
2.002 entrevistas presencial-
mente, em domicílio, de 19 a 
23 de fevereiro de 2025, em 
137 municípios. Margem de 
erro é de 2 pontos percen-
tuais para um nível de con-
fiança de 95%.

Avaliação negativa de Lila supera a positiva em 15 pontos percentuais

Levantamento entrevistou 2.002 pessoas em 137 
municípios de 19 a 23 de fevereiro. Margem de erro é 
de 2 pontos percentuais

Justiça goiana descarta 
mais de 135 toneladas
de processos
Redação

O presidente da Comis-
são Permanente de Avaliação 
de Documentos (CPAD) do 
Tribunal de Justiça de Goiás 
(TJGO), desembargador Altair 
Guerra da Costa, acompanhou 
na manhã de segunda-feira 
(24/2), na Central de Análise 
Documental (CAD), uma das 
etapas do processo de descar-
te de quase cinco toneladas de 
processos físicos judiciais.

Desde a implementação do 
Projeto RenovArq, a unidade já 
atingiu a marca de mais de 135 
toneladas de processos físicos 
devidamente triados, vindos 
de comarcas de todo o estado 
de Goiás para serem elimina-
dos. O objetivo é otimizar o ar-
mazenamento de documentos 
e promover a destinação am-
bientalmente correta dos pro-
cessos judiciais físicos.

O gerenciamento de docu-
mentos físicos judiciais atende 
à regulamentação do Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ), 
que dispõe de regras para o 
devido descarte. “O Tribunal 
de Justiça utiliza hoje o mode-
lo de processo eletrônico. Não 

há mais processo físico desde 
2020/2021.

Depois de realizada a tria-
gem documental, seguindo os 
protocolos de segurança, os 
processos são encaminhados a 
uma cooperativa parceira para 
a reciclagem do material.

“Na cooperativa, o mate-
rial é triturado com o acom-
panhamento da Comissão 
Permanente de Avaliação de 
Documentos, seguindo as de-
terminações no trato com as 
peças processuais não mais 
necessárias, tendo respeitados 
os prazos de guarda, a digitali-
zação dos documentos, como 
também o zelo ao descarte e às 
questões ambientais”, explicou 
a juíza auxiliar da Presidência, 
Lidia de Assis e Souza.

 Para a eliminação do ma-
terial, todos os quesitos foram 
preenchidos. “Cerca de 80 co-
laboradores realizaram a aná-
lise documental e elaboram a 
listagem de eliminação de do-
cumentos que, com o aval da 
CPAD e, após verificados todos 
os requisitos, é publicado edital 
para atender a transparência e 
publicidade.

STF analisa hoje decisão 
de Dino sobre emendas 
parlamentares

A pedido do ministro 
Flávio Dino, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), foi 
marcado para esta sexta-fei-
ra (28) o início do julgamen-
to sobre a decisão em que 
ele homologou o plano de 
trabalho do Congresso para 
aumentar a transparência e 
a rastreabilidade das emen-
das parlamentares ao Orça-
mento da União.

 A decisão do ministro 
está valendo, mas precisa 
ser referendada pelo ple-
nário da Corte, conforme o 
regimento interno. A sessão 
virtual sobre o tema está 
marcada para começar nes-
ta sexta-feira (28) e terminar 
às 23h59 da próxima quarta-
-feira (5).

O compromisso do Con-
gresso foi enviado na ter-
ça-feira (25) ao ministro, 
que é relator dos processos 
que tratam das medidas de 
transparência determinadas 
pela Corte para o pagamen-
to das emendas. 

Na mesma decisão, o mi-
nistro liberou o pagamento 

das emendas deste ano e 
dos anos anteriores que es-
tavam suspensas por deci-
sões da Corte.

 Pelo plano de trabalho 
da Câmara e do Senado, a 
partir do exercício financei-
ro deste ano, não será mais 
possível empenhar emen-
das sem a identificação de 
parlamentar que fez a indi-
cação da emenda e da enti-
dade que vai receber os re-
cursos.

 Conforme a decisão de 
Dino, não entram na libe-
ração, as emendas específi-
cas para Organizações Não 
Governamentais (ONGs) e 
entidades do terceiro setor 
que foram alvo de auditoria 
da Controladoria-Geral da 
União (CGU) recursos para a 
Saúde que não estão regula-
rizados em contas bancárias 
específicas e emendas de 
bancada emendas de ban-
cada e de comissão que não 
foram convalidadas em atas 
das respectivas comissões e 
que estejam sem identifica-
ção do parlamentar.

Flávio Dino, do Supremo Tribunal Federal (STF):
decisão precisa ser referendada pelo plenário da Corte

A sessão virtual sobre o tema está marcada para 
começar nesta sexta-feira (28) e terminar às 23h59 da 
próxima quarta-feira (5)

Contas externas têm 
saldo negativo de US$ 
8,7 bilhões em janeiro
Redação

As contas externas do 
país tiveram saldo negativo 
em janeiro de US$ 8,655 bi-
lhões, informou nesta quin-
ta-feira (23) o Banco Cen-
tral (BC). No mesmo mês 
de 2024, o déficit foi de US$ 
4,407 bilhões nas transações 
correntes, que são as com-
pras e vendas de mercado-
rias e serviços e transferên-
cias de renda com outros 
países.

A piora na comparação 
interanual é resultado da 
queda de US$ 4,3 bilhões 
no superávit comercial, em 
razão, principalmente, do 
aumento das importações. 
Também contribuiu para o 
resultado negativo nas tran-
sações correntes, o déficit 

em serviços, que aumentou 
em US$ 1 bilhão. Em contra-
partida, o déficit em renda 
primária (pagamento de ju-
ros e lucros e dividendos de 
empresas) recuou em US$ 
1,1 bilhão.

Em 12 meses encerra-
dos em janeiro, o déficit em 
transações correntes somou 
US$ 65,442 bilhões, 3,02% 
do Produto Interno Bruto 
(PIB, a soma dos bens e ser-
viços produzidos no país), 
ante o saldo negativo de US$ 
61,194 bilhões (2,79% do 
PIB) no mês anterior. Já em 
relação ao período equiva-
lente terminado em janeiro 
de 2024, o aumento no défi-
cit foi maior, com o resulta-
do em 12 meses negativo em 
US$ 24,490 bilhões (1,11% 
do PIB).

Moraes nega novo 
pedido de mais prazo 
para defesa de Braga 

Redação

Os advogados do general 
Braga Netto voltaram a pe-
dir ao Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) a ampliação do 
prazo para a apresentação 
da defesa prévia da denún-
cia apresentada pela Procu-
radoria-Geral da República 
(PGR) por tentativa de golpe 
de Estado.

O relator do caso no STF, 
ministro Alexandre de Mo-
raes, já negou um primeiro 
pedido por mais prazo. Os 
advogados pediram uma 
nova reconsideração ou que 
um novo prazo seja julgado 
pela Primeira Turma do Su-
premo.

De acordo com o crono-
grama estabelecido pela 
Corte, a data final para a 
apresentação da defesa por 
Braga Netto termina nesta 
sexta-feira (7). O novo pedi-
do por mais tempo foi pro-
tocolado na noite de quarta-
-feira (5).

Braga Netto foi denun-
ciado no fim do mês pas-
sado pelo procurador-geral 

da República, Paulo Gonet, 
junto com o ex-presidente 
Jair Bolsonaro e outras 32 
pessoas. Pela acusação, os 
envolvidos participaram do 
planejamento e tentativa de 
execução de um golpe de 
Estado e a abolição do Esta-
do Democrático de Direito, 
entre outros crimes.

Moraes aplicou ao caso o 
prazo previsto no regimen-
to interno do Supremo, de 
15 dias para a apresentação 
de defesa contra denúncia 
criminal. A defesa de Braga 
Netto, contudo, argumenta 
que a legislação penal e os 
precedentes da Corte re-
comendam a concessão de 
prazo em dobro.

Entre outros argumen-
tos, a defesa alega não ha-
ver tempo suficiente para 
se examinar as centenas de 
milhares de elementos de 
prova e documentos que 
serviram de base para a de-
núncia. Em um dos HD re-
cebidos, por exemplo, have-
ria 390 gigabytes de dados e 
mais de 110 mil arquivos.

Data final para a apresentação da defesa por Braga Netto

Advogados do general Braga Netto voltaram a pedir 
ao Supremo Tribunal Federal (STF) a ampliação do 
prazo para a apresentação da defesa

Governo federal 
calcula perda de 
quase R$ 1,3 tri com 
renegociação de dívida
Folhapress

A União pode abrir mão 
de quase R$ 1,3 trilhão de 
receitas financeiras até 2048 
com a renegociação da dí-
vida dos estados, aprovada 
por meio do Propag (Progra-
ma de Pleno Pagamento de 
Dívidas dos Estados).

Esse é o impacto poten-
cial do texto sancionado 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), segundo 
cálculos do próprio Tesouro 
Nacional obtidos pela Fo-
lha por meio da LAI (Lei de 
Acesso à Informação).

Até então, o órgão só ha-
via divulgado dados referen-
tes aos primeiros cinco anos 
de vigência do novo progra-
ma, sem dar publicidade ao 

impacto integral, incluindo 
os períodos seguintes.

Além disso, o cálculo foi 
feito só depois da aprovação 
do projeto pelo Congresso 
Nacional, eliminando a pos-
sibilidade de os números 
servirem de alerta aos parla-
mentares sobre o risco para 
as contas do país.

Embora os valores retra-
tem a hipótese de adesão 
de todos os estados, quatro 
deles respondem, sozinhos, 
por 90% da dívida com a 
União: São Paulo, Minas 
Gerais, Rio de Janeiro e Rio 
Grande do Sul. Na prática, 
significa que seu ingresso 
já será suficiente para ma-
terializar a maior parte das 
perdas estimadas pelos téc-
nicos.
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Zanin repete em caso Bolsonaro 
métodos que criticou na Lava Jato

José Marques 
Folhapress

Atual presidente da Pri-
meira Turma do STF (Su-
premo Tribunal Federal), 
que vai analisar a denúncia 
e julgar o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), o ministro 
Cristiano Zanin foi um críti-
co recorrente da pressa e das 
circunstâncias em que foram 
conduzidas as ações que 
condenaram o presidente 
Lula (PT) na Operação Lava 
Jato.

No Supremo, a previsão 
também é de julgar Bolsona-
ro de forma acelerada, com 
conclusão ainda neste ano, 
sob a justificativa de evitar 
uma possível contaminação 
do caso no ano das eleições 
presidenciais de 2026.

Zanin foi advogado de 
Lula durante a Lava Jato. O 
processo do tríplex de Gua-
rujá (SP), no qual o petista foi 
condenado, foi o mais rápido 
da operação a ser concluído 
na primeira instância e che-
gar ao TRF-4 (Tribunal Re-
gional Federal da 4ª Região), 
como mostrou a Folha à épo-
ca.

No tribunal regional, o 

caso também tramitou de 
forma muito mais rápida do 
que em outros processos. O 
TRF-4 julgou Lula de manei-
ra célere e sem divergências, 
o que assegurou que o petis-
ta estivesse inelegível e preso 
antes das eleições de 2018.

Para facilitar a tramitação 
acelerada no Supremo, a 
ação de Bolsonaro deve ficar 
sob a responsabilidade da 
Primeira Turma, composta 
por Zanin e pelos ministros 
Alexandre de Moraes (relator 
do processo), Flávio Dino, 
Luiz Fux e Cármen Lúcia.

Assim, ficam de fora os 
ministros indicados por Bol-
sonaro à corte, Kassio Nunes 
Marques e André Mendon-
ça. Ambos têm divergido da 
maioria dos ministros em 
ações sobre o 8 de janeiro, 
votando por posições mais 
brandas sobre condenações 
e penas.

Zanin ficou conhecido 
nacionalmente pela defesa 
enfática que fez de Lula tanto 
no processo do tríplex quan-
to no do sítio de Atibaia (SP). 
Ele fazia insistentes queixas 
a respeito do que chamou 
de atropelos e de violação 
de isonomia no tratamento 
dado às defesas em relação 
àquele dado à acusação.

Procurado pela reporta-
gem por meio da assessoria 
do Supremo, o ministro não 
se manifestou. Os processos 
de Lula chegaram ao TRF-
4 após sentenças dos juízes 
Sergio Moro e Gabriela Har-
dt na primeira instância, em 

Curitiba.

Tríplex
Quando o julgamento 

do recurso de Lula no caso 
do tríplex foi marcado pelo 
TRF-4, Zanin divulgou uma 
nota na qual fazia uma série 
de críticas e dizia esperar, 
em forma de provocação, 
"que a explicação para essa 
tramitação recorde seja a 
facilidade de constatar a 
nulidade do processo e a 
inocência de Lula".

Em 2019, após o julga-
mento do processo sobre 
o sítio de Atibaia na cor-
te regional, Zanin afirmou 
em entrevista coletiva que 
"houve um atropelamento" 
e que a "fila da ordem pro-

cessual acabou despreza-
da".

Mesmo antes de os pro-
cessos de Lula chegarem ao 
tribunal, Zanin já contesta-
va os métodos da força-ta-
refa do Ministério Público 
Federal e de magistrados. 
Ele dizia que os julgamen-
tos tramitavam em um foro 
indevido, a 13ª Vara Fede-
ral de Curitiba, à época co-
mandada por Moro, que de-
pois se tornou ministro de 
Bolsonaro e hoje é senador 
pelo União Brasil-PR.

Em uma das tentativas 
de anular processos contra 
Lula, Zanin justificou que 
"se mostra percebido e co-
nhecido pela sociedade em 
geral" que Lula e Moro eram 

vistos "como dois inimigos, 
dois irreconciliáveis polos 
que se repelem".

Ele também adotou es-
tratégias processuais que 
ajudavam a tornar o pro-
cesso mais lento, como por 
exemplo ao apresentar uma 
relação de 86 testemunhas 
em uma das ações.

À época, Moro reclamou 
em um despacho que o 
número parecia "bastante 
exagerado" e determinou 
que Lula participasse pre-
sencialmente dessas audi-
ências com as testemunhas 
–decisão da qual, depois, 
recuou. Zanin disse, na 
ocasião, que a determina-
ção mostrava que Moro era 
parcial

Indicado por Lula ao 
Supremo, ministro 
defendeu presidente 
durante processos. 
Processos chegaram ao 
TRF-4 após sentenças 
dos juízes Sergio Moro e 
Gabriela Hardt na primeira 
instância, em Curitiba (PR)

Cristiano Zanin ficou conhecido no âmbito nacional pela defesa enfática que fez de petista 

ROSELI COUTINHO/ STF

Processo de notificação impõe obstáculos à Justiça
Folhapress

Oficiais de Justiça por 
todo o país tiveram de fazer 
uma maratona para notifi-
car, pessoalmente e em pa-
pel, os 34 denunciados pela 
PGR (Procuradoria-Geral 
da República) sob acusação 
de participação na trama 
golpista de 2022.

Esses profissionais rela-
taram ao STF dificuldade 
em identificar o paradeiro 
de alguns denunciados, que 
tinham endereços desatua-
lizados. O principal caso é 
o do ex-apresentador da Jo-
vem Pan Paulo Figueiredo, 
que atualmente mora nos 
Estados Unidos.

O ministro do STF Ale-
xandre de Moraes enviou 
em 19 de fevereiro uma or-
dem para a Justiça Federal 
determinando a "notifica-
ção pessoal do investigado 
[...] para que ofereça res-
posta prévia à denúncia, no 
prazo de 15 dias". A notifi-
cação teria de ser feita em 

até 48 horas.
Com a carta na mão e um 

documento com o link para 
acesso ao processo judicial, 
a oficial de Justiça Ana Cé-
lia da Silva deixou a sede 
da Justiça Federal do Rio de 
Janeiro para procurar Paulo 
Figueiredo em 20 de feve-
reiro.

Chegou ao endereço na 
Barra da Tijuca indicado 
pela carta do Supremo por 
volta das 10h40. Tocou o 
interfone da casa, esperou 
alguns segundos e foi aten-
dida por uma funcionária 
chamada Francisca.

"[Francisca disse] que no 
local funcionaria a Casa de 
Festas Pérola Negra e que 
desconhecia o notificando, 
salientando que seria co-
mum confundirem o ende-
reço com a av. Lúcio Costa, 
4.000", disse Ana em docu-
mento enviado ao STF.

A oficial de Justiça gastou 
cerca de 20 minutos para 
chegar ao endereço certo.

O porteiro a recebeu e 

disse não conhecer nenhum 
Paulo Figueiredo no prédio. 
Uma administradora do 
condomínio ainda disse a 
Ana que o jornalista seria 
"ex-proprietário [do aparta-
mento], havendo um último 
registro de movimentação 
do mesmo em 2012".

Ana Célia não foi a úni-
ca oficial de Justiça que 
procurou sem sucesso um 
denunciado pela PGR no 
caso da trama golpista. Em 
19 de fevereiro, Paulo Gus-
tavo Hundertmark saiu em 
busca do coronel Bernardo 
Correa Neto em Porto Ale-
gre.

O militar, porém, estava 
em Brasília —com torno-
zeleira eletrônica, medida 
cautelar determinada por 
Moraes no mesmo proces-
so. O número de telefone 
dele também estava desa-
tualizado. Correa Neto aca-
bou notificado na capital 
federal um dia depois.

Moraes: ministro enviou em 19 de fevereiro
uma ordem para a Justiça Federal

MARCELO CAMARGO/ABR
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Guitarra cabocla no Shiva

Marcus Vinícius Beck

D
iante dos 
olhos e ouvi-
dos absortos, 
a guitarra 
pilotada por 

Lúcio Maia, 53, trafegará nes-
te domingo, 9, por um cam-
po harmônico nassoviano. O 
músico recifense se apresen-
tará no Shiva Alt Bar, Setor 
Oeste, a partir das 20h, com o 
projeto “Lúcio Maia Trio”.

Conselho: note as palhe-
tadas rasgadas, as distorções 
agressivas, o wah-wah alvis-
sareiro. No início, o instru-
mento até era de quinta mão. 
O tecido social, pudera, se 
deteriorou naqueles tempos. 
Restava nos anos 1990 espí-
rito inventivo, do it yourself, 
esse lance da brodagem.

Lúcio Maia enfiou no 
braço da guitarra os trastes, 
muitos buracos expostos ali, 
e se meteu a explorar musi-
calmente sua própria preca-
riedade material. Os acordes 
eletrificados mas dançantes 
convergem com o maracatu, 
a embolada, num toque afro-
-brasileiro. Recife estaciona-
do na mesmice, a quarta pior 
cidade do mundo, incrusta-
da na lama e no caos.

Maia se supera disco a dis-
co. Com a Nação Zumbi, ban-
da da qual foi integrante até 
2020, gravou pelo menos dez 
álbuns. Sua guitarra se faz 
ouvir altiva nas obras-primas 
“Da Lama ao Caos” (1994) e 
“Afrociberdelia” (1996). Nos 
anos 2000, jogou-se ainda 
no projeto Maquinado, para 
cercar-se de percussão e pro-
gramação, com samplers, te-
clados e baixo.

Em 2019, já instrumen-
tista consagrado, publicou 
nas plataformas disco ins-
trumental em que se deixava 
seduzir pela malemolência 
da latinidade. “Enrolando 
Salsa”, a primeira faixa, põe 
a guitarra de assinatura pró-
pria do músico para dançar 
os ritmos caribenhos. Ou 
seja, há uma abundância 
entorpecedora de sotaques 
musicais nessa torre de babel 
sonora.  

“Preciso sempre me colo-
car em risco, me auto-avaliar 

como artista, criar coisas no-
vas”, afirmava o guitarrista à 
época, ao ser incitado pelo 
jornal “Folha de Pernambu-
co” a falar sobre suas expe-
rimentações musicais. “Esse 
trabalho é mais uma inter-
venção artística minha, uma 
maneira de não ficar parado 
a viver na zona de conforto 
da Nação Zumbi.”

Como que passeando pe-
las veias abertas da América 
Latina, Maia conduz no disco 
“Lúcio Maia” o Nirvana pelos 
caminhos da latinidade. A 

música “Lithium”, gravada 
no elepê Nevermind” (1992), 
fecha a obra. Ao mesmo tem-
po, revisita um clássico que 
lhe passou batido nos anos 
1990, quando seus interesses 
se voltam ao rap e não aos 
caras de Seattle.

Só foi se interessar por es-
sas bandas cujos membros 
usavam camisa flanela, cal-
ça rasgada e tocavam alto 
depois da febre grunge. “Foi 
uma banda que todo mundo 
pirou tanto e eu não conhe-
cia, aí passei a procurar saber 

só depois da morte do Kurt 
Cobain, e aí que eu entendi 
a banda que eles eram. Achei 
muito foda”, rememorou à re-
vista do clube do disco Noize.

“Em 2016, eu fui ver o do-
cumentário da Netflix e pas-
sei a ouvir de novo e pirei de 
novo. E aí, até porque a gente 
estava precisando de músi-
cas pro show, eu fiz alguns 
covers, e essa de ‘Lithium’ foi 
uma que ficou super bacana, 
o andamento é muito pareci-
do do original, então foi fácil 
de transpor pra uma levada 

diferente. Eu toco no tom ori-
ginal”, explica Maia.

Na linha evolutiva da gui-
tarra cabocla, o músico su-
cede Lanny Gordin, Pepeu 
Gomes, Luiz Carlini, Roberto 
Frejat e Edgard Scandurra. 
Brasileiríssimo como uma 
certa tábua de esmeralda de 
Jorge Ben, o instrumentista 
desenvolveu sua linguagem 
nas seis cordas. Remete-nos 
ao sentimento hendrixiano, 
à sutileza santaniana, ao ba-
lanço funky-soul.

Sede de informação
O músico, como se perce-

be, expressa uma sede insa-
ciável pela informação. John 
Coltrane e seu saxofone do 
amor supremo o pegaram: 
colossal. Bob Marley e sua 
reggae music o enlouque-
ceram: imensurável. Jimi 
Hendrix e seu “Axis: Bold as 
Love” o despirocaram: es-
pantoso, estrepitoso. Wes 
Montgomery e seus arpejos 
o desconcertaram: soberbo.

Para Maia, Tom Morello, 
conhecido pela sua guitarra 
possante no metal libertá-
rio do Rage Against the Ma-
chine, tem importância na 
evolução desse instrumen-
to elétrico semelhante a de 
Hendrix. A sacada, acredita 
o mangueboy, é fazer as seis 
cordas elétricas caminharem 
para frente, de modo a de-
sapegar-se de passadismos 
enferrujados e técnicas cas-
tradoras.  

Embora passe por seus 
perrengues, a guitarra se 
reinventa. “Vim de uma épo-
ca em que as bandas que eu 
gostava eram dos anos 1970 
e 80 e aquilo ali era apinhado 
de guitarra. Metal eu gostei 
muito, gosto até hoje, e tem 
muita guitarra. Nos anos 
1990, veio aquele período 
dos grunges, e tinha muito 
rock bombando por trás, en-
quanto a música eletrônica 
estava começando a estourar 
mundialmente, e ali já não 
tinha mais guitarra”, analisa à 
“Noize”.

Mas o instrumento, crê 
Maia, segue fundamental. “A 
guitarra não começou com a 
guitarra do Leo Fender, co-
meçou muito tempo antes. 
É uma coisa muito antiga. E 
que ela tá sendo reinventada 
é certeza. Já já vai aparecer aí 
um moleque fazendo algu-
ma coisa incrível”, tranquili-
za. Enquanto isso não chega, 
resta Metá Metá, Bixiga 70 e, 
claro, Lúcio Maia.

Emblemático para a 
sonoridade manguebit, 
músico demonstra neste 
domingo seus dotes no 
instrumento elétrico em 
show na Capital goiana. 
Em 2019, artista recifense 
lançou disco solo em que 
se volta à latinidade

Lúcio Maia criou linguagem própria nas seis cordas elétricas ao misturar influências estéticas

CAIO CESTARI / DIVULGAÇÃO
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Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Sabores da quaresma: uma 
jornada de tradição e prazer

A mesa é um espaço sa-
grado. Lugar de encontros, 
partilhas e significados que 
vão além da nutrição. A 
gastronomia da Quaresma 
carrega esse simbolismo 
de recolhimento, reflexão e 
preparação para a Páscoa, 
mas também é um período 
que convida a redescobrir 
ingredientes e combinações 
que exaltam a essência da 
cozinha. Durante esses qua-
renta dias, muitas tradições 
cristãs orientam a absten-
ção de carnes vermelhas às 
sextas-feiras, incentivando 
o consumo de peixes, frutos 
do mar, legumes e pratos 
mais leves. Mas longe de ser 
uma restrição enfadonha, 
a culinária quaresmal é um 
festival de sabores, onde o 
simples se torna sofistica-
do e a tradição se reinventa 
à luz da boa mesa. O baca-
lhau, por exemplo, tornou-
-se um ícone da Quaresma. 
Seu sabor marcante e sua 
versatilidade permitem 
criações que vão do clássico 
à inovação. Desde a tradi-
cional receita do Brás, des-
fiado com ovos e batatas pa-
lha, até um lombo confitado 
no azeite ou um gratinado 
cremoso, o peixe salgado se-
gue sendo protagonista dos 
almoços familiares e das 
celebrações pascais. Mas a 
Quaresma é generosa e per-
mite outras delícias. A mo-
queca de peixe ou camarão, 
com seu perfume de dendê 
e leite de coco, é quase uma 
oração sensorial. Um risoto 
de frutos do mar, com sua 
textura aveludada e um to-
que de limão siciliano, eleva 
o conceito de simplicidade 
refinada. Um pirarucu assa-
do com ervas da Amazônia 
nos lembra que a cozinha 
brasileira tem sua própria 
tradição quaresmal, resga-
tando saberes ancestrais e a 
riqueza de nossos rios. Para 

os que buscam pratos mais 
leves, uma salada morna de 
polvo, um ceviche bem tem-
perado ou um nhoque de 
abóbora ao molho de quei-
jo azul são opções cheias 
de sabor e significado. Se 
a gastronomia quaresmal 
exalta a leveza e o frescor, a 
harmonização com vinhos 
segue pelo mesmo cami-
nho. O vinho, que tem na 
tradição cristã um simbo-
lismo profundo, não apenas 
acompanha a refeição, mas 
enriquece a experiência, 
evocando memória, prazer 
e contemplação. Para pra-
tos à base de peixes e frutos 
do mar, os brancos frescos e 
minerais são escolhas clás-
sicas. Um Sauvignon Blanc 
chileno ou neozelandês 
destaca as notas cítricas e a 
acidez vibrante que realça 
os sabores do mar. Já um Al-
bariño espanhol ou um Ver-
mentino italiano trazem no-
tas salinas que combinam 
perfeitamente com peixes 
e frutos do mar. Para quem 
busca tintos, os rótulos le-
ves e de taninos macios são 
ideais para não sobrecarre-
gar os pratos. Um Pinot Noir 
da Borgonha, um Gamay do 
Beaujolais ou mesmo um 
Nerello Mascalese da Sicília 
harmonizam lindamente 
com bacalhau e moquecas 
mais delicadas. Para os pra-
tos mais cremosos, como ri-
sotos e gratinados, um Char-
donnay com passagem por 
barrica traz equilíbrio entre 
corpo e frescor. E para os 
momentos de introspecção, 
nada melhor que um vinho 
de meditação, como um Je-
rez Fino, um Vermute arte-
sanal ou um Vin Santo da 
Toscana, para ser apreciado 
sem pressa, entre um pensa-
mento e outro, como quem 
conversa com o tempo.Além 
da escolha dos pratos e dos 
vinhos, a Quaresma nos con-

vida a algo essencial: comer 
com presença e reverência. 
É um período que pede pau-
sa, atenção aos detalhes e 
um olhar mais sensível para 
o ato de alimentar-se. Mui-
tas vezes, sentamos à mesa 
sem realmente perceber os 
sabores, sem sentir a textu-
ra dos alimentos ou o aroma 
de um vinho bem servido. 
A pressa rouba o prazer do 
momento. Mas e se a Qua-
resma nos ensinasse a sabo-
rear com mais consciência? 
A transformar uma refeição 
simples em um ritual de gra-
tidão? É tempo de perceber 
a beleza na simplicidade. 
Um prato de comida pode 
ser mais do que uma receita, 
pode ser uma conexão com 
a nossa própria história, 
com memórias afetivas, com 
tradições que nos foram 
passadas sem que perce-
bêssemos. Um gole de vinho 
pode ser mais do que um 
brinde, pode ser um convite 
para uma pausa, para sen-
tir a textura do tempo, para 
respirar com mais calma e 
entender que a vida aconte-
ce nos detalhes.A Quaresma 
nos lembra que o essencial 
nem sempre está no que se 
tem, mas na forma como 
se vive. É um tempo de res-
significação, de olhar para 
o que realmente importa. E 
talvez uma mesa bem ser-
vida, cercada por pessoas 
queridas ou apreciada na 
solidão de um momento 
contemplativo, seja a metá-
fora perfeita para aquilo que 
buscamos: equilíbrio, pra-
zer e significado. Que essa 
temporada não seja apenas 
de abstenção, mas de des-
coberta. Que possamos ce-
lebrar a comida, o vinho e 
a vida com a mesma entre-
ga que nos permite sentir a 
espiritualidade que habita 
cada detalhe à mesa.

Morre pioneiro
do jazz funk e do
neo soul, aos 84

Folhapress

O músico Roy Ayers, pio-
neiro do jazz funk e consi-
derado como "padrinho" do 
movimento neo soul, mor-
reu nesta terça-feira, 4, aos 
84 anos, em Nova York. A 
informação foi comunicada 
nas redes sociais do artis-
ta de "Everybody Loves the 
Sunshine" nesta quarta, 5.

Além de lançar dezenas 
de álbuns solo em quase 60 
anos de carreira, Ayers co-
laborou com diversos artis-
tas contemporâneos, como 
Mary J. Blige, Tyler, The Cre-
ator e Kanye West. Já tocou 
no Brasil, e, em 1965, inclu-
sive tocou com Tom Jobim 
para o álbum "Jack Wilson 
Plays Brazilian Mancini".

Ayers ganhou maior visi-
bilidade em 1973, ao escre-
ver e produzir a trilha sono-
ra do longa "Coffy", dirigido 
por Jack Hill e estrelado por 
Pam Grier. Nos anos 1970, 
lançou álbuns de sucesso 
com seu grupo, Roy Ayers 
Ubiquity, como "Mystic 
Voyage" (1975) e "Everybody 
Loves the Sunshine" (1976).

Seu legado persiste em 
músicas contemporâneas 
de hip hop e R&B. Seu úl-
timo álbum foi "Mahogany 
Vibe", de 2004, com partici-
pações de Erykah Badu, Ka-
milah e Betty Wright.

Mais recentemente, Ayers 
participou de hits como 
"Find Your Wings" (2015), 
de Tyler, The Creator, e suas 
canções foram usadas em 
músicas de 50 Cent, Mary J. 
Blige, A Tribe Called Quest e 
Junior M.A.F.I.A.

No começo de sua carrei-
ra, trabalhou com o saxofo-
nista Curtis Amy, o grupo 
de cool jazz The Jack Wilson 
Quartet e o flautista de jazz 
Herbie Mann. Seu primeiro 
álbum, "West Coast Vibes", 
foi lançado em 1963.

Nascido em Los Angeles, 
em 1940, Ayers era filho de 
uma mãe pianista e um pai 
trombonista. Ele começou 
a tocar vibrafone aos cin-
co anos, após receber um 
par de baquetas de Lionel 
Hampton, e também estu-
dou piano, compôs e cantou 
no coral de sua Igreja em 
seus primeiros anos.

Músico lançou durante a carreira dezenas de discos aclamados

Quaresma é um convite ao equilíbrio e à simplicidade, mas também à 
redescoberta dos sabores. Gastronomia desse período é criativa

Sabor marcante e sua versatilidade permitem criações que vão do clássico à inovação

Artista chegou a se apresentar no Brasil e,
inclusive, tocou com o maestro Tom Jobim

Festival de blues  
agita Sesc Centro

Redação

Goiânia será palco da se-
gunda edição do Goiânia 
Blues Festival, que aconte-
cerá entre os dias 19 e 21 de 
março, no Teatro Sesc Cen-
tro. Os ingressos são gratui-
tos e devem ser retirados um 
dia antes de cada show, pelo 
site www.sympla.com.br.

A programação tem iní-
cio no dia 19, quarta-feira, 
às 19h30, com os improvisos 
e a interatividade do grupo 
Central do Som, formado 

por Fred Valle e Edilson Mo-
rais, no show Afro Brasili-
dades. No dia 20, o festival 
segue com a MPB, a World 
Music e o Jazz de Fabiano 
Chagas, às 19h30, em um 
show solo que remete à rica 
trajetória do artista.

O encerramento do even-
to acontece no dia 21, sexta-
-feira, com três atrações. A 
última atração do Goiânia 
Blues Festival será o show 
de André Mols, que terá iní-
cio às 21h.

DIVULGAÇÃO
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Quando não
souber por

onde começar,
comece agradecendo.
Bom Dia sexta-feira!

Fortuna de Neymar chega 
perto de R$ 5 bilhões. Jogador 
tem 103 imóveis só no litoral 

paulista.

Ame o que você tem, 
antes que a vida lhe 

ensine a amar o que você 
perdeu.

Goiânia nunca este
tão quente. E deve

continuar esquentando
o mês de março todo.

Cantor Leonardo diz que 
encerrará a carreira este 
ano. "Aprendeu a dizer 

adeus!"

"Dou valor as coisas, não 
por aquilo que valem, mas 

por aquilo que significam". - 
Gabriel Garcia

 Marques

Nunca empreste seu
guarda-chuva a quem

só se lembra de 
você

quando 
chove

Nos hospitais de Goiânia 
só tem mulheres fazem 
atendimento ao público. 

Elas são
 mais 

atenciosas e
 competentes.

DIVULGAÇÃO

JÉSSIKA BARBIERI, da 
RedeTV, fez sucesso por 
onde passou durante o 

carnaval

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Olha o exemplo
A bola da Copa do Mundo 
em 2026, nos Estados 
Unidos, México e Canadá, 
continua pingando na área. 
A Globo comprou, sim, mas 
sem exclusividade e até 
agora não se viu nenhuma 
movimentação ou interesse 
das suas concorrentes.

Mercado
A Conmebol e a IMG, agência 
de marketing esportivo, 
anunciaram ontem a 
renovação do contrato entre 
as partes até 2030. Por aí se 
entenda a administração dos 
direitos comerciais de todas as 
competições organizadas pela 
entidade. Libertadores e Sul-
Americana, entre as principais.

Ausência justificada
Reinaldo Gottino, em função 
do seu trabalho no “Cidade 
Alerta” da Record, foi 
convidado para apresentar o 
Fórum de Turismo, em Lisboa, 
um dos principais eventos do 
setor. Traduzindo: ficará fora 
do programa de segunda a 
quarta da próxima semana. 
E longe de Palmeiras e São 
Paulo também.

Lição de casa
A poucos dias da estreia, a 
Band intensifica chamadas 
de “Beleza Fatal” e também 
leva o tema da novela, a 
cirurgia estética, para seus 
informativos, num trabalho 
do Juliano Dip. A novela será 
exibida, a partir desta próxima 
segunda-feira, às 20h30.  

Escrava
O Pasiones, canal de televisão 
por assinatura, com sinais para 
os Estados Unidos e América 
Latina, estreia dia 24, oito da 
noite, a novela “La Esclava 
Madre”. É a novela de Gustavo 
Reiz, “Escrava Mãe”, produzida 
pela Record. 

Pioneira
Neste sábado, a partir das 
17h30, na Rede TV!, Iara 
Oliveira vai comandar uma 
edição especial do “Elas em 
Jogo” em comemoração 
ao Dia Internacional da 
Mulher. No programa, ela 
entrevista Regiani Ritter, uma 

das pioneiras no jornalismo 
esportivo no Brasil, que 
comenta sobre os desafios e 
os momentos marcantes de 
suas mais de seis décadas de 
carreira.

Master
A Band já entrou na fase de 
testes com os candidatos 
inscritos para a próxima edição 
do “Masterchef”. Depois de 
muito tempo, a primeira sem 
a condução de Ana Paula 
Padrão.

Transportadora
Nesta sexta-feira, um 
caminhão deve parar bem 
cedo na porta do Estúdio 
6 da Anhanguera e fazer a 
mudança do “Programa do 
Ratinho” para o Estúdio 1 do 
mesmo complexo. E como o 
1 é um pouco maior que o 6, 
será necessária uma pequena 
ampliação nos cenários.

E aí...
... Alguém, claro, poderá 
perguntar: e agora, o que será 
feito do 6? Resposta: colocado 
à disposição do mercado, 
para possíveis locações. Algo, 
aliás, que não é novidade 
no SBT e existe desde os 
tempos, década de 90, que a 
Disney produzia parte da sua 
programação.

Hora extra
Na Record, além do “Power 
Couple”, que terá edições aos 
domingos com Rafa Brites e 
Felipe Andreoli, o mesmo vai 
acontecer com “A Fazenda”. 
Adriane Galisteu estará, ao 
vivo, também neste dia, 
durante todo o seu período de 
exibição.

C´est fini
A parceria Record-Seriella 
confirma a volta de Alexandre 
Avancini, desta vez para 
comandar os trabalhos de 
“A Vida de Jó”, série bíblica 
em 20 capítulos, estrelada 
por Guilherme Berenguer 
e com estreia prevista para 
o segundo semestre. Entre 
novelas e filmes, Avancini tem 
uma longa ficha de serviços 
prestados na casa. Então é 
isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

Mesmo com a concorrência no 
páreo, Globo dispara no esporte
Naquilo que diz respeito à 
compra e distribuição dos direitos 
esportivos, observamos progressos 
bem significativos nesses últimos 
tempos. Hoje, para todos os fins e 
efeitos, existe a livre concorrência 
que possibilita a todos o benefício 
da igualdade em diferenças 
disputas.
Entre TVs aberta, paga e o 
streaming, a todos é oferecido 
o livre direito de candidatar-se 
às transmissões de diferentes 
campeonatos e demais 
competições.
Mas mesmo diante de um cenário 
novo, distante ao que já foi, 
verifica-se que a Globo continua 
bem à frente das demais, sempre 

se interessando em buscar o que 
mercado disponibiliza de melhor e 
mais importante.
A ver: só para esses próximos 
tempos, além do Mundial de 
Clubes entre junho e julho 
próximos, o primeiro com um 
novo modelo e maior número 
de participantes, também já têm 
asseguradas a Copa do Mundo do 
ano que vem e o Mundial Feminino 
de Futebol, em 2027, aqui no Brasil.
O detalhe é que, mesmo não se 
interessando ou não possuindo 
mais a exclusividade absoluta 
de muitos deles, o movimento 
da concorrência em também 
querer fazer ainda é tímido e até 
insignificante.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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No romance, um astral mais 
sossegado à noite ajuda a voltar 
às boas com o par. 

Há chance de se encantar com 
alguém que encontrou através 
das redes sociais. 

Controle a possessividade à noite. 
As chances de se dar bem na 
paquera são boas. 

Você tem tudo para se destacar 
e brilhar à noite já que o seu 
carisma está ótimo. 

É melhor agilizar a paquera logo 
cedo, quando suas chances serão 
maiores, ok? 

No amor, um astral descontraído 
promete animar os momentos a 
dois mais tarde. 

A vida social fica mais agitada 
à noite e você pode conquistar 
novos admiradores. 

Astral fica leve à noite e o bom 
humor volta a reinar no romance 
e na paquera.

Será desafio e tanto manter a 
concentração em serviços mais 
chatos ou de rotina. 

Talvez você tenha que ralar 
dobrado, mas o resultado tem 
tudo para compensar. 

Problemas com grana podem 
deixar o romance um pouco 
tenso, assim como ciúme. 

Que delícia! O romance fica mais 
gostoso, com direito a altas doses 
de carinho.

Sinfônica apresenta concerto
em homenagem às mulheres

DIVERSÃO & ARTE
ANDRÉ SADDI/ DIVULGAÇÃO

Ricardo Vinícius

A Orquestra Sinfônica de 
Goiânia apresenta concerto 
especial da Série Grandes 
Compositoras. O evento 
é gratuito e será realizado 
neste domingo, 9, às 11h, no 
Teatro Goiânia, em celebra-
ção ao Dia Internacional das 
Mulheres, comemorado no 
dia 8 de março. A regência 
será feita pelo maestro Fer-
nando Ortiz.

Apesar da gratuidade, 
será necessário retirar in-
gressos para controle do pú-
blico. Eles podem ser adqui-
ridos na bilheteria do Teatro, 
a partir das 10h. A lotação 
está sujeita à capacidade do 
espaço, que é de 730 lugares. 
O concerto traz um reper-
tório orquestral escrito por 
mulheres e irá homenagear 
cada uma delas com a Sin-
fonia nº 3 de Louise Farrenc, 
compositora francesa;  Ir-
lande de Augusta Holmès, 
também da França, além 
de um medley com quatro 
obras da compositora brasi-
leira Chiquinha Gonzaga.

Para o diretor da Sinfôni-
ca, Nilson Magalhães, o tra-
balho dessas compositoras 
evidencia a crescente atua-
ção feminina na história da 
música e a inserção das mu-
lheres nos espaços criativos e 
de poder. “A data do dia 8 de 
março é um marco simbólico 
social e retrata luta, equidade 
de direitos, liberdade e justi-
ça”, diz.

A data, então, se trans-
formou em dia de celebrar a 
luta. Desde 1911, quando foi 
comemorado pela primeira 
vez, o Dia Internacional das 
Mulheres faz parte do calen-
dário. No entanto, a data só 
veio a ser oficializada pela 
ONU em 1975. Muito recente, 
como se vê.

“Portanto, com movimen-

tos como esse, que priorizam 
o poder de fala e atuação 
das mulheres nos grupos de 
música de concerto, e mais 
recente na história, a ocupa-
ção de cadeiras em grandes 
orquestras sinfônicas, a data 
exige dar visibilidade às mu-
lheres de grande relevância 
na história da música mun-
dial e também brasileira”, 

emenda.
O diretor afirma, ainda, 

que a iniciativa propõe a 
apresentação de um grupo 
que priorize que as mulheres 
da orquestra participem neste 
momento como espectado-
ras. “Elas serão homenagea-
das pela orquestra, assistindo 
ao concerto e se sentindo per-
tencentes ao todo.”

Apresentação ocorre 
no Teatro Goiânia e traz 
obras de compositoras 
nacionais e internacionais 
sob regência do maestro 
Fernando Ortiz 

Músicos realizarão espetáculo com repertório orquestral escrito por mulheres: homenagem ao dia 8 de março

CLODOALDO MARQUES

Herois de Botequim 
fazem show em Gyn 

O Metropolitan Mall pre-
parou uma programação 
especial para quem deseja 
estender a folia do Carna-
val. No sábado, 8 de março, 
o complexo recebe o grupo 
Heróis de Botequim para 
um show gratuito de sam-
ba de raiz, samba de roda e 
samba enredo. A apresen-
tação terá início às 14h, no 
polo gastronômico do mall.

A banda, conhecida na 
cena musical goiana, é for-
mada por Alex Formiga, 
Gilberto Lima, Guilherme 
Noleto, Leandro Gomes, 
Waguinho Pg e Wellington 
Santana. Seu repertório é 
inspirado em grandes no-
mes do samba como Adoni-
ran Barbosa, Chico Buarque, 
Vinicius de Moraes, Cartola, 
Paulinho da Viola e Noel 
Rosa.

Além do show, restau-
rantes do Metropolitan Mall 
estarão com ofertas e cardá-
pios especiais para o evento, 
incluindo feijoada e chopp. 
Algumas lojas do complexo 
também prometem ações 
exclusivas em homenagem 
ao Dia Internacional da Mu-
lher, celebrado no mesmo 
dia. O espaço se localiza na 
Avenida Deputado Jamel 
Cecílio, 2.690, no Jardim 
Goiás. (Redação)

Festival prorroga 
inscrições de filmes 

O 26º Fica, realizado em 
junho próximo, estendeu o 
prazo para inscrições de fil-
mes em suas mostras com-
petitivas. Agora, os cineastas 
interessados têm até o dia 
14 de março para garantir 
a participação no evento, 
que premiará os vencedores 
com valores de até R$ 35 mil.

As inscrições são gratui-
tas e podem ser feitas no site 
oficial do evento (fica.go.gov.
br). Nesta edição, podem 
participar filmes do Brasil 
e de todo o mundo com te-
mática ambiental. Ainda 
há mostras específicas para 
obras goianas e produzidas 
na Cidade de Goiás, além de 
outra exclusiva apenas para 
produções indígenas ou de 
integrantes de comunida-
des tradicionais. O resultado 
final com os filmes selecio-
nados será divulgado no dia 
17 de abril.  O Fica 2025 será 
realizado entre os dias 10 e 
15 de junho, na histórica Ci-
dade de Goiás.
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DEMÓSTENES DEMÓSTENES 
TORRESTORRES

Moro em Goiânia, que ex-
porta roupas e enxovais para 
os 4 cantos do planeta redon-
do. Seus centros populares, o 
da Rua 44 e o da Avenida Ber-
nardo Sayão, recebem ônibus 
de sacoleiras da América do 
Sul. Ambas superam o Brás e 
a 25 de Março, em São Paulo, 
em produtos de fabricação 
própria.

As imagens de multidões 
com sacola me vieram à ca-
beça em passeio pelo Ceará. 
Como tudo no litoral nordes-
tino foi feito pessoalmente 
por Deus, de tão lindo, ima-
ginei que encontraria os luga-
res turísticos lotados como a 
44, a Bernardo Sayão, o Brás e 
a 25 de Março. Nada disso – e 
as próprias lojas paulistanas e 
goianienses há uns dois anos 
deixaram de estar abarrota-
das. Sobreviveram à pande-
mia, mas não estão aguentan-
do o PT.

Aquiraz, que há 300 anos 
era a Capital cearense, é belo 
de a gente se ajoelhar e agra-
decer aos céus por estar aqui. 
A meu lado uma rendeira 
roga por suas vendas. Puxo 
conversa. O tom se eleva. Au-
menta a roda no mercadinho. 
Ergue-se um muro de lamen-
tações. O único movimento 
constante é o da água trans-
parente. O pequeno público 
desfila, olha admirado e... 
continua de mãos abanando. 
Para ambulante, autônomo 
e MEI, o microempreende-
dor individual, está difícil até 
manter mercadoria exposta. 
O material é caro e capital de 
giro, exclusividade de livro de 
administração. As rendeiras 
estão duplamente sem renda.

Argumento que uma saí-
da seria a internet. Não lhes 
falta tentativa. Porém, se o 
transeunte não gasta naquele 
oceano de atrações presen-
ciais, imagine virtualmente... 
Juntas, repetem o mantra: 
“O turista sumiu”. O que vol-
ta com as malas atulhadas de 
lembrancinhas é avis rara.

Enquanto minha mulher, 
Flávia, escolhia guardanapos 
de mesa, ouvi histórias das 

Advogado

rendeiras com seus bilros e 
fiandeiras com suas tramas.

Em comum, além do ta-
lento, as artesãs mostram a 
ojeriza a Lula. Todas o apoia-
vam, todas se arrependeram. 
Alivio a barra das gestões pe-
tistas estadual e federal lem-
brando feitos do governador 
e que o presidente anunciou 
mais bolsas para estudantes 
e vitaminou a Farmácia Po-
pular. Elogio o Pix por apro-
ximação. Minha plateia dá de 
ombros. Aceita Pix de qual-
quer jeito, mas de que jeito se 
o freguês não se aproxima? 
Programa social não basta. 
Elas querem que o turista ob-
tenha condição de visitar, se 
encantar com a praia e as pe-
ças, adquiri-las e retornar na 
próxima temporada.

De quem é a culpa pela 
derrocada econômica?, per-
gunto com outros termos. O 
presidente é unanimidade 
e sobra inclusive para a pri-
meira-dama:

“Lula só quer saber de ir 
pro estrangeiro e namorar 
com a Janja”.

Ele não lhes deu o bom 
conselho para ninguém 
comprar? Começa a babel, 
todas xingando a um 
só tempo. Frases pu-
blicáveis:

“Se ninguém com-
pra, como é que nóis 
veve?”

“Vou mandar pra 
ele pagar minha luz”.

“Não dá pra ficar 
sem comer”.

Contam que a 
maioria da clientela 
sai de Minas Gerais, 
São Paulo e Brasília. 
Muitos iam do Rio de 
Janeiro, escapando 
da violência, antes 
de facções da Grande 
Fortaleza passarem a 
gerar manchetes su-
periores às dos verdes 

mares bravios descritos por 
José de Alencar. Mas a crise é 
socialista, tira do assalariado 
e do patrão, nas 5 regiões do 
país. Entre os empreendedo-
res, prejudica do apanhador 
no campo de latinhas ao rico 
que pratica a sutil arte de li-
gar o fuja-te para Miami. E 
destroçou as finanças locais.

São dezenas de praias es-
palhadas pelo município de 
Aquiraz e seu ecossistema 
de negócios é formado por 
comercinhos e botecos. Para 
conhecê-lo, recorro aos bu-
gueiros, que falam cobras e 
calangos de Sua Excelência 
do Alvorada.  O garçom in-
dica que ali onde está um 
grupo de pedintes era feita 
a fila para entrar no restau-
rante àquela hora. Corretores 
de imóveis para locação pro-
metem desconto de metade 
do que está anunciado em 
aplicativos como Airbnb. Em 
outras palavras, crise, baita 
crise.

Entendeu ou quer que de-
senhe? Se preferir os traços 
do pintor de rua será ótimo, 
pois está difícil conquistar 
o 1º que vai sentar-se a sua 
frente. Como também ele re-

pete, o turista sumiu. Quis le-
var para o papel a minha cara 
feia e me deu a cartada final: 
estava sem dinheiro para al-
moçar. Um artista daquele 
nível mendigar um prato no 
paraíso é péssimo retrato 
de um governo que em dois 
anos liberou R$ 35 bilhões 
na Lei Rouanet, que em tese 
atende a quem faz cultura. E 
meu novo amigo hábil com 
grafite só queria R$ 20 para 
uma marmita. Não dá pra fi-
car sem comer.

Então, se alguém acha er-
rados os levantamentos que 
informam o declínio de po-
pularidade de Lula em seus 
maiores celeiros de voto pre-
cisa ir ao Nordeste e dialogar 
com os pobres – aliás, com 
qualquer pessoa sem cargo 
em repartição. Outro susto 
é o endividamento. Uma fa-
mília do interior do Estado 
comenta que usou o cartão 
em todas as despesas. Era 
isso ou enlouquecer com o 
volume de estresse, descul-
pa-se o homem. Sua mulher 
fala que em 2024 não foi ao 
salão de beleza para poupar. 
Mesmo assim, os trocados se 
revelaram insuficientes. No-

vas dívidas para incrementar 
a loucura.

Os dados de planilhas 
ganham vida. Multiplicam-
-se as placas de “Aluga-se” e 
“Passa-se o ponto” em frente 
a algumas das 854.150 em-
presas que faliram no Brasil 
em 2024. A EBC, agência ofi-
cial de notícias, comemorou 
em fevereiro a Pesquisa de 
Endividamento e Inadim-
plência do Consumidor da 
Confederação Nacional do 
Comércio. É a Peic, que cra-
vou 76,1% de brasileiros en-
dividados e inadimplentes, 
de Caucaia (CE) a Santana do 
Livramento (RS). No texto, a 
EBC vibra com uma queda 
de 0,5% no caos. Traduzindo, 
o rapaz do grafite ainda vai 
ganhar milhões de concor-
rentes, não nos traços, mas 
na petição de miséria.

A nação tem paisagens 
indescritíveis, seus habitan-
tes querem vencer na vida, 
o cenário internacional está 
ajudando, mas parece que 
algum manifestante do 8/1 
enterrou uma cabeça de bur-
ro na Praça dos 3 Poderes. Ou 
foi alguém que elegeu uma 
para o Palácio do Planalto.

Não se consegue fazer renda, pois Lula só ensina a namorar
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SALATIEL SALATIEL 
SOARESSOARES

Otávio Paz (1914-1998) foi 
um dos maiores intelectuais 
mexicanos do século XX, cuja 
obra se destaca pela profundi-
dade literária e pelo impacto 
cultural que transcendeu as 
fronteiras de seu país. Poe-
ta, ensaísta e pensador, Paz 
construiu uma trajetória sin-
gular, marcada por sua habi-
lidade em refletir sobre temas 

Advogado

universais como a solidão, a 
identidade e a complexidade 
das relações humanas. Sua 
vida foi intimamente ligada a 
eventos históricos e culturais 
que moldaram seu pensa-
mento e sua produção literá-
ria, tornando-o uma figura es-
sencial na literatura mundial.

Nascido em uma família 
de tradutores e intelectuais, 
Paz cresceu em meio a uma 
realidade marcada pelos res-
quícios da Revolução Mexi-
cana, e logo percebeu as con-
tradições e os desafios de um 
México dividido entre suas ra-
ízes indígenas e as influências 
da modernidade ocidental. 
A perda de seu pai, que fale-
ceu quando Paz tinha apenas 
quatro anos, e o ambiente po-
lítico tumultuado marcaram 
sua infância e o acompanha-
ram ao longo de sua vida. Sua 
juventude foi marcada pela 
busca de uma resposta para a 
complexidade de sua identi-
dade nacional.

O conceito central de sua 
obra O Labirinto da Solitude 

(1950) reflete a introspecção 
de Paz sobre a condição do 
povo mexicano. Ele argumen-
ta que os mexicanos vivem 
imersos em uma solidão his-
tórica, resultado de séculos 
de colonização e alienação 
cultural. Para Paz, o labirin-
to simboliza não apenas o 
isolamento, mas também a 
busca incessante por uma 
identidade nacional que per-
manece inatingível. A ideia de 
"labirinto" também ressoava 
como uma metáfora para a 
condição humana universal: 
a constante busca por sentido 
e a experiência de fragmenta-
ção da vida moderna.

Como diplomata, Paz teve 
uma perspectiva única do 
mundo. Sua carreira o levou a 
lugares como a Índia e os Es-
tados Unidos, onde aprofun-
dou suas reflexões sobre cul-
turas distintas e as relações de 
poder entre as nações. Em sua 
jornada diplomática, ele ad-
quiriu uma visão crítica sobre 
o processo de descolonização 
e a luta pela liberdade, que 

também foram abordados em 
seus escritos. A experiência 
nos EUA foi particularmente 
significativa, pois o ajudou a 
refletir sobre o individualis-
mo e o coletivismo, caracte-
rísticas que, segundo ele, defi-
nem as sociedades modernas.

O Prêmio Nobel de Lite-
ratura, concedido a Paz em 
1990, foi um reconhecimen-
to de sua contribuição única 
para a literatura e para a refle-
xão cultural. O Comitê Nobel 
destacou sua capacidade de 
unir a tradição cultural mexi-
cana com influências literá-
rias globais, além de seu olhar 
crítico sobre as contradições 
de seu país e da condição hu-
mana de forma mais ampla. 
Paz foi elogiado por sua habi-
lidade em tocar temas univer-
sais, como a busca por iden-
tidade e a solidão existencial, 
que ressoam com diferentes 
culturas ao redor do mundo.

Nos últimos anos de sua 
vida, Paz continuou a se de-
dicar à literatura e à filosofia, 
publicando obras importan-

tes e mantendo sua postura 
crítica diante da realidade 
política e cultural. Sua obra 
final, Sor Juana Inés de la 
Cruz: Oráculo da Modernida-
de, revela a imersão do autor 
na análise da vida e obra da 
poetisa barroca mexicana, e 
exemplifica seu compromisso 
com a literatura como meio 
de constante reflexão.

Otávio Paz deixou um le-
gado duradouro. Seu pensa-
mento sobre a identidade, a 
cultura e a condição humana 
continua a ser uma influên-
cia poderosa na literatura 
contemporânea. Sua capaci-
dade de questionar, refletir e 
propor novas formas de ver 
o mundo fez dele uma das 
figuras mais importantes da 
literatura do século XX. Seu 
trabalho não só ajudou a ilu-
minar os "labirintos" da exis-
tência humana, mas também 
forneceu caminhos para uma 
compreensão mais profunda 
de nós mesmos e do mundo 
em que vivemos

Otávio Paz: um legado literário e filosófico

ABRAMUS – Associação Brasileira 
de Música e Artes

CNPJ/MF nº 50.997.063/0001-32
Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária

Ficam convocados os Srs. Associados da ABRAMUS – Associação Brasileira de Música e Artes a 
comparecer na Rua Castro Alves, 713, Aclimação, São Paulo – SP, CEP 01532-001, para assembleia 
geral ordinária e extraordinária da associação a ser realizada no dia 30 de abril de 2025 às 10 horas, 
em primeira convocação, e às 11 horas, em segunda convocação, tendo ordem do dia para: 
a) deliberação sobre a prestação de contas, o balanço anual contábil e demais demonstrações 
financeiras e o relatório da Diretoria, referentes ao exercício de 2024; b) deliberação sobre a fixação 
anual dos parâmetros e diretrizes para a formação dos preços para a utilização das obras 
representadas pela ABRAMUS para o ano de 2025; c) deliberação sobre o relatório do montante dos 
repasses enviados e recebidos de cada entidade congênere estrangeira; d) deliberação sobre o 
relatório de auditoria externa; e) deliberação sobre relatório detalhado de atividades desenvolvidas, 
inclusive informações necessárias à gestão dos direitos dos associados e detalhamento das ações 
de natureza social, cultural ou assistencial, casos existentes, realizadas durante o ano de 2024, 
incluindo origem e destinação destes recursos; f) deliberação sobre o plano de cargos e salários da 
associação; g) deliberação sobre as decisões tomadas pela Diretoria no ano de 2024; h) discussão e 
revisão do Estatuto Social e, se necessário, promover a sua alteração e consolidação. 

São Paulo, 12 de fevereiro de 2025. 
Danilo Cândido Tostes Caymmi – Diretor Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N. º 019/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 21 de MARÇO de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Aquisição de materiais diversos destinados à 
manutenção predial e urbana, visando atender às demandas da 
Secretaria de Transportes, Obras e Ação Urbana. Os materiais serão 
utilizados na conservação, reparo e melhorias de todos os prédios 
públicos municipais, bem como nas áreas públicas, garantindo a 
adequada infraestrutura e funcionalidade dos espaços destinados ao 
uso coletivo, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao Edital 
do Pregão Eletrônico de nº 019/2025 nos termos da Lei Federal nº. 
14.133  de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser 
obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de 
expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 
17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 07 de março de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA, DE 20 DE MARÇO DE 2025

COOPERATIVA DE SUINOCULTORES E AVICULTORES 
DE GOIÁS

CNPJ: 14.201.773/0001-40
NIRE: 5240.001.304-8

O Presidente da COOPERATIVA COOPERSAG - Cooperativa 
de Suinocultores e Avicultores de Goiás, Sr. José Darli Kroth, 
no uso de suas atribuições que lhe confere o art. 38 da Lei 
5.764/71, convoca os sócios, que nesta data somam 179 
(cento e setenta e nove), para reunirem-se em Assembléia 
Geral Ordinária, dia 20 de março de 2025, na sala Araça, 
hotel GELPS, na Rua Abel Pereira de Castro, 1.362, setor 
Central, em Rio Verde – GO, cep 75.903-422, às 16:00 horas 
em primeira convocação, necessitando a presença de 2/3 de 
seus associados, às 17:00 horas em segunda convocação 
com a presença de metade mais um de seus associados, e às 
18:00 horas em terceira e última convocação com a presença 
de, no mínimo 10 (dez), associados para deliberarem sobre as 
seguinte ORDEM DO DIA:
1º) Prestação de contas dos órgãos de administração 
acompanhada de parecer do Conselho Fiscal, compreendendo: 
a) relatório da gestão; b) balanço do exercício 2024; c) 
demonstrativo das sobras apuradas e o parecer do Conselho 
Fiscal; 
2º) Destinação das sobras apuradas, deduzindo-se as parcelas 
para os Fundos Obrigatórios;
3º) Eleição dos membros do Conselho Fiscal para o exercício 
de 2025;
4º) Assuntos gerais de interesse da Cooperativa.
NOTAS:
1.Para efeitos legais e estatutários, declara-se que o número 
de associados da cooperativa, nesta data, é de 179 (cento e 
setenta e nove).
2.Os documentos referentes ao primeiro item da Ordem do Dia 
acima descrito estão disponíveis para visualização na Sede da 
Cooperativa.
3.Após a Assembleia será realizado um jantar de 
confraternização no local. Solicitamos a confirmação via 
telefone (3621-6032) do número de pessoas que participarão 
da confraternização até o dia 17 de março de 2025.

Rio Verde (GO), 28 de fevereiro de 2025.

José Darli Kroth
Presidente da COOPERSAG

CPF: 230.528.720-87

  3ª CONVOCAÇÃO
O Sindicato dos Trabalhadores Condutores de Veículos de 
Duas Rodas do Estado de Goiás, através do seu presidente 
José Valter da Silva Piovesan, convoca todos os Diretores, os 
Membros do Conselho Fiscal e Suplentes, a participarem da 
Reunião Ordinária, de acordo com o Estatuto Social vigente, 
artigo 34, parágrafo ‘e’, a realizar-se dia 17 de março de 
2025, às 19h, na sede do Sindicato, Rua Domingos Abreu 
Vieira, Qd.220, Lt.26 - Cidade Jardim, Goiânia-GO. O não 
comparecimento de qualquer um dos eleitos, em três reuniões 
sucessivas, sem justificativa, será considerado abandono de 
cargo para o qual foi eleito, de acordo com o artigo 48 do 
Estatuto Social vigente. Goiânia, 06 de março de 2025. José 
Valter da Silva Piovesan. Presidente

SinPRF-GO 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Edital nº 02/2025
O Diretor Presidente do Sindicato dos Policiais Rodoviários Federais no 
Estado de Goiás, SinPRF-GO, no uso de suas atribuições previstas no inciso 
V, do art. 29 c/c art. 21 e art. 17, I do Diploma Estatutário, CONVOCA todos os 
sindicalizados para a Assembleia Geral Ordinária - AGO, que será realizada 
no dia 21 de março do ano de 2025, sexta-feira, com início às 08h30 em 
primeira chamada com a presença da maioria absoluta dos sindicalizados em 
dia com suas obrigações sindicais e, às 09h, em segunda e última chamada 
com qualquer número de presentes, na forma semipresencial, ou seja, por 
meio de videoconferência, conforme § 1º do art. 22, em que será 
disponibilizado link pelos canais de comunicação oficiais do sindicato para 
aqueles filiados que optarem em participar por meio virtual e, também, 
presencialmente, na sede do SinPRF-GO, localizada na rua 32, nº 663, 
quadra A-20, lote 20, Jardim Goiás, Goiânia-GO, para deliberar sobre o 
seguinte ORDEM DO DIA: 
1. Apreciação e deliberação das contas do SinPRF-GO relativo ao exercício do 
ano de 2024;
2. Apreciação e deliberação do orçamento do SinPRF-GO relativo ao exercício 
do corrente ano.
Goiânia, 06 de março de 2025.  Newton Morais Souza - Diretor Presidente

PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000
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  EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
Convido aos interessados pela ASSEMBLEIA DE 
FUNDAÇÃO, APROVAÇÃO DE ESTATUTO, ELEIÇÃO 
DE DIRETORIA E CONSELHO FISCAL da ASSOCIAÇÃO 
PERNAMBUCANA DE BEACH TENNIS a comparecerem por 
videoconferência através do Link da videochamada: https://
meet.google.com/rke-knjm-xkc, no dia 25 de março de 2025, 
às 21:00 horas em primeira chamada e às 21:30 em segunda 
chamada, a participarem na qualidade de sócio fundador, 
ocasião em que será discutido a aprovação da fundação da 
entidade, aprovação do Estatuto Social e serão eleitos os 
membros da Diretoria e  Conselho Fiscal. 

Recife, 05 de março de 2025. 
Akter Alessandra Pessoa de Lima 

Pela Comissão Organizadora

Município de Marzagão-GO
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2025
Objeto: Aquisição de MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO para execução 
de serviços no Calçadão. EMENDA PARLAMENTAR, PROCESSO Nº 
202340100006. Abertura: 21/03/2025, horário: 08:30hs, local: www.bnc.org.
br Retirada do Edital: no endereço digital citado, na sede da Prefeitura ou 
no site: www.marzagao.go.gov.br Marzagão, 07/03/2025. Wender Ribeiro 
Pimentel, Ordenador de despesas do Executivo.

Município de Marzagão-GO. 
Edital de Pregão Presencial nº 10/2025 - SRP.

Objeto: Contratação de serviços de arbitragem esportiva.Abertura: 
21/03/2025, horário: 09:00hs, local: Av. Bernardo Sayão, 260, Centro, 
Marzagão, Goiás. Retirada do edital: na sede da Prefeitura, www.pncp.
gov.br ou no site: www.marzagao.go.gov.br. Marzagão, 07/03/2025. 
Wender Ribeiro Pimentel, Gestor do Executivo.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZA DE GOIÁS
EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA nº. 003/2025

MODALIDADE: CHAMADA PUBLICA nº 003/2025. OBJETO DO CHA-
MAMENTO PUBLICO: Chamada Publica para aquisição de gêneros 
alimentícios para Merenda Escolar diretamente da Agricultura Familiar e 
do Empreendedor Familiar Rural, conforme disposto na Lei 11.947/2009 
e Resolução nº 084/2020 do Ministério da Cidadania; Interessados em 
participar deste Chamamento Público, devem entregar até às 16h00m do 
dia 07 de abril de 2025, na Sala de Reuniões da Comissão Permanen-
te de Licitações, localizada na Prefeitura Municipal, Praça Dr. Belarmino 
Cruvinel, Qd N, Setor Central, Cep:76480-000, Santa Tereza de Goiás, 
Goiás. INFORMAÇÕES: O Edital estará disponível na sede da Comissão 
Permanente de Licitação, em horário comercial e no site da Prefeitura 
Municipal de Santa Tereza de Goiás. Telefone (62) 3383-6100 / www.
santatereza.go.gov.br. Santa Tereza de Goiás - GO, 06 de março de 2025. 

Joao Guilherme Vieira Silveira
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Estado de Goiás – Prefeitura Municipal de Campinorte-GO
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 03/2025
MENOR PREÇO POR ITEM. ÓRGÃO SOLICITANTE: Fundo Municipal de 
Saúde. OBJETO: Fornecimento de Insumos Hospitalares. RECEBIMENTO 
DAS PROPOSTAS: Início às 10:00 horas do dia 07/03/2025. ABERTU-
RA E JULGAMENTO DAS PROPOSTAS: Das 7:20 às 7:40 horas do dia 
19/03/2025. INÍCIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE PREÇOS: às 8:00 ho-
ras do dia 19/03/2025. LOCAL: Portal: Bolsa de Licitações do Brasil – BLL  
www.bll.org.br. RETIRADA DO EDITAL: Na sede da Prefeitura ou no site: 
www.campinorte.go.gov.br e www.bll.org.br. Campinorte, 06 de março de 
2025. JOYCE KELLE RODRIGUES NONATO - Secretaria de Saúde

PREFEITURA MUNICIPAL DE JESÚPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial nº 002/2025
A Prefeitura Municipal de Jesúpolis, Goiás, torna público, para o 
conhecimento de todos os interessados, que às 09h00min do dia 
24 de março de 2025, na sala do Pregoeiro da Prefeitura Municipal 
de Jesúpolis, Goiás, sito à Av. Praça Luiz de Mattos, nº 100, centro, 
Jesúpolis, GO (Sala de Licitações), estará realizando processo licitatório 
na modalidade Pregão Presencial nº 002/2025, Tipo menor preço por 
item, Registro de Preços, em conformidade com as disposições da Lei 
n. 14.133/21, cujo objetivo é a Contratação de empresa especializada 
para prestação de serviços de manutenção automotiva em geral em 
veículos leves e pesados e patrulha mecanizada para atender as 
necessidades da Prefeitura Municipal de Jesúpolis, Goiás, conforme 
especificações do Termo de Referência – Anexo I do Edital. O Edital 
completo poderá ser obtido na sede da prefeitura no endereço acima 
descrito ou pelo site www.jesupolis.go.gov.br e ainda no Portal 
Nacional de Contratações Públicas – PNCP. Maiores informações pelo 
fone/fax (62) 3359-1188, email gmc@jesupolis.go.gov.br, durante o 
horário das 08:00h as 11:00h e das 13:00h às 17:00h. 

Celso Henrique Rodrigues de Almeida. 
Pregoeiro.

FUNDO MUN. DE SAÚDE DA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE JESÚPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico n. 004/2025

O Fundo Mun. de Saúde da Prefeitura Municipal de Jesúpolis, Goiás, 
torna público, para o conhecimento de todos os interessados, que às 
09h00min do dia 19 de março de 2025, no endereço eletrônico www.lici-
tanet.com.br, estará realizando processo licitatório na modalidade Pregão 
eletrônico nº 004/2025, Tipo menor preço por item, Registro de Preços, 
em conformidade com as disposições da Lei n. 14.133/21, cujo objetivo é 
a Aquisição de medicamentos, insumos, equipamentos, materiais e 
demais produtos hospitalares em geral para atender as necessida-
des da Secretaria Municipal de Saúde de Jesúpolis/Goiás. O Edital 
completo poderá ser obtido na sede da Comissão Permanente de Lici-
tação no endereço Praça Luiz de Mattos, nº 100, centro, Jesúpolis, GO, 
ou pelo site www.jesupolis.go.gov.br. O processo será conduzido via 
sistema web no endereço www.licitanet.com.br. Maiores informações 
pelo fone/fax (62) 3359-1188, email gmc@jesupolis.go.gov.br, durante o 
horário das 08:00h as 11:00h e das 13:00h às 17:00h.  

Celso Henrique Rodrigues De Almeida. 
Pregoeiro.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 002/2025

TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL. A PREFEITURA MUNICIPAL DE 
CAMPO LIMPO DE GOIÁS, torna público que fará realizar no dia 20 DE 
MARÇO DE 2025, ÀS 09:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal, lo-
calizada na Av. Baltazar Cardoso, nº 555, Jardim Sol de Verão, licitação 
na modalidade Pregão Presencial SRP nº 002/2025, para REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍ-
VEL PARA ATENDER A FROTA MUNICIPAL NO EXERCÍCIO DE 2025, 
CONFORME INFORMAÇÕES CONTIDAS NO TERMO DE REFERÊN-
CIA DESTE EDITAL. O edital poderá ser acessado no site oficial do 
Município pelo o seguinte endereço: www.campolimpodegoias.go.gov.br 
. Maiores informações poderão ser obtidas de 2ª a 6ª feira no horário de 
08:00 h às 17:00 h, no Departamento de Licitações, pelo fone (62) 3345 
1241 ou pelo e-mail licitacaompmcl@outlook.com  fone  BLL: (62) 9-9512-
4714.  Campo Limpo de Goiás, 06 de Março de 2025.

VIVIAN MARIA DE GODOI HILARIO - PREGOEIRAAVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 003/2025

TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL. A PREFEITURA MUNICIPAL DE 
CAMPO LIMPO DE GOIÁS, torna público que fará realizar no dia 20 DE 
MARÇO DE 2025, ÀS 14:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal, lo-
calizada na Av. Baltazar Cardoso, nº 555, Jardim Sol de Verão, licitação 
na modalidade Pregão Presencial SRP nº 003/2025, para REGISTRO 
DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE KITS DE 
UNIFORMES ESCOLARES, PARA OS ALUNOS DA REDE MUNICIPAL 
DE ENSINO, CONFORME INFORMAÇÕES CONTIDAS NO TERMO DE 
REFERÊNCIA DESTE EDITAL. O edital poderá ser acessado no site 
oficial do Município pelo o seguinte endereço: www.campolimpodegoias.
go.gov.br . Maiores informações poderão ser obtidas de 2ª a 6ª feira no 
horário de 08:00 h às 17:00 h, no Departamento de Licitações, pelo fone 
(62) 3345 1241 ou pelo e-mail licitacaompmcl@outlook.com  fone  BLL: 
(62) 9-9512-4714. Campo Limpo de Goiás, 06 de Março de 2025.

VIVIAN MARIA DE GODOI HILARIO - PREGOEIRA

  
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente da Associação de Garantia ao Atleta Profissional 
de Goiás – AGAP/GO., no uso das atribuições que lhe são 
conferidas pelos Estatutos, em seus Artigos 31º letra (c), 20º 
Item (I), Parágrafo 2º e artigo 24º letra (f), CONVOCA, seus as-
sociados para Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 
26 de março de 2025 em sua sede, Rua 03 nº 826 – Edificio 
Vicente de Araújo – 3º andar – Centro, nesta Capital, em pri-
meira convocação, às 09:00 horas, em segunda convocação 
as 09:30 e em terceira e última convocação, as 10:00 horas, a 
fim de deliberarem sobre a TOMADA DE CONTAS DA ENTI-
DADE, relativa ao exercício 2024.

Goiânia, 07 de Março de 2025.
Luiz Dário dos Santos

PRESIDENTE

ASSEMBLEIAS GERAIS ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Em regime de Assembleia Geral Ordinária: Convidamos os Senhores 
Acionistas da AGRO UNIÃO S.A., com sede na Rodovia BR 050-km 100, sala 
03, na cidade de Cristalina, Estado de Goiás, para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, às 11 (onze) horas do dia 22 de 
março de 2025, na Av. Flamengo, Quadra 10, Lote 14-A - Rio de Janeiro, 
Cristalina – Sicredi Agro, a fim de tratarem da seguinte: 
ORDEM DO DIA
Em regime de Assembleia Geral Ordinária:
1) Apreciar as contas dos Administradores, examinar, discutir e votar o 
Relatório da Administração e as Demonstrações Contábeis referentes ao 
exercício social findo em 31 de dezembro de 2024, acompanhadas do 
Relatório dos Auditores Independentes;
2) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício findo em 31 de 
dezembro de 2024;
3) Deliberar sobre o Plano de Atividades para o exercício de 2025;
4) Deliberar sobre o funcionamento do Conselho Fiscal; e
5) Outros assuntos
Em regime de Assembleia Geral Extraordinária:
1) Alterar o Estatuto Social no seu Artigo 2o - item 1.1 que trata do Objeto 
Social para incluir os seguintes objetivos:
f) realizar pesquisas e treinamentos que visem o aprimoramento tecnológico 
da atividade agropecuária para seus acionistas e colaboradores;
g) prestar serviços combinados de escritório e apoio administrativo, 
prestando assessoria e consultoria aos acionistas e empresas coligadas;
h) registrar as marcas dos produtos da Companhia junto aos órgãos 
competentes de âmbito nacional e internacional.
Informações Gerais: Encontram-se à disposição dos acionistas, na sede 
social, todos os documentos pertinentes à ordem do dia, em especial os 
documentos a que se refere o art. 133 da Lei 6404/76, relativos ao exercício 
social encerrado em 31 de dezembro de 2024.

Cristalina, GO, 05 de março de 2025.

       AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 016/2025
O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE MINEIROS-FMS, 
inscrito no CNPJ sob o no 11.924.138/0001-01, com sede no Paço Municipal 
II, Ipê Shopping – Av. Ino Rezende, Qd 1A, Lt 1A, S/N, Residencial 
Michelangelo, CEP: 75.834-042, Mineiros – Goiás, torna público, que fará 
realizar no dia 20 de março de 2025, em sessão pública eletrônica na 
plataforma Bolsa Nacional de Compras - BNC, com início às 09h00min 
(nove) horas - horário de Brasília, licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO, tipo menor preço por ITEM, visando o FORNECIMENTO DE 
ÁGUA MINERAL, RECARGA E BOTIJÃO DE GÁS LIQUEFEITO DE 
PETRÓLEO - GLP P13, para atender o Fundo Municipal de Saúde de 
Mineiros-GO. O edital de convocação encontra-se disponível, na íntegra, no 
e n d e r e ç o  w w w. m i n e i r o s . g o . g o v. b r ,  h t t p : / / b n c . o r g . b r  e 
w w w . g o v . b r / p n c p / p t b r / p n c p .  I n f o r m a ç õ e s : 
saudelicitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 3661-0027.

WAXIENE GOUVEA NAVES - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE COCALZINHO DE GOIÁS
AVISO DE LICITAÇÃO – Pregão Eletrônico nº 003/2025.

Sistema de Registro de Preços (SRP). Tipo – menor preço por item. Objeto: 

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM IMPLANTAÇÃO E 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LOCAÇÃO DE SOFTWARES WEB PARA 

GESTÃO PÚBLICA. Data de abertura: 24/03/2025 às 08:30 horas. O Edital 
está disponível no portal da transparência. Mais informações poderão ser 
obtidas com a Secretaria de Licitações de Cocalzinho de Goiás, através do 
número: (62) 3339-1681 e e-mail licitacoescocalzinho@gmail.com.

 Cocalzinho de Goiás, 07 de março de 2025.
Soraya Batista de Siqueira - Pregoeira

JOSÉ BENTO DE GODOI NETO, CPF: 283.031.721-15 Torna público que 
requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Pontalina a Renovação 
do Registro/Licença Ambiental de Funcionamento/Operação para 4 unidades 
territoriais de irrigação do tipo pivô central (55ha, 53ha, 45ha e 16ha), além da 
renovação da Licença Ambiental Funcionamento/Operação para barramento 
(8,5ha, e 2ha) na Fazenda Santa Barbara denominada Manaim. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas nas Normas e Instruções 
de Licenciamento da Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Pontalina.

      AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL No 001/2025
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90, com sede na Praça Coronel Carrijo, 001, Centro, Mineiros - Goiás, torna 
público, que fará realizar no dia 25 de março de 2025, as 09h00min na 
sala de licitações – sala 07 – no endereço acima, licitação na 
modalidade PREGÃO PRESENCIAL no 001/2025, tipo menor preço, 
visando a Contratação de empresa especializada na venda de peças e 
prestação de serviços em retifica de motor para Caminhão Iveco Tector 
24280. O edital de convocação encontra-se disponível, na íntegra, nos 
endereços eletrônicos www.mineiros.go.gov.br e www.gov.br/pncp/pt-
br/pncp. Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela Lei 14.133/2021, 
Decreto Municipal no 003/2024, Lei Complementar no 123/2006 e suas 
alterações. Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone 
(064) 3672-7816.

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS
Pregoeira Substituta

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZINHA DE GOIAS
AVISO DE LICITACAO - PREGAO ELETRONICO

O Município de Santa Terezinha de Goiás, através da Agente de Contratação, 
torna público que a seguinte licitação: Modalidade: Pregão Eletrônico 
(SRP) nº 005/2025; Data e Horário: 07/03/2025 as 13h00min; Objeto: 
Contratação de empresa para fornecimento de gêneros alimentícios para 
composição do cardápio da merenda escolar a serem ofertadas nas escolas 
do Município de Santa Terezinha de Goiás/GO, conforme especificado no 
anexo I (especificações do objeto), para realizaçao de RETIFICAÇAO do 
Termo de Referência, foi ADIADA para o dia 19/03/2025 as 09h00min. 

Santa Terezinha de Goiás/GO, 06/03/2025.
Katia Denise Miranda Evangelista - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE AURILÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2025
A Prefeitura Municipal de Aurilândia - GO informa a realização do Pregão 
Eletrônico n 005/2025, tipo Menor Preço por item, conforme a Lei federal nº 
14.133/2021. Recebimento de propostas inicia em 10/03/2025 às 09h30min, 
abertura em 20/03/2025 às 09h:31min e disputa às 10h:00min, através do site 
www.portaldecompraspublicas.com.br. Objeto: Fornecimento de 
combustível a ser utilizado pela frota de veículos e máquinas no município de 
Aurilândia-GO. O edital completo está disponível em https://www.au 
rilandia.go.gov.br, no site onde será realizado o certame, ou poderá ser 
solicitado pelo e-mail licitacao@aurilandia.go.gov.br. Aurilândia-GO, 06 de 
março de 2025. Renato Ferreira Neves - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITARUMÃ
Aviso de Licitação - Concorrência Eletronica nº 001/2025 - Tipo: 

Menor Preço Global - Abertura das Propostas: 25 de março de 2025 
09h00min. Portal: https://bnccompras.com/Home/Login

O MUNICÍPIO DE ITARUMÃ/GO, através do Agente de Contratação/ 
Pregoeiro Weuguer Flávio Ferreira Santos torna público que fará realizar 
procedimento licitatório, modalidade CONCORRÊNCIA ELETRONICA Nº 
001/2025, tipo Menor Preço Global, com a finalidade da contratação de 
empresa para construção de calçadas, meio fios e sarjetas no Bairro Jardim 
das Palmeiras, na cidade de Itarumã/GO, com recursos federais (Emenda 
Parlamentar nº. 202339000009) e municipais, sob o regime de empreitada 
global, para atender as necessidades do Município de Itarumã/GO, nos 
termos do Edital e seus Anexos. O Edital completo, com mapas, planilhas, 
memoriais, cálculos e especificações completas, com as devidas 
especificações estará disponível  aos interessados nos si tes 
www.itaruma.go.gov.br e https://bnccompras.com/Home/Login . Informações 
no Departamento de Licitações da prefeitura de Itarumã/GO e pelo telefone: 
(64) 3659-1254. Itarumã/GO, 27 de fevereiro de 2025.

Weuguer Flávio Ferreira Santos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N. º 020/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 20 de março de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Registro de preços para aquisição de materiais 
laboratoriais para o atender a demanda do laboratório de análises 
clínicas do município de Chapadão do Céu, conforme especificações e 
quantidades estabelecidas abaixo. Tais itens foram cancelados; 
desertos; fracassados e/ou não aditivados em outros processos 
licitatórios, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao Edital do 
Pregão Eletrônico de nº 020/2025 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 de 
01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na sala 
de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 
08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 
3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 07 de março de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A administração do CONDOMÍNIO EDIFÍCIO CASAGRANDE 
vem através desta, convocar todos os moradores para 
participarem da Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no 
dia 21 de março (Sexta-feira) de 2025, no salão de festas do 
condomínio situado a Rua 6 c/ 7 Nº 460, Setor Oeste, Goiânia 
-Go. Às 19h00 em primeira chamada com a presença mínima 
de 2/3 (dois terços) dos Condôminos (Lei nº 4.591, Art. 9º, § 
2º), e às 19h30 em segunda e última chamada com qualquer 
número de presentes, para tratar da seguinte pauta:
1.PRESTAÇÃO DE CONTAS DO PERÍODO REF.03/2024 A  
02/2025;
2.ELEIÇÃO DE SINDICO (A), SUBSÍNDICO (A) E 
CONSELHEIROS FISCAIS;
3.PLANEJAMENTO FINANCEIRO PARA O ANO 2024/2025.
Em tempo;
I.A ausência dos senhores condôminos não os desobriga de 
aceitarem os assuntos que forem tratados e deliberados;
II.Em qualquer instituição de natureza pública ou particular, não 
é admissível debater assunto que não esteja exclusivamente o 
constante da ordem do dia; 
III.Os condôminos somente poderão votar na assembléia 
desde que quites com as contribuições condominiais na forma 
estabelecida na convenção;

Goiânia, 01 de março de 2025.
___________________________________

A Administração

PREFEITURA MUNICIPAL DE  COCALZINHO DE GOIÁS
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 001/2025

A Comissão de Processo Seletivo Simplificado da Secretaria Municipal de 
Assistência Social de Cocalzinho de Goiás, no uso de suas atribuições, torna 
público que realizará Processo Seletivo Simplificado para contratação 
imediata de pessoal por prazo determinado e formação de reserva técnica, 
nos dias 26 de março a 15 de abril de 2025, na sala dos conselho da 
Secretaria Municipal de Assistência Social (SEMAS), situada Avenida 03 de 
julho, Quadra 07, Lote 04, Bairro Cidade dos Pirineus, Cocalzinho de Goiás, 
CEP nº: 72.975-000, conforme regulamentado no edital que poderá ser 
adquirido no endereço supra referido e no site www.cocalzinho.go.gov.br . 
Maiores informações serão prestadas de 2ª a 6ª feira, no horário das 08:00 h 
às 11:00 h das 13:00 h as 17:00, na sala dos conselhos da Secretaria 
Municipal de Assistência Social (SEMAS), no endereço: Avenida 03 de julho, 
Quadra 07, Lote 04, Bairro Cidade dos Pirineus, de Cocalzinho de Goiás, 
fone: (62) 3339-1229.

Cocalzinho de Goiás, 06 de março de 2025.
DEUZILENE ALVES DE CARVALHO

PRESIDENTE DA COMISSÃO DE PROCESSO SELETIVO

Estado de Goiás
Câmara Municipal de Barro Alto

Aviso de Pregão Presencial Nº 004/2025
A Câmara Municipal de Barro Alto/GO, inscrita no CNPJ n° 
00.419.810/0001-87, torna público para conhecimento dos interessa-
dos que realizará em sua sede, localizada na Praça dos Três Poderes, 
S/N, Centro, Barro Alto/GO, às 09h00min do dia 19 de março de 2025, 
LICITAÇÃO, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL sob MAIOR 
DESCONTO, visando o registro de preços para fornecimento de 
combustíveis para atender as necessidades da Câmara Municipal 
de Barro Alto/GO. O Edital encontra-se disponível nos endereços ele-
trônicos: licitacao@barroalto.go.leg.br ou www.barroalto.go.leg.br. 
Mais informações pelo telefone (62) 3602-1239.

Barro Alto/GO, 07 de março de 2025.
MARIA APARECIDA RIBEIRO

Pregoeira

Estado de Goiás
Câmara Municipal de Barro Alto

Aviso de Pregão Presencial Nº 0005/2025
A Câmara Municipal de Barro Alto/GO, inscrita no CNPJ n° 
00.419.810/0001-87, torna público para conhecimento dos interessados 
que realizará em sua sede, localizada na Praça dos Três Poderes, S/N, 
Centro, Barro Alto/GO, às 09h00min do dia 20 de março de 2025, 
LICITAÇÃO, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL sob MENOR 
PREÇO POR ITEM, visando a contratação de empresa para prestação 
de serviços de locarão de veículos para atender as necessidades da 
Câmara Municipal de Barro Alto/GO. O Edital encontra-se disponível 
nos endereços eletrônicos: licitacao@barroalto.go.leg.br ou www.
barroalto.go.leg.br. Mais informações pelo telefone (62) 3602-1239. 

Barro Alto/GO, 07 de março de 2025.
MARIA APARECIDA RIBEIRO

Pregoeira

AVISO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO PREGÃO N° 
004/2025 A COMISSÃO DE LICITAÇÃO TORNA PÚBLICO 
QUE O PREGÃO PRESENCIAL N° 004/2025, QUE TEM 
COMO OBJETO: A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE INSTRUTOR DE ARTE E 
CULTURA, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, 
CONFORME DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA 
ELABORADO PELO (A) GESTOR (A), COM ABERTURA 
PREVISTA PARA O DIA 10/03/2025 ÁS 09 HORAS, FOI 
REVOGADA POR MOTIVOS DE AGENDAMENTO 
ERRONEAMENTE DA DATA, CONSIDERANDO ART. 55 DA 
LEI N° 14.133/21, CONTAGEM DO TEMPO DE PUBLICAÇÃO. 
M A I O R E S  I N F O R M A Ç Õ E S :  E - M A I L : 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 06 DE MARÇO DE 
2025. MARCOS DA SILVA COMISSÃO DE LICITAÇÃO

AVISO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO PREGÃO N° 
004/2025 A COMISSÃO DE LICITAÇÃO TORNA PÚBLICO 
QUE O CONCORRÊNCIA N° 001/2025, QUE TEM COMO 
OBJETO: A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
EM SERVIÇOS TECNICOS DE ARQUITETURA, PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE URBANISMO, INFRAESTRUTURA, OBRAS 
E SERVIÇOS PUBLICOS, CONFORME DESCRITO NO 
TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO PELO (A) GESTOR 
(A), COM ABERTURA PREVISTA PARA O DIA 13/03/2025 ÁS 
09 HORAS,  FOI  REVOGADA POR MOTIVOS DE 
A G E N D A M E N T O  E R R O N E A M E N T E  D A D ATA , 
CONSIDERANDO ART. 55 DA LEI N° 14.133/21, CONTAGEM 
DO TEMPO DE PUBLICAÇÃO. MAIORES INFORMAÇÕES: 
E-MAIL:  ABADIANIA, 06 DE cplabadiania@hotmail.com
MARÇO DE 2025. MARCOS DA SILVA COMISSÃO DE 
LICITAÇÃO

Estado de Goiás
Câmara Municipal de Barro Alto

Aviso de Pregão Presencial Nº 006/2025
A Câmara Municipal de Barro Alto/GO, inscrita no CNPJ n° 
00.419.810/0001-87, torna público para conhecimento dos interessados 
que realizará em sua sede, localizada na Praça dos Três Poderes, S/N, 
Centro, Barro Alto/GO, às 14h00min do dia 20 de março de 2025, LI-
CITAÇÃO, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL sob MENOR PRE-
ÇO POR ITEM, visando o registro de preços para fornecimento de 
gêneros alimentícios e materiais de limpeza, higiene, copa, cozinha 
e acondicionamento para atender as necessidades da Câmara Muni-
cipal de Barro Alto/GO. O Edital encontra-se disponível nos endereços 
eletrônicos: licitacao@barroalto.go.leg.br ou www.barroalto.go.leg.br. 
Mais informações pelo telefone (62) 3602-1239.

Barro Alto/GO, 07 de março de 2025.
MARIA APARECIDA RIBEIRO

Pregoeira

AVISO DE CREDENCIAMENTO 
EDITAL DE CHAMAMENTO PUBLICO N°001/2025 - SEMEC

O Fundo Municipal de Educação do Município de Campo Limpo de 
Goiás, inscrito no CNPJ sob o nº. 44.703.366/0001-00, especificamente 
a agente de contratação nomeada via Decreto Municipal n°027/2025, 
torna público, a quem possa interessar, que realizará, na Sala de Lici-
tações no prédio da Prefeitura Municipal, sito Av. Baltazar Cardoso Ri-
beiro, nº 555 – Jardim Sol De Verão – CEP: 75.160-000, Campo Limpo 
de Goiás, a partir do dia 10 de março de 2025 até 31 de dezembro de 
2025, com início das 08:00 às 12:00 horas e/ou 14:00 às 17:00 horas, 
CREDENCIAMENTO PARA AS CONTRATAÇÕES FREQUENTES DE 
SERVIÇOS DE MÃO DE OBRAS TERCEIRIZADAS, PARA CARGOS 
DE AUXILIAR DE EDUCAÇÃO, CONFORME DESCRIÇÃO, ESPECI-
FICAÇÕES E QUANTIDADE CONSTANTES NO TERMO DE REFE-
RENCIA EM ANEXO NO EDITAL. O edital encontra-se disponibilizado 
a partir de 10/03/2025, no site https://campolimpodegoias.go.gov.br/, ou 
no endereço acima mencionado, maiores informações pelo telefone: (62) 
9-9512-4714, das 08:00 as 12:00 hrs e das 14:00 as 17:00 hrs. 

Campo Limpo de Goiás, 06 de Março de 2025. 
VIVIAN MARIA DE GODOI HILARIO

PREGOEIRA

AVISO DE LICITAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Goiandira/GO UASG 989369, torna público que 
fará realizar no dia 19/03/2025, às 09h00, no site BLL Compras (https://bll.
org.br/), Licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO nº 009/2025 
FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES PRONTAS (MARMITEX, SELF-
-SERVICE E SANDUÍCHES) PARA SERVIDORES PÚBLICOS MU-
NICIPAIS, BEM COMO PARA ATENDER DEMANDAS ESPECÍFICAS 
DA POLÍCIA MILITAR, SERVIDORES LOTADOS NA ZONA RURAL E 
EQUIPES DE TRABALHO EM EVENTOS INSTITUCIONAIS, de acordo 
com o edital e seus anexos, que poderão ser obtidos nos endereços www.
goiandira.go.gov.br e https://bll.org.br/. Goiandira/GO, aos 07 de março 
de 2025. Thalita Gabryelle Oliveira de Almeida – Pregoeira.

  AVISO DE SELEÇÃO DE FORNECEDORES
O HOSPITAL ESTADUAL DE PIRENÓPOLIS ERNESTINA 
LOPES JAIME/HEELJ, administrado pela FUNDAÇÃO 
UNIVERSITÁRIA EVANGÉLICA/FUNEV, através do Contrato 
de Gestão nº 25/2022, torna público, para o conhecimento dos 
interessados, a abertura do Procedimento de Carta Cotação, 
cujo objeto refere-se à  contratação de empresa para a 
prestação dos serviços de lavanderia hospitalar externa, para 
atender as demandas do HEELJ. As empresas interessadas 
deverão consultar o Termo de Referência disponibilizado no 
site: https://funev.org.br/  e Plataforma Apoio Cotações. Prazo 
para apresentação das propostas: 07/03/2025 a 21/03/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL JAUPACI
PREGÃO ELETRÔNICO n. 001/2025.

 OBJETO: registro de preços para a futura e eventual aquisição de veículos 
para a frota municipal. DATA E HORA DE REALIZAÇÃO: às 09:00h do dia 
25/03/2025. PLATAFORMA: Bolsa Nacional de Compras – bnc.org.br. 
D I S P O N I B I L I D A D E  D O  E D I T A L : 
jaupaci.go.gov.br comissaodelicitacao2017@gmail.com.INFORMAÇÕES: ; 
Contato: (64) 3688-1120 e 3688-1130. Jaupaci/GO, 05/03/2025 
                              Ludimila Rosa A. Silva – Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL N° 009/2025 
AVISO DE L IC ITAÇÃO MODALIDADE:  PREGÃO 
PRESENCIAL N° 009/2025 TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM 
INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL E SOB 
DEMANDA DE CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE GÊNEROS ALIMENTICÍCIOS, 
CONFORME DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA 
ELABORADO PELO (A) GESTOR (A) DATA: 20/03/2025 
HORA: 08h00m MAIORES INFORMAÇÕES: E-MAIL: 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 06 DE MARÇO DE 
2025. MARCOS DA SILVA COMISSÃO DE LICITAÇÃO

AVISO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO PREGÃO N° 
009/2025 A COMISSÃO DE LICITAÇÃO TORNA PÚBLICO 
QUE O PREGÃO PRESENCIAL N° 009/2025, QUE TEM 
COMO OBJETO: A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE GENEROS ALIMENTICIOS, PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E CULTURA , CONFORME 
DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO 
PELO (A) GESTOR (A), COM ABERTURA PREVISTA PARA O 
DIA 18/03/2025 ÁS 08:00 HORAS, FOI REVOGADA POR 
MOTIVOS DE AGENDAMENTO ERRONEAMENTE DA DATA, 
CONSIDERANDO ART. 55 DA LEI N° 14.133/21, CONTAGEM 
DO TEMPO DE PUBLICAÇÃO. MAIORES INFORMAÇÕES: 
E-MAIL:  ABADIANIA, 06 DE cplabadiania@hotmail.com
MARÇO DE 2025. MARCOS DA SILVA COMISSÃO DE 
LICITAÇÃO


